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J • Las decisiones dei Consejo de Ministros • Según los socialistas, Suárez quiere
de ayer, tachadas de electoralistas

Como era previsible, UCD se está sirviendo de todos los 
resortes gubernamentales para asegurar su permanencia en el 
poder. Desde la convocatoria de elecciones por sorpresa —cuando 
el voto de investidura parecía la fórmula que utilizaría Suárez-, 
el Gobierno ha ido jugando sabiamente todas sus bazas electora
listas. Entre ellas, desda luego, ocupa lugar privilegiado la televi
sión, que es hoy todavía un auténtico coto de la del parti
do gubernamental; y como tal funciona, sumisa a los designios 
ucedistas, a despecho del interés público y las necesidades de 
información cabal y completa sentidas por los ciudadanos. Pero 
hay»mucho más. Ahí está el viaje de Suárez a Estrasburgo, que

amordazar a ios profesionales de RTVE
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Bajtiar mueve sus piezas con cautela

Piquetes y manifestación esta mañana

ZARAGOZA; Hoy
paró la Banca

unos mil quinientos trabajadores. (PAG. 20)- > -,
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sirvió para que TVE lanzara una de sus más desaforadas cam
pañas de promoción del presidente. Ahí está la subida de pen
siones en un catorce por ciento a los españoles pensionistas, que 
son cuatro millones, codiciado objetivo electoral de cualquier 
partido. Y hasta se dice que los últimos resultados espectaculares 
en la batalla antiterrorista'-antes al parecer tan difícil, y ahora 
repentinamente exitosa— podrían tener alguna relación con las 
próximas elecciones generales. El Gobierno decididamente juega 
con ventaja. Con mucha ventaja.

(INFORMACION Y EL ANALISIS POLITICO DE 
CALVO HERNANDO, ENRACINAS INTERIORES)

lareiMibica de Joineiii
algo estremeoedor
PARIS, 3 (Efe).— “La República Islámica de Jomeiny nadie sabe lo que es, 

pero si nos referimos a sus textos anteriores es algo estremecedor. No acepta el 
pluralismo político ni la’ democracia y confía al clero la ejecución de la ley divi
na”, opina el primer ministro iraní, Chapur Bajtiar, en declaraciones que hoy pu
blica el diario parisiense “Le Matin”, de tendencia socialista.

Refiriéndose al discurso pronunciado por Jomeiny a su llegada a Teherán, Baj
tiar dice:

“Es absurdo. Para â 
todo lo que se ha hecho 
en Irán durante los últi
mos veinticinco años es 
ilegítimo, incluso la na
cionalización del petróleo”.

“He dicho que esos vein
ticinco años de reinado 
fueron odiosos, dictatoriales 
y corruptos. Pero de ahí a 
pasar de una dictadura a 
otra dictadura de carfcter 
oscurantista, no”.

En 1,0 inmediato, la acti
tud de Chapur Bajtiar con
siste en “dejar hacer”.

“Si hay gentes que quie
ren organizar manifesta
ciones pueden seguir ha
ciéndolo todos los días. He 
dado orden al Ejército de no 
disparar. Dicho esto, si 
desfilan con cócteles molo- 
tov y con armas el Ejército 
disparará y el responsable 
de lo que suceda será Jo-
meiny”.

La perspectiva de 
“Gobierno islámico” 
mado por d ayatollah, 
cita este comentario 
actual primer ministio:

un 
for- 
sus- 
dd

Al mediodía de hoy los trabajadores de Banca, des
pués de una asamblea celebrada en los locales de la AISS, 
se han manifestado por el Paseo de la Independencia has
ta la Plaza de Salamero, donde se han disuelto sin inci
dentes. En la información gráfica de Garcia Luna, dos as
pectos de la manifestación en la que hán participado

“Si quiere formarlo en 
la Ciudad Santa de Gom, 
le dejaré que lo haga. Se
rá simpático. Así tendre
mos nuestro pequeño Va
ticano, pero es evidente 
que no estoy dispuesto a 
dejar que forme un ver
dadero Gobierno”.

En resumen: Bajtiau es
pera, aparentemente impa
sible. “Esperar es, a veces, la 
mejor táctica, a condición 
de mantener las posiciones”, 
agrega en sus declaraciones.
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Metals Construcción y Energía, sectores críticos

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ Subida
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(Y las previsiones para la próxima no son mejores)

C.S.U.T. contra los 
salariales.

MADRID, 3 (Efe).— La semana laboral se ha caracterizado 
por la persistencia de los conflictos en los sectores del metal, 
construcción y energía y su extensiórra diversas provincias. 
No obstante, el vicepresidente segundo del Gobierno y 
ministro de Economía, Fernando Abril Martorell, reiteró el 
martes, ante los empresarios, que "hay más huelgas sobre el 
papel que en la realidad y en ello difiero de las informaciones 
aparecidas en los medios de opinión".

El metal ha sido en toda 
España el sector más 
problemático. En Navarra sus 
27.000 trabajadores han 
cumplido 18 días de huelga en 
apoyo a una subida lineal por 
convenio de 7.500 pesetas. 
Durante la semana han 
protagonizado encierros en 
empresas y en el ayuntamiento, 
así como manifestaciones. El día 
31 de enero la patronal decidió 
abandonar las conversaciones y 
solicitar laudo.

En Vizcaya, el 80 por 100 
de los 70.000 trabajadores del 
sector acudía a la huelga el día 
31 para presionar ante la postura 
de la patronal. Los 180.000 
trabajadores del metal 
madrileño, reiniciaron otra 
huelga de 48 horas los días 1 y 2 
y la patronal respondió con el 
“lock-out” de numerosas 
empresas, después de haber 
solicitado laudo. En Lugo, 5.000 
trabajadores pararon los días 31 
y 1. En Hospitalet de Llobregat, 
diversas empresas realizaron 
paros en apoyo a sus convenios. 
A nivel nacional, hay que 
destacar la huelga de los 3.600 
trabajadores de la empresa 
“Zardoya-Otis” en apoyo a sus 
compañeros despedidos, el 
miércoles volvieron a sus puestos 
tras conocer su readmisión.

La huelga del metal de 
Valencia se ha destacado esta 
semana por el elevado índice de 
huelguistas pertenecientes a 
numerosas empresas.

También dentro del metal 
hay que destacar la 
conflictividad del sector 
automóvil: los trabajadores de 
“Fasa” se encuentran en huelga 
total en Madrid y mantienen 
paros intermitentes en el resto 
de las provincias, en apoyo a su 
convenio, mientras que en 
“Ford” se han registrado. 

- durante toda la semana paros de 
24 horas en apoyo a su 
convenio. Los trabajadores de 
“Seat” desconvocaron su huelga 
del día 31 ante la buena marcha 
de las conversaciones.

En siderurgia, ios 9.000 
trabajadores de Altos Hornos de 
Vizcaya iniciaron una huelga 
indefinida el día 29 en apoyo a 
su convenio colectivo.

repartidores de “Butano” de 
Madrid han cumplido 13 días de 
huelga en petición de un 
aumento de las comisiones por 
bombona vendida. El paro se 
extendió el día 30 a Barcelona, 
León y Valladolid, y el día 2, a 
Zamora. El día 1 las provincias 
en conflicto decidieron unificar 
sus peticiones.

En “Enagas” de Barcelona los 
trabajadores desconvocaron la 
huelga anunciada para.los días 1 
ai 7 de este mes, al llegar a un 
acuerdo en el convenio con la 
patronal. Sin embargo, la 
plantilla de Madrid no aceptó la 
oferta patronal y fue a la huelga 
el día 1.

“Petronor” de Vizcaya se 
declaró en la huelga el día 31, 
tras la Interrupción de las 
conversaciones para la revisión 
del convenio colectivo.

revistas que edita, quienes se 
vieron obligados a cambiar de 
imprenta. EJ martes la 
dirección decidió el cierre 
empresarial.

“ABC” iba de nuevo a la 
huelga, en apoyo a su convenio, 
los días dos y tres, mientras que 
en Barcelona la huelga de la 
imprenta “Ingemesa”, en apoyo 
a un trabajador sancionado,, 
impedía la salida el día 2, de los 
periódicos del “Grupo Mundo”.

En Salamanca, la huelga de 
“Papeleras Reunidas” ha 
cumplido 36 días por considerar 
los trabajadores que la empresa 
no se ajustó al convenio anterior.

COIXFLICTIVIDAD EN 
OTROS SECTORES

Los trabajadores de 
laboratorios cinematográfi 
han continuado una huelga 
está afectando seriamente je 
producción de películas y

SANIDAD

CONSTRUCCION

Otro sector conflictivo ha 
sido el de la construcción, que se 
ha manifestado de forma 
especial en Valencia, donde 
cerca de 65.000 trabajadores 
fueron a la huelga ios días 30, 31 
y 1, por la suspensión de 
conversaciones del convenio. En 
Vizcaya fueron a la huelga el día 
31, y en Cádiz y en Tenerife los 
días 30 y 31, sin que 
repercutiera en el punto muerto 
en el que se encuentran las 
conversaciones del conflicto.

ENERGIA

El sector de Sanidad también 
ha padecido huelgas esta semana. 
La comisión mixta negociadora 
de la Seguridad Social convocó 
una huelga a partir del día 30, 
desautorizada p^rimero por 
U.G.T., y desconvocada luego 
por CC.OO. No obstante, unos 
22 hospitales de toda España 
apoyaron el paro que, a lo largo 
de la semana, se fue diluyendo 
en casi todas' las provincias,
excepto Madrid. Los 
trabajadores piden el inicio
conversaciones con el INP.

ARTES GRAFICAS, 
TAMBIEN EN HUELGA

..La conflictividad 
alcanzado también al sector

de

h a 
de 
deArtes Gráficas. La plantilla __ 

“Hauser y Menet” inició el lunes

En el sector de la energía, los

una huelga indefinida en defensa 
del puesto de trabajo y en 
petición de una subida salarial. 
El paro ocasionó numerosos 
problemas a ios periódicos y

LOS PATRONOS ACUSAN A
CC.OO. OE "DOBLE JUEGO

* "En UGT no se da esa doblez tal 
vez para conseguir más adeptos"

MADRID, 3 (Logos).— “La recuperación de la 
confianza empresarial pasa necesariamente por la 
posibilidad de efectuar regulaciones de plantillas” 

manifestado Vicente Ribera, presidente de la 
comisión que por parte patronal está negociando el 
convenio del Metal.

El señor Ribera y otros miembros de la 
Confederación Empresarial Independiente de Madrid 
(CEIM), entré los que se encontraba su presidente 
José Antonio Segurado han reiterado en una rueda 
de prensa su condena de la actitud de las Centrales 
Sindicales que, según ellos, están provocando una 
cadena de huelgas “en casi su totalidad ilegales” que 

cierre de numerosas empresas de las 
11.000 que hay en la provincia. Sus críticas se han 
centrado particularmente en CC.OO a la que acusan 
de “doble juego” por hacer declaraciones en el senti
do de no ampliar la conflictividad y “por otra parte 
cursa instrucciones de provocar la huelga recurrien
do a la violencia si es necesario”. Sobre UGT han di
cho que “no se ha detectado la misma doblez” aun
que se muestra más intransigente en la negociación 
“tal vez buscando una mayor afiliación puesto que 
actualmente es superada netamente por CC.OO. en 
el sector del Metal madrileño.”

En cuanto al número de cierres que “se 
produjeron únicamente ante situaciones de huelga”, 
lo realizaron unas 65 empresas y durante la mañana 
de eyer entre 120 y 130, lo que indica una mayor 
extensión de los paros. Según los empresarios, no 
secundaron la huelga más de 40.^00 trabajadores, 
de los 180.000 con que cuentan las empresas 
afectadas por el convenio, la mayor parte obligados 
por piquetes.

Su última oferta, antes de la ruptura de las 
negociaciones, ha sido del 9 por ciento de aumento 
salarial, que podría llegar hasta el 14 en el caso de 
acceder los trabajadores a incrementar la 
productividad en porcentajes variables, según los 
casos. Tras la ruptura, se está esperando el laudo, 
“aunque no se descarta un acuerdo anterior pues los 
contactos siguen, aunque extraoficialmente”.

Tras reiterar que la actitud de los empresarios se 
mantendrá firme en defensa de la empresa y de sus 
propios trabajadores.”, el presidente de CEIM 
expresó su esperanza de que “la responsabilidad de 
las bases acabará contagiando a sus dirigentes” y 
anuncio que los empresarios-harán un balance al 

huelgas de lo que han supuesto de 
perdidas para un sector ya muy afectado por la 
crisis económica.

exires

DIARIO DE / PRENSA ARAGONESA, S A

ZARAGOZA Marcial, núni. 2
/ Depósito Legal: Z-22-1970 ,

A lo largo de la semana, los 
controladores han mantenido 
una huelga de celo que ocasionó 
algún retraso en el tráfico aéreo, 
mientras que los trabajadores de 
la Marina Mercante hacían un 
paro de cuatro horas el día 31 en 
petición de la desmilitarización 
de sus leyes.

En el sector de alimentación, 
fes trabajadores de “Bimbo” de 
toda España continúan la huelga 
en apoyo a su convenio y en 
Madrid, los trabajadores 
mayoristas de frutas y verduras 
del mercado central de Legazpi 
iniciaron, el día uno, una huelga 
legal indefinida en demanda de 
un plus de transportes y de 
celebración de elecciones

■ . , . ------------ , „ MADRID
Kíl*. Consejo de
Bedin ' ''' ""'I se aprobó, e

En Jerez de la Frontera, 
trabajadores del gremio de lat Segundad Si 
iniciaron una huelga de 24 ho^subida del 1 
el día 30, en apoyo al nuif las vigentes < 
convenio colectivo que tüjsado. Este ir 
como respuesta de la patronalj troactivos di 

j . - . ,. pasado, es c( 
como 1 día 3, una huelga intermitentd nivel estatal, en apoyo^P^’^® , . " 

convenio. mas elección
También hoy se inicia, k subida 

Bilbao, una huelga de empleaiiitPOfcional .y 
de limpiezas y locales. ' millones de

PREVISIONES PARA 
LA PROXIMA SEMANA

Lunes 5,

retroactivos 
mismo, en li 
aprobó la (

Pncihio nombre del <Posible hudfiæ Iída,i„„

sindicales.
Los t r a 

m ercancías
nsportes de
de Barcelona,

anularon la convocatoria de 
huelga para el día 1, 
posponiendo su decisión hasta el 
día 6. Los “Transportes de 
Barcelona”, autobuses, tras el 
anuncio de una huelga acordaron 
posponerla ante la nueva oferta 
del ayuntamiento. En estos
mornentos se encuentran 
pendientes de una asamblea que 
decida la aceptación o no de esta 
oferta.

En el sector de la telefonía, 
los trabajadores de “Amper” 
fueron a la huelga los días 29 y 
30 y en “Telefónica”, ios 
trabajadores, que tenían prevista 
una huelga, decidieron por 
referéndum, aceptar la oferta 
empresarial consistente en un 
aumento del 14 por ciento sobre 
la masa salarial, reducción de 
jornada a 40.horas creación de 
comisiones paritarias de control 
de horas extras y del aumento de 
la masa salarial, no 
discriminación por razones de
sexo y reconocimiento de 
derechos y 
de empresa

En., la 
cumplieron 
de huelga

garantías del comité 
y comité de centros.
admin istración, 
su segunda semana

los trabajadores del 
Instituto Nacional de Estadística
como pro testa por la 
reestructuración del I.N.E. sin 
contar con ellos. En el INITEC 
se inició una huelga legal en 
petición de una mejor gestión de 
la empresa. En el Prat de 
Llobregat, la policía municipal 
continuó el paro iniciado el 18 
de enero. Finalmente, en este 
sector hay que señalar la ruptura 
de conversaciones por parte de 
los funcionarios de la A.I.S.S. 
con la Administración.

En “Potasas de Navarra” 
terminó la huelga el día. 31, 
después de 14 días, aunque la 
asamblea acordó mantener un 
día de paro a la semana.

En Galicia se registró un paro 
en el sector de transportes de 
viajeros, con motivo de la 
jornada de lucha convocada el 
día 1 por la Confederación de 
Trabajadores Gallegos y por la

indefinida en “Seat”.
— Comienzan ifcr^mpeas, er 

negociaciones de la Seguriiifenegociacione 
Social. Bruselas, el

—C o m i e n za n negociación^ relación con 
del convenio de la Marif su conformk

T?-- , tales amant
. “Comienzan Jornadas : «ociación m 
lucha de la Administración, ?
se prolongarán hasta el día 9. ?” 

ta del titula
Martes 6. Huelga en el sect^o^unidade! 

de cárnicas (que podría ¿sea previam 
ilegal, según el Gobierno Civ( comisión de!

—Huelga de Seguros. otro orden c

-Huelga en "Iberia". „ ,„5
Miércoles, 7. Huelga : T” «Í® 

Banca. elevación del
emisión de ।

Jueves 8. Huelga de agencé inversión de 
de viaje.

-Huelga de Banca. PUBLICIDA] 
Viernes 9. Huelga de agenoj —RTVE

—Huelga en “Moto Vespij „ la rue»
—Huelga “Iberia”. ; ^nsejo, el s

« TRISTAN 
LA ROSA, 
POSIBLE 

DIRECTOR DE 
"TELE-EXPRES"

JEFI 
DE I

BARCELONA, 3 (Efe).' 
Tristan La Rosa podría ser 
nuevo director de "Tele-Exprés' 
en sustitución de Miguel Angé 
Bastenier qué dimitió de dicho 
cargo para pasar a ocupar h 
dirección de "El Periódico éo 
Madrid".

El señor La Rosa está invo 
lucrado en la puesta en marcho

BILBAO, 3
que ETA e¡

del nuevo rotativo catalán "El y aho 
Temps" que debería iniciar
publicación el próximo otoñOiLi/e Poiic^^q^^
baj o su d i rece ió n. Bailes terol

El rumor que circula en
cho sentido por los medioil/nfenor S»' 
periodísticos barceloneses, ha ir" •
do recogido esta mañana 
"Diario de Barcelona" del Q»* 
fuera director Tristan La Rod 
El rotativo indica que tambid 

I se incorporaría a "Tele-Exprés'!
como subdirector Enrique Sopd 
na, que tanbién figura en la d

I dacción de "El Temps". , I

DIRECCION: I
Teléfono 23 00 99 / REDACCION Y ADMINISTRACIO' 

De los artículos firmados responden siempre / Teléfono 21 69 83 - Télex 58054 
sus autores, sin que su publicación suponga l (Centralita COn 3 lineas) 
que el periódico comparte las ideas expuestas. / .

g todos los niv 
comprobó 

testaciones de 
Vdículas. El 
pocreciendo. P 

en el Pai 
uando de apoyí 
polución lenta 
1^. la actUé 
fi'ciendo el s& 

esíá recibiem 
^operior de Pi 

de llamadi
^Bignados, lo 
postrar que el 
Ffro cariz. Las 

del Inte, 
t^f^iodas Por 

oos lo reit 
outran 

ban encajt
8 ’'to hay que 

que gn te
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IOS SOCIAIISTAS
QUIEREN GOBERNAR
MADRID, 3.

IOS SOCIALISTAS Y LAS ELECCIONES

a la

// '

Î pd

/os refu-

■ ENTRE LARGO CABALLERO Y PRIETO
>ííí!<

4

(Más información en pág. 20)

K*'

OnhOHIGiBllSilRO
Pórez- Varela

/t^AS DETENC/ONES 
EN EL PA/S VASCO

/a tarde, 
de/ Con-

Sop» 
laff

DECRETO DE PROTECCION 
CIUDADANA

in ve 
larchí 
n "El

1 qü* 
Rose 
nbiée 
prés’

TELESFOfíO /\40NZ0N, 
CASTELLS Y LETA/VtEND/A, 
ENTRE OTROS, 
ENCERRADOS CONTRA 
LAS DEPORTAC/ONES

/Miembros de /a coa/ición 
e/ectora/ Herribatasuna y /a 
práctica tota/idad de /a "junta 
de apoyo " se encerraron por 
tiempo indefinido a primera 
hora de ayer tarde en /as de
pendencias de /a Diputación 
Fora/ de/ Señorío de Vizcaya 
como protesta por /as ú/timas 
medidas adoptadas por e/ Co

libaron o/vidar, sin am-
y , que en torno a /as mismas

bierno francés contra 
giados vascos.

/-/acia /a una de 
mientras e/ presidente

, '° a de-

niedtdas de/ mi- 
an . /nterior están siendo 
QUe ciudadano,
da'! ° reitera en sus //ama- 

encajado.

^-SÎA/E - 3-2-79

Subida de un 14 por ciento a los cuatro millones de pensionistas

mcimiSMO su si
i de i 
tográfi 
Jelga 
ínte

«K/íÉígsírss
as y (jE MADRID, 3 (Agencias).— En el 
senda Consejo de Ministros celebrado ayer, 
® se aprobó, entre otros,un real decreto 
ntera Revalorización de Pensiones de la 
de la I Seguridad Social, que representa una 
24 ho' subida del 14 por 100 con respecto a 

al nuil las vigentes en el mes de diciembre pa- 
|ue tiisado. Este incremento, con efectos re- 
atronalf troactivos desde el primero de enero
. . .pasado, es considerado a distintos me- 

como una valiosa baza electoral 
ipovo'^P^’^® Gobierno de cara a las próxi- 

y mas elecciones.
iilcia, i Ea subida se aplicará de forma pro
ri ple'a¿ porcio nal .y afectará a más de cuatro 

millones de pensionistas, con efectos 
retroactivos al primero de enero. Asi
mismo, en la reunión del Gabinete se 
aprobó la declaración que hará, en 

. V nombre del Gobierno, el ministro para 
’’ las Relaciones con las Comunidades 

n |¿ Europeas, en el acto inaugural de las 
egur¡(l| negociaciones que ^tendrán lugar en 

Bruselas, el próximo lunes día 5. Eni 
:iacioí relación con este tema, el Consejo dio 

Marif su conformidad a que las líneas gene- 
rales a mantener por España en la ne- 

ión^o con la CEE sean aprobadas 
ía 9. reuniones del Gabinete a propues

ta del titular de Relaciones con las 
el secí;-Comunidades, y que esta propuesta 
Iría t^ea previamente estudiada por una 
o Civt comisión delegada del Gobierno. En 

orden de cosas, se aprobó la do- 
Vespi tación de más de 22.000 millones pa

ra los Planes Provinciales y financia- 
elga : ‘í® obras y servicios, así como la 

elevación del límite autorizado para la 
emisión de cédulas con destino 

agenó inversión de 150.000 millones.

PUBLICIDAD ELECTORAL 
RTVE agences?    

Vespl p En la rueda de prensa después del 
Consejo, el secretario de Estado para 

-'’formación, Manuel Ortiz, tras co- 
nientar los temas más destacados,.pasó

JEFE SUPERIOR
DE POLICIA DE

BILBAO: I
Efe).' 
ser el 

<prés" 
Angel 
diche 

par h 
co d*

DEIANTERA A ETA”
_ /LBAO, 3 (Logos).— "Pien- 

Bstá perdiendo /a 
hemos recu- 

■er nosotros", ha dec/arado 
itOÍíftBe e/ jefe superior

Ba/ies teros. 
®n ‘•i ' 
lediOiÈ/zito • f^inistario de/ 
S» a artiendo efecto 

nive/es: ta/ y como 
mani- 

ypoyn hasta son 
popu/ar está 

°J^/f^'endo. Por otro /ado, /a 
ianrf Vasco está de- 

^oyar a ETA, en una 
'ncion /entaparo definida. 

í/irio2J^ ^^y^'tíed —continuó 
Z Ba//esteros- 

''^'^‘yndo en /a Jefatura 
dad^ría'^ri^^ titán canti- 
fnriin ^J^tnadas de ciudadanos

A Se restringe el acceso de los 
candidatos para las elecciones 
próximas a los medios de 
comunicación estatales

a responder a las preguntas formula
das por los periodistas.

En relación con el decreto del Mi
nisterio de Cultura que modifica lo dis
puesto en cuanto a espacios gratuitos 
de los partidos en la campaña electoral 
en Televisión y demás, medios de co
municación social del Estado, Ortiz se
ñaló ç^ue con la nueva disposición, se
gún calculos no oficiales, dado que se 
exige a los partidos y coaliciones la 
presentación de candidatos al Congre
so y Senado en 25 provincias como 
mínimo, tendrán derecho a tres espa
cios de diez minutos cada uno los si
guientes UCD, PSOE, PCE, Coalición 
Democrática, Unión Nacional, PTE y 
Movimiento Comunista. Tendrán dere
cho a un espacio de diez minutos en el 
programa nacional: ORT, PSOE histó
rico. Izquierda Republicana, Liga Co
munista Revolucionaria, Partido Cariis- 
ta. Partido Liberal, Unidad Falangista 
y FE de las JONS auténtica. Los pro
gramas regionales no sufren altera
ción sobre las disposiciones anteriores. 
Si se hubiere aplicado el sistema an-* 
terior, los partidos con derecho a tres 
programas nacionales serían 25.

El secretario de Estado para la Infor
mación justificó estas medidas por ra
zones de equidad entre los medios. Se 
corría el peligro de que la campaña 
electoral resultara interminable en 
Televisión y que TV se viera agobiada 
por espacios de propaganda electoral

“HEMOS COGIDO lA
existen dos versiones: /a de /os 
grupos' abertza/es, que represen
tan poquísima gente, pero que 
insisten a través de /os medios 
de comunicación en criticar /as 
mencionadas medidas, y otra, 
que se manifiesta a través de 
mú/tip/es //amadas de personas 
indicándonos que se sien ten más 
pro tegidas".

Ahondando en e/ mismo te
ma ca/ificó e/ comportamiento 
de /as fuerzas po/íticas vascas, 
sobre todo de /as par/amen tarias 
como de "responsab/es".

En re/ación con /as medidas 
adoptadas por /a po/icía france
sa contra /os refugiados po/i ti
cos, e/ señor Ba//es teros dijo 
que "indiscutib/emente eran im- 
prescindib/es, si se hubieran to
mado hace dos años, e/ prob/e- 
ma de ETA no existiría".

Por ú/timo, respecto a /a in
vestigación que //evan a cabo 
/os 60 hombres de /a brigada 
operativa, más conocidos por 
'/os "Conesa" recien temen te des
tinados a/ País Vasco para re
forzar /os servicios de/ Cuerpo 
Superior de Po/icía, e/ señor 
Ba//esteros anticipó que pronto 
habrá resu/tados concretos.

sejo Genera/ Vasco, dori Ramón 
Rubia/, /era e/ discurso inaugura/ 
de /as sesiones sobre /a vio/encia 
y aJ irtcidencia en /a economía, 
en /a que participarán destaca
dos economistas. Te/es foro 
/iéonzón, A/decoa, Letamendía, 
So/gaistua, Cas te//s, /dígoras, 
Brouard, Enao/a, Sánchez-Eraus- 
/(in y otros miembros de /a cita
da coa/ición e/ectora/, //egaron a 
/as deoendencias de /a diputa-

en número y volumen no asimilables 
fácilmente por el medio. Se trata de 
conjugar el cumplimiento de las nor
mas electorales con los planes de pro
gramación de los medios informati
vos estatales. Añadió que, en su 
opinión, estas normas se habían ela
borado después de haber informado 
a los grupos políticos. Si se hubieran 
seguido los criterios de junio del 77 
habrían hecho falta 54 espacios in
formativos de diez minutos.

STED no haga mucho caso, pero tenga en 
cuenta estos datos; para que fuera posible un 
Gobierno de coalición UCD-PSOE después 

de las elecciones, los socialistas ponen esta condi
ción; que no lo presida Adolfo Suárez. Ergo, no 
habrá Gobierno de coalición UCD-PSOE. Para que 
se produzca la hipótesis de un Gobierno de coalición 
UCD-CD, los hombres de Fraga, Areilza y Osorio 
ponen como condición el pacto de legislatura. 
Luego el viaje es más factible si, como parece, y 
usted perdone, la CD consigue má.s de 25 escaños, 
cifra que dan como más que segura las encuestas 
que tienen en sus manos tanto el partido del 
Gobierno como el Partido Comunista. Es decir, que 
usted puede seguir apostando a favor del encuentro 
UCD-CD y a favor del modelo francés.

Preguntado sobre los motivos 
por los que el decreto ley sobre medi
das de protección ciudadana no se 
hubiera informado en el anterior 
Consejo, Ortiz señaló que hubo en
tonces un acuerdo básico, pero que 
fue necesario que una Comisión de 
altos cargos de los Ministerios del 
Interior y Justicia hicieran deter
minadas precisiones jurídicas.

Sobre los presuntos implicados 
en la “operación Galaxia”, dijo que las 
actuaciones judiciales siguen su curso 
natural y la causa llegará pronto a 
plenario.

Sobre ayudas a la Prensa, el Secre
tario de Estado dijo que se han bara
jado varias posibilidades de ayuda eco
nómica, aunque sin adoptarse ninguna 
en concreto. 

ción con e/ propósito de perma
necer encerrados en su interior 
hasta e/ día 7, fecha en que co
mienza /a campaña e/ectora/ 
"si fuera necesario".

Con esta medida quieren ha
cer presión a /os gobiernos espa
do/ y francés, para que devue/- 
van a /os deportados a sus /uga
res habitua/es y que no conti
núen /as repatriaciones.

A primera hora de esta ma
drugada fue detenida en su do- 
mici/io de Santurce, en /a ca/ie 
Santa Eu/a/ia, doña Regaña Egu- 
ro/a, de 55 años de edad, en 
cuya vivienda fue practicado un 
minucioso registro.

La detención fue //evada a 
cabo por funcionarios de/ Cuer
po Superior de Po/icía, que 
tras/adarzrn a /a merKionada se
ñora a /as dependencias de /a 
Jefatura, sin que hayan trascen
dido /os motivos de su apresa
miento.

Por otro /ado, circu/an insis
tentes noticias, todavía sin con
firmación oficia/, de que se han 
practicado tres detenciones en 
re/ación con presuntas activida
des re/acionadas con ETA, ha
biendo descubierto /a po/icía un 
piso franco en ei barrio, próxi
mo a esta capita/ de O//argan.

■ ■ Pero el tema de hoy no es el de la posible coalición de 2 í 
■ ■ unos con otros después del «uno-eme>>. El tema de hoy 
■ ■ es el «uno-eme». Así que por el teléfono de las urgen- ■ । 
■ ■ cías me dicen a mí de parte socialista que no caiga en la 2 ! 
22 trampa, yo y usted, que ha tendido la UCD al PSOE. 2i 
■ ■ Me dicen que no caiga en la trampa de que los socia- •• 
22 listas no quieren gobernar, porque ese es un invento ai 
■ • interesado. «El PSOE —me dicen— va a luchar xon ■■ 
22 todas sus fuerzas por conseguir la mayoría, a pesar de 2i 
■ ■ la manipulación informativa de TVE y de las pequeñas ■< 
*2 trampas que nos están tendiendo.» Efectivamente 2i 
■ ■ —esto ya no me lo dicen, sino que lo he visto yo con aa 
22 estos ojos que se ha de comer la tierra—, el partido de 2i 
■ ■ Felipe González está luchando con todas sus fuerzas, ai 
22 sin ir niás lejos, Gómez Llórente pronunció una 2¡ 
■ ■ espléndida conferencia—la mejor del actual curso poli- aa 
22 tico, en mi opinión— sobre la alteñiativa de la ense- 2á 
22 fianza del PSOE. En esa conferencia, y sobre todo en ■■ 
22 la cena-coloquio, no estaba el Gómez Llórente miti- 22 

ñero, sino ei Llórente doctoral; no estaba el Gómez a a 
a a Llórente radical, sino el Gómez Llórente con un pie en 22 
a a ei partido y con otro en la cartera de Educación; no 22 
a a estaba ei Gómez Llórente utópico, sino el Gómez Lio- 22 
2 2 rente realista, capaz de distinguir la reforma de la ense- a a 
a a ñanza posible y la reforma de la enseñanza utópica, a a 
22 Para que usted lo entienda: yo, que aspiro a que mis 22 
a a hijos sean educados en la religión y en la fe cristiana, a a 
22 "O tendría ningún inconveniente en votar el programa 22 
a a de Gómez Llórente, es decir, del PSOE, en esta a* 
22 materia. En plata: Gómez Llórente y ei PSOE no 22 
■ ■ aspiran a hacer ia escuela bolchevique, ni siquiera a ■■ 
22 hacerla escuela de la República,'que «tuvo grandes 22 
■ ■ errores», sino a hacer una escuela más racional y más «2 
22 justa en la que existan tres estadios: la escuela pública 22 
■ a o estatal, la escuela privada subvencionada y la escuela aa 
aa privada sin subvención. En las dos primeras es justa ia 22 
22 participación del Estado en colaboración, y en la ter- a a 
aa cera, la plena libertad. ¿Quién, en justicia, puede opo- 22 
22 nerse a un programa más racional de la enseñanza en 22 
a a nuestro país? Digo yo que doctores tiene la enseñanza ■■ 
2 2 P^ra diseccionar la conferencia y sobre todo el coloquio 2 2 
aa de Gómez Llórente en ei Club Siglo XXL Y así lo han aa 
22 hecho, «in situ», desde sacerdotes hasta rectores de 22 
a a Universidad. Estaba aquello tan animado, era tan a a 
22 impresionante la honradez de las respuestas de Gómez 22 
■■ Llórente que aquello, con pocas, muy pocas tensiones, a a 
*2 hizo exclamar a muchos de los adversarios socialistas: 22 
• a se puede estar o no estar de acuerdo, pero el programa aa 
a a de Gómez Llórente es viable y además no produciría 22 
22 ningún sobresalto en la sociedad. Gómez Llórente no a a 
a a había pronunciado una conferencia, había ofrecido una 22 
22 alternativa para ia enseñanza. a a

22 Ya termino. Sólo quiero contarles una anécdota. ■■ 
• ■ Después de la cena me acerque’ a Alfonso Guerra 2" 
22 para preguntarle; pero, ¿el Gómez Llórente este no 
■ ■ era vuestro Largo Caballero? Guerra sonrió. A su 22 
22 lado, .Mágica Herzog responde; Largo Caballero ya ■■ 
■ ■ e.siá en Madrid. Pero está enterrado. Y Guerra, al 22 
■■ quite, le responde; bueno, bueno, no te pases, que ■■ 
22 Prieto está enterrado, pero no está aquí. 22
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ten naciona/

La preocupante 
borrasca laboral

SPAÑA entera, no sólo el mundo del capital y 
el trabajo, se hallan este fin de semana bajo la

'i*

agobiante preocupación de la intensa borrasca laboral 
que sacude incluso los más fuertes sillares de la vida 

■ nacional.
Las huelgas de hoy y las inquietudes por las de 

mañana_ repercuten en todo y en todos. Desde los 
taxis, hasta los bares, desde las pastelerías de lujo has
ta los limpiabotas, desde los puestos de hortalizas 
hasta las mari^uerías, acusan una mayor presión de 
la crisis, porque no en balde son muchos miles de 
millones de pesetas los que se queman cada día de 
paro, pese a las pintorescas declaraciones de Abril 
Martorell cuando dijo que las huelgas estaban más en 
las páginas de los periódicos que en los talleres.

Desde Madrid nos transmiten el rumor de 
que en el Gobierno ha caído como una bomba 
la respuesta empresarial del cierre. A lo que se 
dice, no lo esperaba, lo que tampoco puede 
sorprender a nadie, si quien informa es Abril 

.Martorell.
Entre los rumorólogos circula la especie de 

que en el Consejo de Ministros de ayer se trató 
en profundidad del nuevo giro। que están to
mando los conflictos laborales que podrían 
desembocar en una situación de imprevisibles 
consecuencias, y no se descarta la posibilidad de 
que la semana próxima se haga desde el ejecuti
vo un llamamiento a todos, trabajadores y em
presarios, para un armisticio hasta después de 
las elecciones en que el nuevo Gobierno nego
ciaría nuevos pactos con las dos partes.

Mientras tanto, empiezan a crujir las más 
gruesas vigas del tinglado económico nacional 
Esperamos que aguanten hasta la primavera.

BARCELONA, 3 (Logos).— Acerca del 
motín registrado ayer tarde en la cárcel Modelo de 
Barcelona, la dirección del centro facilitó anoche el 
siguiente comunicado:

“El día de hoy, a las diecisiete horas, varios 
internados de la 5 galería, sometidos a régimen de 
aislamiento por faltas graves cometidas con 
anterioridad, lograron salir de sus celdas, unos 
armados con hierros procedentes de los barrotes de 
las cancelas, palos de ventana y sillas, arremetieron 
contra los cuatro funcionarios que en aquellos 
momentos se encontraban de servicio en dichas 
dependencias.

Ante esta actitud y debido a la superioridad 
numérica ya que los que habían logrado salir en 
principio abrieron a los demás, los funcionarios 
hubieron de huir y salir de b galería en cuyo 
instante otros cinco internos de fa 4 galería entraron 
con sus compañeros de la 5 no sin antes agredir a 
varios funcionarios, que quedaron contusionados,

_________ '.'•A/E - .3-2-
A/E - --------

Casi todos b
ibOGos am

MADRID, 2 (Resumen de agencias).- A primera hora de 
la mañana de hoy, y a pesar de la huelga de la Banca convo
cada por los dos grupos de centrales que encabezan CC.OO. 
y UGT, la mayor parte de los bancos del país se encuentran 
abiertos, aunque el servicio no es pleno.

Según fuentes próximas 
a la patronal, permanecía 
aún cerrada una sucursal en 
Badalona, frente a la cual se 
estaban manifestando alre
dedor de 200 personas, y 
otra sucursal en Barcelona, 
en cuya puerta se habían si
tuado piquetes.

Las negociaciones de la 
Banca, que quedaron in
terrumpidas el pasado mar
tes, tienen previsto reiniciar
se el lunes o martes de la 
próxima semana, después de 
este primer día de huelga. 
Los próximos días de huelga 
son el 7,8,12,13 y 14.

Algunos periódicos ma
drileños publican hoy un 
anuncio de la patronal, en el 
que se informa de que los 
bancos integrados en la 
AEB, en razón de la utilidad 
pública del servicio que 
prestan, procurarán mante
nerlo en los días de huelga 
mientras les resulte posible.

LOS DIAS 13 y 14 
PROXIMOS POSIBLE 
HUELGA 
TRABAJADORES 
BANCO EXTERIOR 
DE ESPAÑA

co Exterior de España ha 
convocado una huelga legal 
de carácter nacional para 
los días 13 y 14 próximos, 
debido a la ruptura de ne
gociaciones del convenio co
lectivo, seqún han informa
do a “Efe” fuentes de dicha 
coordinadora.

Después de dos meses de 
negociaciones, la empresa, 
según manifestaron a “Efe" 
las mismas fuentes, mantie
ne su oferta económica en 
un aumento global del 14 
por ciento, y su postura ne
gativa en todos los puntos 
que suponen mejoras socia
les y reconocimiento de los 
derechos sindicales.

ta de Hierro, Primero de Oc
tubre y La Paz, afecta fun
damentalmente a las consul
tas externas y a la cirugía 
programada. Se mantienen 
los servicios de urgencia y la 
mínima atención a los enfer
mos. En algunos de estos 
centros se utiliza material 
desechable, pues se niegan a 
lavar la vajilla.

El personal facultativo de 
los centros no se ha sumado 
a la huelga. Y en algunos de 
ellos han comenzado las 
protestas por el malestar ori
ginado entre este cuerpo y 
la situación creada. En con
creto, se ha rhanifestado
que en el “Primero de Octu
bre", los médicos han

La coordinadora del Ban-

LOS ENFERMOS 
ATENDIDOS 
AL MINIMO

brado una asamblea 
dejar constancia de su 
estar por la huelga.

NO HA SIDO PUESTO 
A LA VENTA EL 
2ABC2 D£MADRIID

Esta mañana no ha

cele- 
para 
mal-

sido

Los cuatro grandes cen
tros sanitarios de la Seguri
dad Social de Madrid se 
mantienen en huelga, sin 
que se prevea el giro que 
pueda tomar a principios de 
semana, según han informa
do a Logos en los distintos 
centros.

La situación de anormali
dad en los centros "Ramón 
y Cajal" (Pyramidón), Puer-

puesto a la venta el diario 
“ABC”, en sus ediciones de, 
Mardrid y Sevilla, como con
secuencia de la huelga con
vocada por el comité de em
presa de “Prensa Española, 
S.A.”.

ENSEÑANZA 
POSIBLE LAUDO

El lunes o martes próxi
mos la Dirección General de 
Trabajo podría dictar el lau-

H Los 53 presos de la quinta galería redujeron a los 
funcionarios y produjeron graves incidentes

do para el conflicto colect 
vo de la enseñanza privaP 
formulado por los empreC 
ríos del sector, según fu^ 
tes del departamento cj 
sultadas por Logos.

HA SALIDO A LA CALLi 
"MUNDO DIARIO" 
“4-2-4”

Restablecida la actividi 
normal en los talleres i 
“Ingemesa”, del grupo Mu 
do, como ya se inforn 
ayer, esta mañana se hi 
publicado y distribuido» 
toda normalidad los diarit 
pertenecientes al citado gn 
po editorial “Mundo ft 
rio" y “4-2-4”.

CIUD 
súbdito í 
provisior

Una 
por varie 
por ence 
del buen

Asimi 
presos li 
deferenti

El sí 
Madrid 
propósit 
libertad

PASAN 
DOS DE 
ENEL/ 
CRUZC

ANUNCIOS POI 
PALABRAS

FINCAS

Dos 
Asesinat 
Supfem 
mañana 
Caballer

Se es 
pasen ta 
miemb 
participi 
grapos fi

FINCAS Olave. Uncela, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales.:' 
Hipotecas.

OFERTAS 
TRABAJO

40.000 mensuales. Ofre- j 
cemos veinticinco tra ] 
bajos caseros. Escríba^] 
nos. Apartado 1 .339,^ 
VIGO. J

VARIOS

EL EX- 
LOS SU 
DERECl 
EN 197(

MAD 
detencic 
personas 
Derecho 
el grup< 
Civil ha: 
Civil ni 
manifesi 
algunas 
calificat 
exceden

Las 
Rodrigu 
efectiva: 
diversos 
habiénd 
número 
guardia 
que tal ]

FILATELIA S áez, Deli-i 
cias. Colecciones.

filatelia Sáez, Deli 
cias. Material filatélicoi

FILATELIA Sáez, Deli
cias. Domingo Ram,5, 
(Final Sangenis).

ARAGON/expres

siete en total, a los que intentaron secuestrar. Una 
vez adueñados de la 5 galería, hicieron una 
barricada con enseres y mobilbrio en la parte de b 

cerraron y a b cual prendieron fuego, 
dedicándose acto seguido a destruir lo que podían 
y proferir voces animando al motín al resto de b 
población interna. Por todos estos hechos de tan 
suma gravedad esta dirección se ha visto precisada a 
reclamar el auxilio de la fuerza pública, la cual, con 
ayuda de los funcionarios, lograron el 
resbblecimiento del orden.

Como consecuencia de todos estos incidentes ha 
quedado destrozada la oficina de los funcionarios,' 
dependencias del economato de b galería, parte de

los enseres y mobiliario.
Han resultado con diversas contusiones cuatro 

internos, aparte de los funcionarios citados con 
anterioridad.

Hay que destacar que de todos los 950 internos 
existentes actualmente en la cárcel Modelo, 
solamente los 53 de la 5 galería aparte de los cinco 
u j los protagonistas de los graves

altercados del orden, no habiendo sido secundados 
por el resto.

A media noche, en el centro la normalidad era 
total, exceptuando el natural grado de tensión 
existente por los hechos registrados”

Un periódico distinto 
Un estilo nuevo. 
Unas colaboraciones 
seleccionadas.

MIA

DIR 
SE

SANTORAL; San Oscar, el 
beato Nicolás de Longobardi, 
San Blas y San Lorenzo, ob.

EL SOL: Sale a las 7,23 y se 
pone a las 17,35 (hora solar)

LA LUNA; Sale a las 11,13 
y se pone a las 23,54 (hora so
lar). .

Sábado de Pascua, pásalo 
junto al ascua.

Sábado sin sol, nadie lo 
vio.

Saber elegir buena mujer, 
es mucho saber; pero sin 
mucho examen no puede 
ser.

En esta fecha, día de San Blas, 
^^SÚn la tradición, suelen llegar las 
cigüeñas al Sur andaluz, como sig
no de gue empieza el tiempo suave 
y casi primavera.

1Ó57.- El emperador Carlos II 
pasa a residir en el Monasterio de 
Yuste (Cáceres), donde había de 
acabar sus días.

1574 .— Ivan el Terrible, después 
de encerrar a su cuarta mujer en un 
convento por estéril se casa con 
Ana Vasilchicow, elegida entre mi
les de jóvenes congregadas en Mo- 
cu a dicho efecto.

María Duplessis, 
gue inspiró a Alejandro Dumas su 
famosa obra “La dama de las came
lias”.

1867 .— Nace en La Coruña el 
comediógrafo Manuel Linares Ri
vas.

1869 .- Nace la poetisa italiana 
Ada Negri.

1069.— Sesión inaugural delate- 
neo de señoras, de efímera existen
cia.

1876.— Constituyese en Madrid 
la sociedad del Tiro de Pichón, bajo 
la ^presidencia de honor de Alfonso

1895.— íallece el poeta mejica
no Manuel Gutiérrez Nájera.

1931. —'Un terremoto destruye 
varias ciudades de Nueva Zelanda. 
La estructura de la costa se modifi
có notablemente.

1950,- Bajo la dirección del fa
moso Ingmar Berman, estrénase en 
Suecia la adaptación sueca de “Divi
nas palabras”, de Palle- Inclán, 
con gran exito.

1974.— Los. palestinos gue se
cuestraron un bugue griego en Ka-

rachi, abandonan Pakistan a bordo 
de un avion, tras conseguir gue el 
Gobierno griego conmute senten
cias de muerte a miembros del 
Erente de Liberación.

1975 .— El Gobierno portugués 
expropia las tierras de cultivo perte
necientes a latifundios.

1976 .— Nacionalistas de Yibuti 
secuestran a veintiún niños, hijos 
de militares franceses, y reclaman 
a Parts la independencia del terri
torio.

^^t^nto de golpe militar 
en Etiopia. El presidente del conse
jo militar administrativo, ejecutado 
junto a seis miembros del mismo.

1978.- 
la retirada 
astral.

1978.- 
Barcelona:

Pinochet exige a Videla 
de tropas de la región

Escándalo financiero en
Juan Carlos Muntadas, 

hijo del conde de Reus, desaparece 
con 1.500 millones de pesetas.

MADRID, 3. El Institu# 
Nacional de Meteorología 
anticipa para mañana dOr 
mingo cielo nuboso con llir; 
Via o lloviznas en Galicia 1| 
norte de Extremadura. |

Las precipitaciones se 
tenderán durante el día 4 
resto de la vertiente Atlántí|, 
ca, Cantábrico, Cataluña* 
Aragón y Baleares. En 
Centro y Sistema Centrai-, 
habrá nubosidad, y parcial'^; 
mente nuboso en el resto 
la Península. Ê

También está previsto unE 
ligero descenso de las temB 
peraturas. b

SER 
A

Se ce 
y decore 
2A (C/.

El pr< 
S6 a par 
pendenc 
tas de la 
Foxá, 3 
Provincia 
calle Car

Las c 
ras del c 
Sede Ce 
n istas d(

AM

CON\ 
RAL
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Debate
sobre orden

(Martín Villa)

con motivo de la puesta en

ANUNCIOS OfíCIAlESdel alcalde de
implicado en

cuestiónLa primera

está muriendocomunes

3

8.2

tinto
Madrid, febrero de 1979.— El Presidente

mes ;

í

s

ares

INDULTOS Y 
AMNISTIAS

libertad 
Oyarzun,

8.3
8.4,
8.5,

4, 
5
6

resumen, i 
preventiva 
terrorismo, |

I contra 
pero que

¿COMBATIR A LOS 
SIMPATIZANTES 
DE ETA?

resuelve por sí solo 
problema".

Balance y Cuentas de liquidación del Ejercicio 
1977.
Actualización de Prestaciones.
Presupuesto para el Ejercicio 1979.
Informe de Gestión.

. CALL! 
tIO"

1.— Lectura y aprobación, en su caso, del Acta de 
la Reunión núm. 5 de la Asamblea General de 
Afiliados.

2.— Memoria de Gestión del Ejercicio 1977.

tto üf 
i tent

planteada versó sobre la 
supresión, por parte del

amnistías hayan favorecido 
la delincuencia. Han sacado 
más presos a la calle los

Normativa para Regularización de Apor
taciones.
Servicio de Inspección.
Equiparación Reglamento-Estatutos.
Sobre extensión a los beneficiarios de

indultos por las 
entronizaciones de los Papas 
que las amnistías”.

una medida

EL PRESIDENTE DEL TRIBUNAL, 
Firmado: Alfredo Villalba

el 
no 
el

7.— Inversiones:
7.1.— Normas y directrices para inversiones.
7.2.— inversiones de carácter social.

8.— Ponencias:
8.1.— Ponencia general sobre Afiliaciones.

to Colei 
:a privad 

empreg 
gún fu| 
ínto cj'
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actividi' 
illeres i 
upo Mu 

inforn 
a se hi 
mido C( 
)S diarií 
ta do gn. 
Ido Óií

CIUDAD REAL, 3 (Efe).- A las 9,15 de hoy, el 
súbdito argentino Jorge Cesarski ha salido, en libertad 
provisional bajo fianza, de la prisión de Ciudad Real.

Una vez en el exterior, Jorge Cesarski fue saludado 
por varios informadores, a los que expresó su alegría 
por encontrarse en libertad, al tiempo que les hablaba 
del buen trato recibido en el interior de la prisión.

Asimismo, el señor Cesarski dijo que los demás 
presos habían tenido con el un trato correcto y 
deferente, incluso los de ideología contraria.

El súbdito argentino, que emprendió viaje a 
¡ Madrid en un taxi, hizo saber antes de partir su 

propósito de celebrar, una vez que su puesta en 
libertad sea definitiva, una rueda de prensa en Madrid.

PASAN A DISPOSICION JUDICIAL 
DOS DE LOS GRAPOS IMPLICADOS 
EN EL ASESINATO DEL MAGISTRADO 
CRUZ CUENCA

:poi 
AS.

.s 
o

istituK 
rologfe

on ll^p 
licia
®’ I'
I se eXL 
día 4 
^tlántí|,. 
:aluñí(fe7 
En <■ 
;entral|. 
arcialK 
sto díK

Dos de' los grapos, presuntos implicados en el 
Asesinato del presidente de la Sala Sexta del Tribunal . 
Supfemo, señor Cruz Cuenca, han pasado esta 
mañana a disposición judicial. Se trata de Adolfo 
Caballero Carboitell y Francisco López Martín.

Se espera asimismo, que en las próximas horas 
pasen también a disposición del juez otros dos de los 
miembros del GR'APo que presuntamente 
participaron en la acción. Como se sabe los cuatro 
grapos fueron detenidos la semana pasada.

ítélicog 
, Deli'l 
am, 5,

. Ofre- 
o tra 
scríbaí 
.339,^

Uncela, 
s secto- , 
îrcialeç

EL EX-GUARDIA RELACIONADO CON 
LOS SUCESOS DE LA FACULTAD DE 
DERECHO CAUSO BAJA EN EL CUERPO 
EN 1970

MADRID, 3 (Europa Press).- En relación con la 
detención de Pedro Ruiz Rodríguez, una de las 
personas implicadas en el asalto a la Fac-ultad de 
Derecho de Madrid —guiaba el jeep en que se trasladó 
el grupo—, fuentes bien informadas de la Guardia 
Civil han señalado a Europa Press que en la Guardia 
Civil no existe la situación de excedente. Estas 
manifestaciones han sido hechas saliendo al paso de 
algunas informaciones aparecidas hoy en el que se 
calificaba a Pedro Ruiz Rodriguez como “guardia civil 
excedente”.

Las mismas fuentes añaden que el citado Rui/ 
Rodriguez había pertenecido a la Guardia Civil, 
efectivamente, pero causó baja en el cuerpo, por 
diversos motivos, el 30 de septiembre de 1970, 
habiéndose publicado la baja en el diario oficial 
número 217 de ese año. Asi pues, el detenido ni es 
guardia civil, ni está en situación de excedencia, ya 
que tal posibilidad no existe en dicho cuerpo.

MINISTERIO DESANIDAD
Y SEGURIDAD SOCIAL

DIRECCION GENERAL DE 
SERVICIOS SOCIALES

SERVICIO DE ASISTENCIA 
A LOS PENSIONISTAS

Se convoca concurso para dotación de mobiliario 
y decoración del Hogar del Pensionista en ZARAGO
ZA (C/. Roger de Flor).

El proyecto y pliego de condiciones puede recoger
se a partir de la inserción de este anuncio en las de
pendencias del Servicio de Asistencia a los Pensionis- 

de la Seguridad Social en Madrid, calle Agustín de 
Foxá, 31 (novena planta), así como en la Delegación 
Provincial del Mutualismo Laboral en ZARAGOZA, 
calle Canfranc, 22,24, Edif. Puerta del Carmen;

deberán presentarse antes de las 14 ho- 
f 979, en las oficinas de la 

Servicio de Asistencia a los Pensio
nistas de la Seguridad Social.

ASnm niAL de MtllIOSES v ganmeios de idacon 
(JULAJUL)

CONVOCA A TODOS SUS ASOCIADOS A LA ASAMBLEA GENE
RAL ORDINARIA, que tendrá lugar el próximo domingo, día 4, a las 
11 horas, en el Salón de Actos del Centro Pignatelli (Padres Jesuítas), 
Avenida Marina Moreno, 6.

público 
en ''ABC ■HA Btirá
en sus atenlados'

MADRID, 3 (Logos).- “Me preocupa, sobre todo, el 
paro juvenil, que es de donde nacen las bandas de 
delincuentes”, dijo el ministro del Interior, señor Martín 
Villa, duranteda “tertulia electoral” celebrada en “ABC” y 
que versó principalmente sobre el País Vasco.

En el coloquio 
intervinieron el mencionado 
ministro, candidato de UCD 
para el Congreso por León, 
José María Benegas, 
candidato del PSOE, por 
Vizcaya, Ismael Medina, 
candidato de Unión 
Nacional, por Cuenca, José 
María Ruiz Gallardón, 
candidato de Coalición 
Democrática, por Madrid, 
Bernardo Barasa, candidato 
del Partido Liberal por 
Madrid, y Lucio Lobato, 
miembro del comité central 
y del ejecutivo del PCE.

actividades de ETA. 
“¿Cómo no se han tomado 
las medidas pertinentes para 
impedir hechos como 
éste? ”.

Ismael Medina hizo, más 
adelante, un replanteamien
to del tema a debate. “Para 
mí —dijo— orden público y 
terrorismo son 
identificables. Vivimos un 
proceso de subversión en el 
que, sin duda, está implícita 
la delincuencia común. En 
España, a manos de ios 
llamados delincuentes

"Las policías autónomas, o tienen 
facultades en orden público, o no 
las aceptamos"

(Txiki Benegas)

Gobierno francés, del 
estatuto del refugiado 
político a los españoles y las 
previsibles consecuencias de 
esta medida de cara a la 
pacificación dél País Vasco.

"Debe ser retiradas de la 
frontera —dijo el señor 
Martín Villa— todos los 
activistas de “ETA”.

‘‘Esta medida 
— puntualizó el señor 
Bejiegas— dificultará los 
movimientos de ETA en el 
sur de Francia, pero 
también generará 
movimientos de protesta de 
la izquiera abertzale. Es, en

“Es de esperar -estimó 
Martín Villa— que ETA 
insistirá en sus atentados 
terroristas con motivo de las 
elecciones, siempre lo ha 
hecho en tos momentos más 
importantes de la 
trandición”. Más adelante, 
explicó que las medidas 
adoptadas por el Gobierno 
están encaminadas, unas, a 
combatir y detener a los 
comandos de- ETA, y otra, 
dirigidas a fortalecer la 
tranquilidad y la seguridad 
en la calle, ya que hay una 
serie de grupos que tratan 
de manifestar su apoyo a los 
terroristas a través de 
manifestaciones y acciones 
de solidaridad “a estos 
grupos —dijo— tenemos que 
combatirlos con absoluta 
energía”.

José María Ruiz 
Gallardón terció en el tema

mucha más gente que en el 
País Vasco, a causa del 
terrorismo”.

Martín Villa rechazó 
rotundamente el 
planteamiento: “Estamos 
ante una grave situación 
terrorista,pero no ante uña 
grave situación de seguridad 
ciudadana: podemos decir 
que este país sufre la 
situación terrorista más 
grave de Europa, pero no se 
puede decir lo mismo 
respecto a la criminalidad”.

El representante del 
PSOE, José María Benegas, 
atacó al Gobierno: “Me 
atrevo a decir que el gran 
fracaso de Suárez ha sido el 
País Vasco”., Aclaró su 
acusación indicando que no 
se habían adoptado las 
medidas precisas para aislar 
la violencia en las 
Vascongadas. “El Gobierno 
no ha privilegiado al 
Consejo General Vasco, ha 
transferido con lentitud 
competencias y ha creado 
expectativas en el tema de 
las policías autónomas, que 
luego no se han traducido 
en nada,creando un clima de 
frustración".

Por su parte, Martín Villa 
contestó definiendo la 
postura del Gobierno en 
cuanto la naturaleza y el 
contenido de las policías 
autónomas. Funciones 
como la expedición de 
pasaportes o investigación 
de los delitos fueron 
señaladas como 
competencias, exclusivas de 
la policía del Estado. Sólo 
admitió la colaboración de 
las policías locales en el 
tema de la seguridad en la 
calle.

Bernardo Rabassa: “Me 
pregunto si el hacer crecer 
los ejércitos y las policías no 
puede acelerar la espiral de 
la violencia. ¿No será mejor 
solucionar de raíz los 
problemas de los 
marginados? ”.-

Martín Villa: “A mí me 
preocupa, sobre todo, el 
paro juvenil, que es de 
donde nacen las bandas de 
delincuentes. Rechazó la 
acusación de que las

HEKMANDAD NACIONAL 
DE PREVISION SOCIAL DE 
ARODITECTOS SOPERIORES

Se convoca a la sexta Reunión de la Asambleá 
General de Afiliados, que tendrá lugar en Madrid, en 
el Auditorio A del Palacio de Congresos y Exposicio
nes, avenida del Generalísimo núm. 29, los días 19 y 
20 del corriente mes, a las 10 horas, para tratar el si
guiente Orden del. Día:

Arquitectos exiliados de las prestaciones 
contempladas en los Estatutos.

9.— Sobre presentación de datos económicos de la 
Hermandad.

10.— Estatutos:
10.1, .— Jurado de Estimación:

10.1.1. — Fijación de funciones.
10.1.2. — Elección para renovación par

cial del Jurado de Estimación.
10.2. — El Afiliado pasivo en los Estatutos.
10.3. — Composición de la Comisión Perma

nente.
10.4. — Prestaciones futuras: Plazo de experi

mentación.
1 1.— Ruegos, Preguntas y Proposiciones.

EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE LA INMORTAL CIUDAD

DE ZARAGOZA

CITACION A LOS OPOSITORES
A PLAZAS DE OPERARIOS DEL 

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE ZARAGOZA

El Boletín Oficial de la Provincia de 20 del pasado 
mes enero, publicó el llamamiento a los opositores ad
mitidos para tomar parte en la oposición libre convo
cada para cubrir plazas de OPERARIOS municipales, 
así como el orden de actuación de los mismos en las 
distintas pruebas selectivas. Por la presente se cita a 
TODOS los aspirantes admitidos para la celebración 
del primer ejercicio que tendrá lugar el próximo día 
12 de febrero, a las 9 de la mañana, en la Escuela de 
Jardinería del Parque Primo de Rivera.

Lo que se hace público para conocimiento de to
dos aquellos a quienes pudiere afectar.

Inmortal ciudad de Zaragoza, a 2 de febrero de 
1979.
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Varios de los
atacantes de
la Facultad
de Derecho

A disposición judicial
Nueve de los presuntosMADRID, 3 (Logos).- 

integrantes de los comandos que asaltaron la Facultad de 
Derecho días pasados han pasado hoy a disposición de la
Audiencia Nacional, según ha informado en una rueda de 
prensa el gobernador civil Juan José Rosón, y el jefe 
superior de policía Francisco de Asis Pastor.

H Entre ios implicados hay dos 
hijos de un ex-procurador en 
Cortes

El gobernador civil calificó 
los sucesos de la citada facultad 
de “lamentables”, y, por su 
parte, el señor Pastor puso de 
manifiesto que los comandos 
“dispararon en un acto de 
vandalismo salvaje, sin 
justificación ninguna y de 
manera indiscriminada”.

Además de los 19 detenidos 
que se encuentran en las 
aependencias de la Dirección 
General de Seguridad, el jefe

superior de policía ha 
informado que continúan 
activamente las investigaciones y 
que en las próximas horas 
posiblemente sean detenidas 
otras diez o doce personas.

Asimismo, el señor Pastor 
manifestó que se sigue haciendo 
todo lo posible para averiguar si 
hay más implicaciones e ir al 
fondo del asunto; que los dete
nidos han tenido incomunica
ción total y absoluta, ya que se

les ha aplicado la ley ahtite-
rrorista.

Tanto el señor Rosón como 
el señor Pastor insistieron en 
que las investigaciones se han 
llevado de un modo objetivo y 
profesional.

El jefe superior informó que 
los disparos que se realizaron en 
el “hall” de Derecho fueron 
efectuados por tres individuos 
uno de los cuales está detenido 
y los otros dos, ya identificados.

se han dado a la fuga. El señor 
Pastor manifestó que se están 
realizando unas gestiones que 
esperan den resultado prácticos 
en las próximas horas.
NOTA DEL GOBIERNO 
CIVIL

Además de estas 
declaraciones, el Gobierno Civil 
ha hecho publica la siguiente 
nota oficial:

“El origen de los graves y 
lamentables hechos ocurridos el

gane mas
cobrando 
lo misino
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peligroso»

Noctuttto

Acttvidod Asistencio

INFORMESE EN NUESTRAS OFICINAS

CAJADE^____ 
AHORROS DE 
LA INMACULADA

Aragón, hoy y mañana

pasado día 26 de enero en la 
Facultad de Derecho de la 
Universidad Complutense se 
encuentra en la colocación por 
estudiantes de ideología 
ultraderechista, durante los días 
24 y 25 de un mural pidiendo la 
amnistía para los procesados en 
el múltiple asesinato de la calle 
de Atoçha, siendo borrado por 
estudiantes de ideología 
contraria, los cuales colocaron 
otros de contenido totalmente 
apuesto.

Como consecuencia de estos 
hechos, en la tarde del día 25 se 
celebró una reunión en los 
locales de Fuerza Joven en la 
que participaron representantes 
de Fuerza Joven y del Frente de 
la Juventud. A este respecto se 
está tratando de averiguar quién 
concertó la reunión.

En esta reunión se acordó 
acudir a la citada Facultad con 
la finalidad de borrar los citados 
carteles que estimaban 
injuriosos para los procesados 
por el caso de Atocha y colocar 
otros pidiendo amnistía así 
cbmo agredir a todos aquellos 
que se opusieran a su 
colocación.

Para realizar la acción se fijó 
a las 11,50 la hora de entrada, 
haciéndolo los del Frente de la 
Juventud por la puerta principal 
de la Facultad, mientras que los 
de Fuerza Joven lo hacían por el 
bar y otro grupo por la puerta 
de la biblioteca.

El día 26, a la hora indicada, 
se produjo el asalto, a 
consecuencia del cual resultaron 
dos personas heridas de bala y 
siete estudiantes con heridas 
leves y contusiones de diversa 
índole, así como incendio de un 
logal y destrozos de diversa 
consideración; los hechos se 
produjeron en muy pocos 
minutos.

A las 11,55 el Decanato 
comunicó los hechos a la 
Jefatura Superior y Policía. Se 
dieron con toda urgencia las 
órdenes oportu'nas y con 
carácter inmediato se 
desplazaron fuerzas de la Policía 
Nacional y se dispuso la 
inmediata investigación.

Funcionarios especializados 
en la lucha antiterrorista, se 
persbnaron en la citada Facultad 
y dispusieron el cerco de la 
misma por la Policía Nacional 
registrando a todas las personas 
que pretendiesen salir, 
trasladando a los heridos al 
centro hospitalario más próximo 
y procediendo los bomberos a 

- apagar el incendio producido.
De las investigaciones

Facultad en el momento 
producirse los hech 
marchándose ante ei cariz 
tomaban los acontecimientos. *

Siguiendo las investigación!^ 
se detuvo a Roberto Enriqii^ 
Talens Sanz, militante ti 
Frente de b Juventud, qJ 
reconoce haber roto cristales | 
participar de forma activa enk 
incidentes. i

Francisco Javier FemándJ 
Otero que confiesa su actiijF 
participación en los hechos. 6

Joaquin María Fernánd» 
Otero, hermano del anterior qi® 
también tuvo participaciá 
destacada.

Juan José Molina Gonzált 
que comandaba uno de k ¿ 
grupos y portaba un megáfono 
través del cual daba sii «
Instrucciones. is

Emilio Nistal Martín de k ¿ 
Serranos, militante de Fuen » 
Joven, que se cubría el rosir 
con una media y comandaba!
grupo de i 
penetraron por el bar. 

Abelardo Pons

individuos qu j 

Lópei
militante del Frente de
J uventud, que comandaba 1 
grupo que entró por la pueil 
principal, todos ellos con 1 
rostro cubierto, e hizo varit I 
disparos con una pistola delB 
largo que ha sido intervenida. E

Ignacio Santos Arrarte, quE 
reconoce su participación enE 
agresión a un militante dE 
movimiento comunista. R

Joaquin López Martine® 
dirigente del Frente de E 

’ Juventud, en cuyo local socE 
fueron hallados diversos objet® 
contundentes y un rifle O 
calibre 22 a su nombre. f

Juan Ignacio Gonzált| 
Ramírez, dirigente del misrof 
Frente y que al igual 
anterior le fue hallado un rife 
calibre 22 a su nombre. L.

Fernando José Santefe; 
Arrarte, que comandaba K 
grupo que entró por 16 
biblioteca y agredió a E 
militante del Movimient|| 
Comunista.

José María Carrerijg 
Aranguren, jefe provincial 6 
Fuerza Joven de Madrid, elcuS 
acudió a la Facultad con H 
finalidad de recoger a W 
heridos de los grupos que iban® 
participar en la operación si k | 
hubiere. í

practicadas en el lugar de los 
nechos fueron presentados en la 
Dirección General de Se^ridad 
22 estudiantes que declararon 
como testigos de lo ocurrido, así 
como al vicedecano que evaluó 
los daños. Se recogieron siete 
casquillos de bala, dos de ellos 
del calibre 9 milímetros largo 
dos del 9 milímetros corto y 3 
del 9 milímetros “parabellum” 
así como una porra forrada en 
cuero, un trozo de madera de , 
grandes dimensiones, un 
cortafríos forrado en cinta 
aisbnte y unos palos de los 
utilizados en artes marciales.

LAS MATRICULAS 
DE LOS COCHES

Las matrículas de los 
vehículos utilizados por los 
autores del hecho y facilitadas 
por los testigos presenciales que 
comunicaron a los equipos 
policiales en servicio para 
proceder a su detención. Como 
consecuencia de ello, en b 
confluencia de la calle 
Velazquez con López de Hoyos 
fue detenido el Renault' 
M-801-CM ocupado por 
Ildefondo José Luque Sanfiz, 
Luis Eugenio Togóres Sánchez, 
Jaime José Riestra Manaru y 
Jaime Fraga García Vald^, 
todos ellos de ideología 
falan^sta y a los que se les 
intervino dos juegos de palos de 
karate y una porra.

AI ser interrogados, 
confesaron su particinación en 
los hechos procediénaose como 
consecuencia de las 
investigaciones a b detención de 
Jacobo Pedrosa González de 
Castejón, Santiago Pedrosa 
Gonzalez de Castejón, hermano 
del anterior, Pedro Presa 
Medicovaque, Santiago Adán del 
Rivero, y Juan Bautbta de la 
Hoz Pidal, los cuales 
reconocieron encontrarse en la

Pedro Ruiz Rodríguez q® fe. 
conducía el “jeep” q“ 
participó en los hecho 
reseñados y al que se 1 ? 
intervinieron dos pistolas. J

A todos ellos les ha M 
pilcada la ley antiterrortí 
56/78.
LOS HIJOS DE 
PEDROSA LATAS 

El pasado lunes, y coro 
consecuencia de !•

í í
I

investigaciones, fue clausuríj 
preventivamente el local *preventivamente el local » 
Frente de la Juventud, dono 
fueron intervenidos los 
objetivos contundentes y rin'
mencionados.

En el registro realizado en' 
domicilio de Abelardo P®' 
López se intervinieron divers 
juegos de, palos de los utilizad^ 
en artes marciales.

Como presuntos autores 
los disparos efectuados hati s» 
identificados, además del cita® 
Pons López, José Manuel P® 
Canencia, que al parecer utili: 
una pistola de 9 milímetro 
corto y Ramón Gísm®'
Menoyo, que lo hizo con 1“ 
pistola de 9 milímetd 
“Parabellum”, y que se hajlq 
huidos de sus respectiji 
domicilios para evitar la acc'l 
policial. En el domicilio de PfJ 
Canencia se halló una grawl 
de mano tipo 0-3”. I

Los hermanos PedroJ 
González son hijos

en n 
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1 i-, r proex-procurador en Cortes ^^^ -urogai/o se 
Pedrosa Latas. | Logos en le

Las personas puestas^ Bolet 
disposición de b A.udien^oy¿^y^^ 
Nacional son las siguientes: .
Luque Sancid, Luis Euge®®- 
Togores Sánchez, Jaime 
Riestra Manaru, Jaime Fn 
García Valdés, Jacqbo Pedro 
Gonzalez de Castejón, Santü
Pedrosa Gonzalez de Castej^ 
Pedro Presa Mendico Vil* 
Santiago Adán del Rivero 
J uan Bautista de la Hoz Pidal

Los demás presunt’ 
implicados en los act* 
terroristas de la Facultad 
Derecho, pasarán asimismo 
disposición judicial hoy 
mañana.

^''opuesta c 

tu ralez
^fohibe la 
ntodo el ten 
^'■esenfe ai 
^^tJnsidera 

■ estudiar li

K^tualidad 
I® ^980 y

V^^nten'erse 
pelada pi 
^^tegral de
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EI HHn JIES cm MU
DOLED Suárez es encantador e 
ingenioso, y yo soy el primero 

en reconocerlo, entre otras cosas porque 
pienso que el sentido del humor, en la 
política y en la vida entera, es algo 
imprescindible. Pero cuidado. Leo en 
las crónicas de Estrasburgo que el 
presidente del Gobierno respondió con 
humor a una pregunta, afirmando que 
había convocado las elecciones 
generales y las municipales cuando más 
le convenía. Pueden echarle ustedes 
todo el buen humor y toda la gracia y 
desenfado que quieran, Pero no por 
ello se puede justificar el hecho de 
colocar las elecciones en el momento y 
en el orden que convenga a un hombre 
y a su partido.

Hay un tema tremendamente 
delicado que ya he tocado en otras 
ocasiones: la impresentabilidad de 
posponer nuevamente las municipales 
de forma que de nuevo tengan lugar las 
generales antes de que los 
Ayuntamientos hayan' sido 
democratizados. Al menos podía el 
presidente ahorrarse las bromas con 
esta cuestión, pues en el mejor de los^ 
casos se trata de una broma de pésimo 
gusto, dicho sea con el mejor de los 
humores.

Es seguro que a Suárez le interesaba 
y le convenía invertir el orden de los 
comicios. Pero a los españoles les da 
cien patadas que el 1 de marzo tengan 
que ir a elegir a ios diputados y 
senadores con los poderes locales 
todavía en las antidemocráticas manos 
de los franquistas. Como si el 
Gobierno esperase sacar algún 
provecho en la jornada del 1 de marzo 
de esa circunstancia. Todo el mundo 
conoce el poder de las presiones 
-reales o ambientales— de las 
autoridades y organismos locales, 
sobre todo en los pueblos y pequeñas 
ciudades. ¿Es que no tiene bastante el 
partido UCD con los cincuenta 
gobernadores civiles?

Pero claro que no es esa la única 
ventaja con que juega el Gobierno 
UCD. En realidad, tiene todos los 
triunfos en sus manos. Los españoles 
se aburrirán de tantas horas de 
campaña electoral televisiva, de forma

que casi todos los programas y 
discursos les parecerán iguales. Es una 
circunstancia que va a favorecer 
también a UCD, que podrá escapar de 
esa igualdad en el aburrirnjento gracias 
a los telediarios, de los que será la 
única protagonista, por ser el partido 
que está en el Gobierno. Y ya se sabe 
que para la televisión lo que hace un 
ministro siempre es noticia.

Una Europa 
para Suárez

E'NTRE las bazas electo ral istas del
Gobierno en estos últimos días 

destaca la presencia y el discurso de 
Adolfo Suárez en la Asamblea 
Parlamentaria del Consejo de Europa. 
Como ocurre frecuentemente en el 
gran teatro de la política, lo que 
menos importaba era lo que allí se 
dijera, al menos lo relacionado con el 
específico cometido del Consejo de 
Europa. Lo importante era que cuatro 
semanas después se celebraban las 
elecciones generales en España y que

LA CAZA DE 
UROGALLOS

)s Pedro^n, (Logos).-k Orente el presente año de 1979
estará prohibida la caza delhijos

Portes se ’¡^fogallo, según ha manifestado a 
^ogos en leona.

4,, Oficial del Estado
puestas 

uientes: orden del
uis Euge de Agricultura, a
Taime I n P^^sta del Instituto Nacional 
aime F Conservación de la
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1 Rivero conveniente para
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P establecer, de cara 

■fe y 1981, las zonas de 
I Pana en donde debe 
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L egral de la especie.
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ios acH

Facultad * 
asimismo 
cial hoy

en la retina en el ánimo de millones de 
españoles lo que se iba a quedar 
grabado es esa marcha triunfal por los 
caminos de Europa... pues al menos así 
ha sido presentado el viaje del 
presidente Suárez a Estrasburgo.

Desde el Gobierno se ha presentado 
también como un triunfo la actitud 
colaborante de las autoridades 
francesas en el tema de ETA, con los 
confinamientos y con las entregas de 
presuntos activistas a las autoridades 
españolas. Si se analiza bien el asunto, 
seguramente habrá que llegar a la 
conclusión de que se trata de una 
colaboración muy interesada, pues al 
Gobierno de París lo que le importa es 
atajar las posibles causas de 
desestabilización en su propio 
territorio.

El Decreto-ley, 
¿un paso atrás?
0 que ya resulta demasiado es 
esa jugada de retrasar la noticia 

del decreto-ley sobre seguridad 
ciudadana hasta el día siguiente al viaje 
de Estrasburgo, es decir, casi una 
semana después de que hubiera sido 
aprobado por el Consejo de Ministros. 
Parece que el Gobierno no tenía 
demasiada confianza en la bondad del 
decreto-ley cuando no quiso que los 
europeos tuviesen conocimiento del 
mismo antes de la visita de Suárez. ¿Es 
que ello podía empañar la brillantez 
del acto de presentación de Suárez en 
aquella institución de la Europa 
política? ¿Porqué?

El decreto-ley viene por sorpresa y 
sin consultas con la oposición. 
Contiene peligrosísimas medidas de 
cuya constitucionalidad todas las 
dudas son pocas. Exagerando un poco 
las cosas, podría decirse que un 
silencio puede ser interpretado como 
una forma de apología del terrorismo. 
Las posibilidades de limitación del 
ejercicio de derechos y libertades 
fundamentales contenidas en el 
decreto-ley pueden ser objeto de 
inconstitucionalidad por dos razones. 
En primer lugar, por el mismo hecho

de introducir restricciones a unos 
'derechos contemplados en la 
Constitución con carácter general. Y 
en segundo lugar, por hacerlo 
mediante la técnica del decreto-ley, no 
autorizada por el artículo 86 de la 
Constitución para regular materias 
relacionadas con los derechos, deberes 
y libertades fundamentales.

Habíamos quedado en que la lucha 
contra el terrorismo se haría por los 
caminos de la persecución directa de 
los terroristas o los sospechosos de 
pertenecer a las bandas armadas. Pero 
parece que de nuevo caemos en las 
técnicas franquistas de involucrar a 
todos los ciudadanos. El Gobierno 
debería saber que es contraproducente 
poner en zozobra a los ciudadanos de 
forma indiscriminada.

Por otro lado, siempre se nos había 
dicho que era suficiente la ley 
antiterroriste de diciembre del año 
pasado, que había sustituido al 
decreto-ley del mismo año. ¿A qué 
viene ahora esta medida excepcional 
del Gobierno, precisamente en un 
momento en que las Cámaras del 
Parlamento están disueltas? ¿Por qué 
al menos el Gobierno no ha sometido 
el asunto a la Diputación Permanente 
del Congreso de los Diputados, en 
forma de proyecto de urgencia? 
¿Cualquier cosa antes de incurrir en 
arbitrariedad o en apariencia de 
comportamiento arbitrario. Y por lo 
que a la Prensa toca, parece mentira 
que a estas alturas se vuelva a las 
andadas de las desconfianzas y las 
suspicacias.

¿Estamos ante lo que pudiera 
considerarse como un paso atrás en el 
proceso de conquista de las libertades 
democráticas plenas? El tiempo lo 
dirá. Pero es inevitable el amargo 
recuerdo de.¿¡ 
jado por 
normati - 
vas excepción^' 
les del franquis 
mo sobre pro
blemas seme
jantes a los de 
este decreto- 
ley
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G^ez Llórente

"EL OBJETIVO PRINCIPAL 
DEL PSOE NO ES LA LUCHA 
CONTRA LA IGLESIA"

“Pero no nos gusta que se enseñe 
Religión en las escuelas de 
Magisterio"

MADfílD, 3 (Logos).— "En el texto de los acuerdos de Espa
ña con la Santa Sede hay una cosa que no nos ha gustada que 
se haya irKiuido la enseñanza de la religión en las escuelas de 
formación del profesorado de EGB. La Constitución exige la en
señanza de la religión en la escuela, pero nada d(ce de que se 
deba impartir en las escuelas de Magisterio. Eso ha sido, tan sólo, 
una concesión a años pasados", dijo el ex v icep res iden te primero 
del Congreso y diputado del PSOE, don Luis Gómez Llórente, en 
el coloquio celebrado en el club Siglo XXI, tras su conferencia 
sobre "al alternativa socialista a la enseñanza".

Esta circunstancia —añadió— puede traer problemas, porque 
todos sabemos lo que es el profesorado de algunos de estos cen
tros. Es de temer lo que pueda acarrear al alumno de Magisterio 
la negativa a entrar en clase de religión. El problema es que afec
ta a la vida profesional del futuro maestro, ya que, los primeros 
de cada promoción tienen acceso directo al cuerpo estatal, y, en 
este sentido, la clase de religión puede tener importancia a la 
hora del curriculum académico".

AUMENTAR LAS SUBVENCIONES

Respecto de las SJbvenciones, manifestó que los socialistas 
llevan dos ^os votándolas en el Parlamento sin pestañear. No 
obstante, siempre hacen una explicación de voto, según la cual, 
no están de acuerdo con el sistema de que el Estedo pague y el 
director del centro disponga libremente del dinero. "Estamos de 
acuerdo —dijo— en aumentar las subvenciones en la medida que 
es necearlo incrementar los sueldos de los trabajadores de los 
centros'. Interpelado sobre el temor de la derecha a que con el 

poder las subvenciones desaparezcan en pocos años, 
iridicó que su partido no hari'a tal cosa, ya que consta en la Cons- 
tttución que se ayudará a los centros no estatales Les hubiera 
gustado que ese problema ya estuviera resuelto con un estatuto 
de los centros subvencionados, pero el ministro de Educación 
^or Cavero, ha escamoteado esta parte de los pactos de La 
Moncloa con la remisión al Congreso de dos proyectos de iey 
uno para el estatuto de centros y otro para la financiación, qué 

fenezcan ante la próxima legislatura. "No es el principal 
fucha con tra la Iglesia, ni tampoco con los 

i^rdaderos empresarios mercantiles de la enseñanza, con quienes 
habrán de véiselas los respectivos sindicatos. N oso tros queremos 
centrarnos una vez superados estos temas, en la defensa de los 
^PS^E^^ fT^sn tenido y propugnado el

J

ESTRENOS PARA

COSO
SI TIENE ALGUN CASO DIFICIU

NO DUDE EN LLAMAR AL AGENTE 
NIKE GIRALO

EI PSOE presentó su programa económico

Mrtri al BiiiplHiSi
MADRID, 3 (Logos|.— El Partido 

Socialista Obrero Español ha sido d 
primero en presentar un avance de su 
programa económico de cara a las 
elecciones generales del 1 de marzo. El 
avance fue presentado ayer por el 
economista dd partido, Miguel Boyer, 
en un acto organizado por d Colegio 
de Economist^ de Madrid y dentro de 
un ciclo en el que los más importantes 
partidos políticos españoles irán 
presentando sus salidas a la crisis 
económica española.

Mi^el Boyer expuso inicialmente 
un juicio sobre la situación actual. 
Desde el punto de vista del PSOE 
—dijo Miguel Boyer— 1978 ha 
presentado resultados favorables en 
cuanto a la contención de la inflación 
y en la balanza de pagos, pero estos 
resultados no hay que exagerados 
porque, en el caso concreto de la 
balanza de pagos, son muy frágiles. El 
coste social de esos resultados ha sido 
más elevado de lo previsto.

LAS CENTRALES NO SON 
CULPABLES

Respecto a las conversaciones entre 
el Gobierno, patronal y centrales 
sindicales en el último trimestre del 
año, el economista socialista manifestó 
que fueron llevadas de un modo 
desastroso, hasta d punto de concluir 
en un absoluto fracaso por culpa de 
entrar en ellas fijando posturas de 
extremada dureza en política salarial. 
No se puede presentar, como se ha 
hecho, a las centrales sindicales 
humillantemente ante la opinión 
pública, porque ellas no han tenido la 
culpa del fracaso.

LA PROXIMA

PRESUPUESTOS

Recuperación de la inversión, 
aumento de la productividad 
y crecimiento de los salarios

Refíriéndose a los presupuestos del 
Estado, Miguel Boyer dijo que debían 
haber sido expuestos dentro del marco 
de un cuadro macroeconómico, pero 
se hizo aisladamente, en una extraña 
postura del Ministerio de Economía, 
que quiso desviar la atención del 
problema con la presencia del titular 
del departamento en el acto de 
presentación de los presupuestos del 
Estado.

A la alternativa económica del 
PSOE, la respuesta de Abril Martorell 
fue que nuestro partido había copiado 
el programa dd Gobierno y que 
ér^os demagógicos, lo cual —dijo 
Miguel Boyer—, no es posible, porque 
se contradice y, en su caso, el 
Gobierno sería también demagógico.

La línea fundamental dd programa 
que vamos a presentar al doctorado es 
la prioridad del empleo, intentando 
salir de la crisis al tiempo que hemos 
de procurar que sus dementes de coste 
del desempleo no ahoguen al país.

Otra línea fundamental sería 
procurar recuperar la inversión en este
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*1 democrátipaís, recuperación que ha de ir paraleli 
con el aumentode la productividad v® 
los salarios, que deben teneí : 
crecimientos lo mas próximos posibles,!

fe Socialista
UCD ESPERA i. prensa deï

Unión de Centro Democrático not “b® , 
ha querido presentar su programa ¿¡I contint 
salidas a la crisis económica junto con, 
el PSOE, según estaba programado en ( P e r f e c 
el acto organizado por el Colegio ¿5 
Economistas de Madrid.

fuentes,

, b Televisiór
servicio d

En este sentido, el decano de li ( • ® J °-
junta de^ gobierno de dicho colegio, ? d c s i n í 
Carlos Sánchez Reyes, ha manifestado [ manipulai 
que UCp quiere presentar su programa L Uogan 
económico el próximo día 6 en un ¿P^utalla, 
acto en el que intervendrán igualmente §®xclusivai 
los representantes de los principales ^^uteresei 
partidos políticos. ^3 partido di

I d e s i n 1

En la construcción, 
durante el pasado año

SE HAN PERDIDO 
53.000 PUESTOS 

DE TRABAJO

•• U C 1 
proclama 

® justificad' 
K postfranq 

US a 
® gubernarr 
i $al conser 

, Ï ha tomac 
I B una coi 

fuerzas
L nombram 

directivos 
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B público - 
P no ha p;

MADRID, 3 ((Logos).— El sector deb política : 
la construcción ha padecido por^ de voluni 
quinto añó consecutivo un fuerte^ partido d 
descenso en la producción, si bien lasí ^ sabe d{ 
esperanzas en estos momentos están| política 
puestas en una reactivación del mismoL- - R.. VdllU bU ]

le supipara finales del presente año, hi! 
manifestado el director gerente de 
SE OPAN, Manuel Mendoza, en la 
presentación del avance del informe
anual sobre la
correspondiente al año 1978.

b importan
uc UBI IIIlui 11)0Ahora tr 
construcción | los profe 

I coloca en
A favor de esta situación están los 

datos en cuanto a conflictividad I informa
laboral, que ha bajado sensiblementeÉ^^
en 1978 respecto de 1977. En 1978l P^rso 
los días perdidos por huelga han sido|| mente 
206 frente a 456 en 1977; las horas^ considera 
perdidas en 1978 han sido 13.404.000,B Como
mientras que en 1977 habían sidoK este sect 
63.319.200. R y profes

Las provincias más conflictivas han» UCD s 
sido Badajoz, con 56 días perdidosiK ’ 
Palencia, con 43; Murcia, con 36;k
Navarra, con 35; Granada y Las PalmasK
con 14 días respectivamente ys 
Barcelona y Madrid, también con doSK 
días respectivamente, que suman Io^k 
206 días perdidos, los 13.404.000b 
horas perdidas afectando a un total dee 
167.0()0 trabajadores. K

Del resumen del avance, destacan^ 
los siguientes puntos:

La producción de construcción)^ 
estancada o regresiva en términos K 
constantes en los últimos cuatro año5||j; 
decrece nuevamente en 1978 alrededor® 
de un 3,8 por ciento, siendo el import®^ 
de su producción en pesetas constantesE 
inferior, incluso, al del año 1973. B 

En pesetas de cada año I^k 
producción de 1978 llega a unosE 
1.250.000 millones de pesetas. B

Consecuencia de esta recesión líB 
población ocupada del sectors 
disminuye desde finales de 1977 hasta B 
septiembre de 1978 (último datoB 
conocido) un 4,3 por ciento. SonB 
53.000 los puestos de trabajo^ 
perdidos, siendo de destacar que, 
primera vez en las series históricas. 
empleo en el sector disminuye en elp 
tercer trimestre, época óptima B 
precisamente para la actividad^ 
constructora. ||

Las cifras de desempleo, correspon d 
diente, se incrementan, y según el 
nisterio de Trabajo llegan en diciemb’'® | 
a 263.542 personas, un 23 por cienW | 
superiores a las de diciembre 1977._p' | 
paro en el sector de la construccin^ | 
llega a ser en dicha fecha hasta un 29 |
por ciento del total paro'nacional.
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Denuncian los socialistas

¡ÉSuárez quiere amordazar
iion 
dad
IOS

la los profesionales de TV.E
/^1 ciudadana.

L MADRID, 2 (Logos).- “El PSOE denuncia y condena 
j enérgicamente la manipulación de la información política 

s í por parte de los responsables de Televisión Española. Esta 
[ manipulación, que no ha cesado en ningún momento desde 

que existe TVE, que ha tenido lugar en la época de la 
l dictadura, de la transición política y de la nueva legalidad

III "En algunas ocasiones, el
Gobierno está llegando a 
situaciones grotescas”

S aictacura, ae la Udimioiun puilíioa y uc la itucyçi
ir paralelik democrática, está incluso aumentando en estas fechas de 
ividadyd^ ^jjjpaña preelectoral y ha llegado a unos límites que rayan 

Len el escándalo”, se afirma en un comunicado del Partidoïn tenet

políticos a los programas de 
Televisión Española, 
informó a “Efe” un

s posibles,
Socialista Obrero I prensa del partido.

Español, facilitado por el gabinete de

pública, 
mismas

conocer

:rático net “Ua opinión
•grama dí|¿ °
junto coíHuentes, debe
amado ecr perfectamente que 
lolegio deL Televisión Española está al

servicio de UCD y concluir
tno de h 
) colegio, 
nifestadc 
programa 
6 en un
u al men te

que los criterios de 
desinformación y

f manipulación, que a diario
les llegan desde la pequeña

Lpantalla, responde única y 
I exclusivamente a criterios e

partido del Gobierno . 
[C

iño

IDO

r UCD, que ha 
b proclamado, reivindicado y 
^justificado en esta etapa de 
K postfranquismo muchas de 

sus actividades 
jg gubernamentales acudiendo 
S al consenso político, jamás 
g ha tomado en serio realizar 
Ê una consulta con otras 

fuerzas políticas para el 
g nombramiento de los cargos 
g directivos y responsables de 
B televisión. Por este medio 
B público -continúa la nota— 

no ha pasado la transición
sector det política ni el menor atisbo 
:ido poffe áe voluntad democtática del 
n fuerte^ partido del Gobierno Suárez 
i bien last sabe de la importancia 

P°Utica del medio. No en 
año hib PO’’ Televisión
renté dep í® supuso un peldaño 

importante en su carrera.1, en lí?. 
informe ;

rucción

están los| 
lictiv¡datl¡f 
blemente| 
En 1978 
han sido r 
las horas „ 
404.000,1 
ían sido f

I»;
tivas han
perdidos;^ 
con 36; k 
is Palmas» 
nente VK 
con dos|| 

imán los» 
.404.000 K 
I total

Ahora trata de amordazar a 
los profesionales y para ello 
coloca en puestos clave de la 
información televisiva a 
gente absolutamente fiel a 
su persona, independiente
mente de cualquier otra 
consideración.

Como consecuencia de' 
este sectarismo informativo 
y profesional dirigido por 
UCD, sigue diciendo el

comunicado del PSOE, 
Televisión Española está 
sufriendo un progresivo 
deterioro y descrédito ante 
la opinión pública. El 
Gobierno Suárez ha estado 
muy atento a la 
marginación informativa 
del resto de los partidos, y 
ha llegado en aTgunas 
ocasiones a situaciones 
grotescas de aprovechamien- 
t o p u b licitario del 
televidente. Son totalmente 
ajenos a esta descarada 
manipulación a favor del 
partido del Gobierno los 
profesionales de TVE que 
están en una situación de 
impotencia frente al poder 
gubernamental establecido, 
que les impide informar 
objetivamente y con 
profesionalidad sobre la 
realidad política.

Estas situa cion es 
arbitrarias han originado en 
el televidente un desprecio 
por un medio de 
comunicación que pertenece 
a todos los españoles.

Si durante el plazo 
electoral —finaliza la nota 
del PSOE- no se modifica 
s u s t a n c i a 1 m ente el 
contenido informativo de 
Radiotelevisión Española, el 
PSOE se reserva el derecho 
de ejercer cuantas acciones 
consideremos oportunas
para terminar con 
situación”.

PROTESTA DE LA 
LCR

La L.C.R. difiere

esta

de la
decisión del Consejo de 
Ministros relativa al acceso 
de los distintos partidos
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portavoz 
Esta

— señaló 
partidos 
que no

de dicho partido, 
medida afecta 
el portavoz— a 

como el nuestro, 
cubren las 25

provincias en el Senado 
exigidas por el Gobierno (la 
Liga Comunista se presenta 
en 35 provincias para el 
Congreso y en 17 al Senado) 
es claramente anticóns- 
ticucional y perjudica 
gravemente a partidos que 
no fueron legales, caso de la 
L.C.R. en las pasadas 
elecciones.

ni bajo las listas de otro 
partido o coalición, según 
ha declarado a Efe el mismo 
interesado.

‘‘Es un rumor 
completamente falso, pues 
no he pensado ni pienso 
presentarme a las elecciones 
municipales”, precisó el 
señor López Rodó ante el 
rumor aparecido en un 
matutino de esta ciudad 
sobre su candidatura a la 
alcaldía barcelonesa.

En el comunicado, el 
MC-OIC afirman que tal 
decreto, bajo el pretexto de 
habilitar medidas 
antiterrorislasi se inscribe 
dentro de la política 
gubernamental de limitación 
de las libertades y un 
r e fo r za m i e n t o del 
autoritarismo estatal.

OLOF PALME HABLARA
ESTA TARDE EN 
MADRID

PUBLICADA EN EL B.O.E. 
LAS CANDIDATURAS 
ADMITIDAS POR LAS 
JUNTASELECTORALES 
PROVINCIALES

El Boletín Oficial del. 
Estado publica hoy las 
candidaturas defini- 
tivamente admitidas por las 
juntas electorales 
provinciales, para las 
elecciones ’ al Congreso de 
los Diputados y al Senado.

En la relación de 
admisiones no figuran las 
candidaturas de Falange 
Española de las JONS 
(Auténtica). En cambio si 
están admitidas las 
candidaturas al Senado de 
Mariano Sánchez Covisa por

Olof Palme, ex-primer 
ministro sueco, presidente 
del Partido Socialdemócrata 
y vicepresidente de la 
Internacional Socialista, 
pronunciará esta tarde una 
conferencia sobre el tema 
“la práctica socialista de 
Gobierno” que se enmarca 
dentro de los actos que el 
Partido Socialista Obrero 
Español ha organizado con 
motivo de cumplirse este 
año el centenario de su 
fundación.

EL SECRETARIO
DEL PTE PROPONDRA 
LA CREACION DE UN 
GRAN PARTIDO 
COMUNISTA VASCO

“Nueva Izquierda Nacional” 
y las que “Euzkadiko 
Ezkerra” por Madrid
Barcelona.

y

LOPEZ RODO NO 
SE PRESENTARA A 
LAS MUNICIPALES

Laureano López Rodó 
no se presentará a las 
elecciones municipales 
como cabeza de lista de 
“Catalunya Democrática”,

"EL GOBIERNO NO 
CUENTA CON NADIE

MADR/D, 3 (Logos).— "No se puede 
aceptar de ninguna manera que el Gobierno 
decida por su cuenta, y sin contar con la 
Comisión Mixta creada al efecto, sobre el 
tema del paro", ha declarado a Logos don 
Plácido Fernández Viagas, presidente de la 
Junta de Andalucía, en relación con las 
asignaciones realizadas por el Gobierno para 
^sta región

Sobre este mismo tema, el señor 
Fernández Viagas, acompañado de los 
consejeros de trabajo, de la junta, don 
Carlos Navarrete, y agricultura, don Félix 
Pérez Millares, mantendrán una reunión con 
el vicepresidente del Gobierno y ministro de 
Economía, señor Abril Martorell. El señor 
Fernández Viagas ha manifestado que el 
máximo organismo de la región andaluza ha 
tenido conocimiento de la decisión del 
Gobierno a través de la prensa. "Nos 
Pteguntamos como es posible hacer esto sin 
tener la cortesía de informar a la Junta de 
Andalucía, máxime cuando fue creada una 
Comisión Mixta Gobierno-Junta para 
estudiar exclusivamente el tema del paro".

"En una reunión mantenida días pasados 
—dijo— la Junta ha decidido por 8 votos a 
favor (socialistas y comunistas), seis en

contra (UCD) y una abstención, poner en 
conocimiento del Gobierno nuestra 
preocupación y censura a la forma de 
actuar. No se puede utilizar este sistema 
unilateral habiendo otros métodos".

El señor Fernández Viagas dijo asimismo 
que a pesar de existir la Comisión Mixta el 
Gobierno nunca la ha convocado, y 
finalmente "ha degollado el tema del paro". 
"Dada la gravedad del problema —añadió— y 
el momento político que vivimos no 
queremos retirarnos de la Comisión Mixta 
sin hablar antes con Abril Martorell a fin de 
que nos explique para que sirve realmente la 
Comisión Mixta y sobre todo de cara al 
futuro".

El presidente de la Junta de Andalucía 
dijo asimismo que, no obstante, no rechazan 
las asignaciones del Gobierno para resolver 
el paro, sino la forma en que se ha realizado.

El presidente de la junta andaluza 
manifestó asimismo que "no se va a 
solucionar el desequilibrio laboral en 
Andalucía a base de una filosofía limosnera, 
pero, ya que se hace así, el Gobierno debería 
intentar que no se pierdan los fondos y que 
la junta pueda controlarlos y seguir de cerca 
su inversión".

EL OBISPO 
DE BILBAO 
VISITO LA 
CARCEL DE 
SORIA

SORIA, 3 (Efe).- El 
obispo de Bilbao, monseñor 
Uriarte, visitó, con carácter 
personal, en la tarde de ayer 
el centro penitenciario de 
Soria donde se interesó por 
alguno de los allí recluidos.

Según ha podido saber 
''Efe'', esta visita de 
monseñor Uriarte podría 
estar relacionada con la 
vinculación personal que 
tiene con algún internado.

Tras esta visita, monseñor 
Uriarte, pernoctó en la casa 
diocesana, regresando esta 
mañana a la capital vizcaína.

MnÑHNn------
FiESTñ

¿.DONDE ?

Dirección: HÑOS, MUR

ESPECIALIDAD 
PESCADO Y MARISCO

Bar-Restaurante
SALONES ESPECIALES 

PARA BODAS, 
BAUTIZOS Y CEREMONIAS

Avda. San José, 137 
Teléfono 41 10 53

Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda. Goya) 
Teléfono 25 11 67

Mesón^TOMAS
COMEDOR CLIMATIZADO 

i_es ofrece a su distinguida clientela su 
especialidad culinaria:

— LENGUADO TOMAS 
— MERLUZA KOSKERA 
— TERNASCO ASADO

No lo piense para abrir el apetito. No hay como 
eUMESON TOMAS con el ternasco y los fritosi

Camino de las Torres, 92 
(Frente a Colegio Agustinos)

Fácil aparcamiento 
Teléfono 23 13 02

Ha llegado a Bilbao el 
secretario general del 
Partido del Trabajo de 
España, don Eladio García 
Castro, en cuyo programa 
de trabajo, cabe destacar 
una entrevista con el 
secretario general del 
partido político abertzale 
“EIA” don Mario Onaindia, 
a qjiien propondrá la 
constitución de un gran 
partido comunista vasco a 
través de la convergencia de 
sus respectivos partidos, los 
cuales, por otro lado, 
participan conjuntamente 
en la candidatura de la 
coalición Euskadiko 
Esquerra.

PRESENTACION DEL 
PROGRAMA DE LA 
CANDIDATURA 
UNITARIA DE IZQUIER
DA REPUBLICANA

El presidente de 
Izquierda Repubhcana, Juan 
Rueda, ha presentado el 
programa de la candidatura 
unitaria d Izquierda 
Republicana, que agrupa a 
republicanos, independien
tes, simpatizantes y fuerzas 
sociales.

Esta candidatura unitaria 
de izquierda, presentará 
candidaturas al Congreso 
por 3 6 provincias y al 
Senado por 12.

El Movimiento 
Comunista-Organización de 
Izquierda Comunista han 
hecho público un 
comunicado e n el qui 
denuncian el decreto ley del 
Gobierno sobre seguridad

BAR-RESTAURANTE 
ESPECIALIDAD 
ZDRONGUITOS 

tril enter ITAS

C/. Arzobispo Apaolaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco) 
Teléfono 25 1187

Dirección LIDIO " •

CONEJO LA CASILLA
ASADO CON 
AJOLIO 
ESCABECHADO, 
Y CON CARACOLES. 
COSTILLAS A LA 
BRASA. CODORNICES.

Avda. Gómez Laguna, s/n.

bodas - BANQUETES 
BAUTIZOS 

COMEDORES REFRIGERA
DOS Y CLIMATI2ADOS 
HILO MUSICAL 
RESERVAS DE MESAS 
Teléfono 211156 - Centro 
ciudad. Ramón y Cajal, 29 
(Frente Parque Bomberos)

DIDilüCnC restaurante rInlIVCUD de cogullada
Avda. Alcalde Caballero, 22 (Cogullada)
Teléfono 29 10 92. Amplio aparcamiento

hayTuIS pinos .^abarro
ES UN PLACER

^EStlWI^IKNTE

BAR . REPOSTERIA
Avda del Tenor Fleta. 22

Telf 27 91 55

EL MC-OIC DENUNCIAN 
DECRETO-LEY SOBRE 
SEGURIDAD CIUDADANA

'^,staui>aKle
LA BRASA li

ESPECIALIDADES: —Romescada de pescado y marisco 
-Especial de pescado y marisco 
-Ternasco al horno

—Chuletón de ternera 
-Espalda lechal entera

Lagasca, 23 - "•v 21 29 40 - Zanagoza-6
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Zaragoza viva
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Ha estado en Zaragoza, para hablar del tema de las drogas, Óswaldo Gi

belli, presidente de la Unión Española de Defensa contra la Droga. Con 
el pudimos dialogar y conocer sus opiniones sobre la droga en España y en 

nuestra ciudad, ya que uno de los objetivos de su visita a Zaragoza es la crea
ción de un Centro de Protección y Curación de drogadictos.

En primer lugar preguntamos al señor 
Gibelli el signifícado dd término droga y, 
sobre todo, que delimitara cuáles son 
los productos que pueden considerarse 
como drogas:

Es un tema amplísimo y muy defor
mado, porque el decir droga solamente 
no es adecuado. Es un tema fundamental
mente de problemática social,de dinámi
ca social. La droga ha existido siempre en 
la historia de la humanidad, desde antes 
de Cristo, en su estado natural, en sus de
rivaciones no industriales. Lo que enten
demos hoy por droga son productos o 
substancias que alteran el estado psíquico 
del individuo, pero sobre todo fármacos. 
Se confunde mucho al decir drogas blan
das y duras: drogas naturales, diríamos, y 
dro^s sintéticas, porque la farmaco—di- 
námica del hachís, no es la misma que la 
de la heroína, las anfetaminas o los barbi- 
túricos.

Estados Unidos, con la prohibición del al
cohol, había círculos clandestinos, como 
hoy existen del porro y del ácido, qúe se 
dedicaban a beber.

EL CONSUMISMO DE DROGA

CONTROL DE LOS FARMACOS

—¿Cuál es el mayor problema en Es
paña?

— Nuestra toxicomanía es distinto, es 
la farmacomanía. Tenemos un gran sector

— ¿Es agresiva la droga, como para que 
haya que defenderse de ella?

— Es agresiva porque es un producto 
comercial, una organización comercial po
derosísima. Es tan agresiva como el alco
hol por televisión, con una diferencia, que 
el alcohol es legalizado y produce' a la 
Administración grandes ingresos y en el 
otro sector es el marketing de la droga y 
hay una presión enorme de proselitismo.

La juventud actual, que ha conquista
do un grado de libertades que antes no 
había conquistado, ha venido a caer en un 
gran consumismo de la droga.

Le voy a citar un hecho, y me expon
go mucho al citárselo; usted úselo como 
quiera: hay una sustancia estupefaciente 
que sirve para antagonizar o curar droga- 
dictos, la metadona. Nosotros hemos rea
lizado un experimento ambulatorio para 
el tratamiento, y esta utilización contro
lada por Sanidad suscitó temores a las au-

“Un drogadicto corre 
diariamente el riesgo de morir 
por la adulteración 
que presenta la droga”

"Hay en este momento 300 ó 400.000 jó 
que dentro de diez años habrán de ocupar 
responsabilidades de nuestra sociedad y 
padecerán taras posiblemente irreversibles'

alcohol, se expendió mucho más alcohol, 
que cuando cesó, y si ahora prohibiése
mos el coñac seguramente se expendería 
mucho más clandestinamente.

Es una responsabilidad grande decir le- 
g^icemos tal o cual cosa, porque si hu
biésemos dado una información amplia, 
sobre todo al sector juvenil, que es el más 
desinfprmado, y después de diez años de 
informar dijéramos: “queda libre la venta 
de marihuana”, no pasaría absolutamente 
nada; sería benefícioso. En este momen
to, una medida de legalización sería tre
menda, y pagaríamos una punta de con
sumo que no sabríamos dónde podría 
acabar. Aunque nosotros no incluimos 
el famoso porro en las drogas, porque las 
drog^ tienen efecto farmacodinámico, no 
^osófico y lo que se fuma, ingiere o se 
inyecta por vía intravenosa tiene efectos 
muy distintos. La sustancia que menos 
se absorbe es justamente la que deriva del 
porro y hay que desglosarlo del grupo de 
drogas que sí son peligrosas.

Me explica el presidente de la Unión 
de Defensa Ck>ntra la Droga que en Espa
ña no es ilegal fumar manhuana, pero la

"No conocemos estadísticas pero 
puede haber drogas en forma 
preocupante. Nos consta que ha
habido Un 
heroína''

caso de sobredosis de

juvenil que ha sido farmacófago, ha comi
do fármacos, porque resulta que, aun te
niendo obligación de controlar la indus
tria farmacéutica y la venta de fármacos, 
no lo hemos hecho. Desde 1971 tenemos 
la obligación de hacerlo por un convenio 
firmado con las Naciones Unidas, aunque 
desde 1926 estamos firmando convenios 
sobre estupefacientes, pero el control de 
la farmacia está ocurriendo ahora, bajo 
nuestra presión.

Entonces, la psicosis de la droga llegó a 
España, a la juventud mucho antes que a 
la Administración, y la juventud empezó 
a acudir a lo que se identificaba con droga 
y las anfetaminas fueron en gran parte el 
inicio de esta carrera. La droga la tenemos 
en casa, recetada por consulto médica, pa
ra dormir mejor, para evitar la ansiedad, 
el valium, los tranquilizantes... por consi
piente, hay también jóvenes que en casa 
han aprendido la existencia de la droga. 
Estamos todos involucrados y no debe
mos identifícar juventud con la droga, de
bemos decir que la droga-es un hecho so
cial.

— ¿Cómo ha evolucionado el consumo 
de la droga?

— En los últimos veinticinco años de la 
humanidad ha habido tres épocas distin
tas donde la juventud de cada época ha 
acudido a algún tipo de droga, algún ele
mento que alterase el estado psíquico; en

tondades, creyendo que podría generarse 
un mercado clandestino de ese producto. 
No hay más que un laboratorio en España 
que lo produce, y en determinado mo
mento se nos cortó la posibilidad de uti
lizarlo, de una manera indebida porque 
no se puede interrumpir un tratamiento 
a los ocho días, pero lo hemos hecho, con 
una experiencia desastrosa, con una des
bandada de un gran número de los 
muchachos que estaban siendo atendidos. 
Sin embargo, ese producto hoy se comer
cia libremente clandestinamente en los 
grandes barrios de Madrid, en gran profu
sion. Entonces, nos preguntamos, ¿cómo 
es posible esa venta de un producto cuyo 
precio es doce pesetas y se venda a qui
nientas? Tenemos que defendernos inclu
sive contra la droga de producción con
trolada.

¿hay que legalizar?
U 17 siempre una duda, señor Gi- 

consume más por el sabor a lo 
prohibido. ¿La legalización es perjudicial 
2 beneficiosa en relación a la clandestini
dad.^

J ■ legalización creo que siempre, 
en todos los sentidos, es más favorable 

menos, hay un control de 
calidad, una especie de uso más racional. 
Cuando en Estados Unidos se prohibió el

tenencia de sustancias es ilegal, y don Os
waldo Gibelli señala que es una especie 
de contradicción, y añade que “somos 
partidarios de que cuanto menos se prohi
ba y más se informe es cuanto más se 
puede racionalizar el consumo”.

LA DROGA EN ZARAGOZA

~ ¿Que noticias hay sobre el consumo 
de droga en Zaragoza?

— Hay droga en Zaragoza como hay en 
cualquier ciudad de España, pero es im
portante ^ber que la droga tiene una 
característica en cada ciudad, en cada co
munidad, en cada barrio,' incluso. Cree
mos que Zaragoza todavía está bastante al 
margen de lo que puede ser el consumis
mo de la droga, pero créame, está en el 
umbral, no se va a liberar, porque es un 
fenómeno de dinámica social que ya se ha 
seguido en el mundo entero como se pro
duce y España no es diferente en ese caso, 
aunque tengamos un hermoso decreto en 
cuyo preámbulo dice que en España la 
dro^ no se presento con la misma proble
mática que en los demás países.

^ragoza seguirá la misma suerte. De
ducimos que, como es una ciudad de paso 
y una ciudad ampliamente turística, pue
de haber, inclusive en este momento, dro
ga en cierto forma preocupante. No cono
cemos la estadística; hablaremos con las.

autoridades locales, para C 
por lo menos la estadísa^ 
ciones y por qué tipo de cosí 
nos consta que ha habidob- 
bredosis de heroína en Zarí^

— ¿Qué se puede hacetR- 
ce que parece inevitable?

— La cuestión es que ®" 
bral, vigílenlo, aunque node 
vigilar. Creo que no es rato- 
cupación en este momeniía, 
pero también queremos defo- 
ga no debe ser un motivo ^ni 
de sobreestimación en np 
Hay que llevarla en su propí y 
en su propio carácter. Laiu- 
sar mas serenidad de la flR- 
tualmente, porque oscila 
quienes la desconocen y ' V 
quienes la desconocen y la|iy 
un desconocimiento tremer

La droga no mata así 
mata es la práctica con laF> 
sobre todo en^a adolesceis^' 
cupa más el producto de 
heíoína, por ejemplo. Podr’ 
surdo esto, pero la heroínap 
ma de utilización, de crec^' 
sis, un período bastante larr» 
mientras que la superposic:'^' 
ductos farmacéuticos 
una intoxicación aguda. Ell^ 
serio que se produce en la dr" 
na es la adulteración. 
mortales por envenenamief^® 
heroína se adultera con aiy' 
tricnina, con polvos de trftr' 
simas cosas, y este aspecto 
pero lo que más nos preoÆ' 
zación indiscriminada 
cualquier tipo.

CENTROS DE CURACION'

El señor Gibelli muestrí^^ 
ante el escaso control de los®' 
mite que últimamente hay "^ 
la vento en las farmacias,!^ 
debe haber también un coL' 
bricación, en origen, en 
Pero hemos de terminar 
preguntamos al presidente Ç' 
ción las posibilidades de í 
hay, de centros asis teñe ialei-_ 

— En este debemos decifF 
abiertamente ante las 
nes, quisiéramos decirles a 
que ese tema lo tienen en 
electores conocen y sienta 
y tienen la obligación de 
de la elección: no hay 
habido grandes disposición^ 
administrativas, pero no sev 
mente nada. Un drogadicí”^ 
mente el riesgo de morir, 
por la adulteración que 
porque el drogadicfo no P^q 
desviación moral o de cojL 
sino que obedece a un 
anómsuo de su metabolisn*
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guíente, necesita la droga para su propia 
supervivencia, y el drogadicto que está en 
esa dificultad (a la que se agrega otra 
económica, porque necesita de tres a siete 
mil pesetas diarias para drogarse) busca 
tratamiento, y no lo tenemos. Ni tan 
siquiera él tratamiento de urgencia pa
ra síndrome de abstinencia. En los últi
mos cuarenta días hemos conseguido 
unos diecisiete intemamientos en clí
nicas psiquiátricas privadas, con cupos 
estrictamente limitados porque la margi- 
nación llega hasta ahí mismo.

TARAS IRREVERSIBLES

El Ministerio de Sanidad ha firmado 
un convenio a finales de diciembre con 
Ia Cruz Roja, pidiéndole que se ocupe 
de organizar servicios de recuperación, 
para que el día primero de enero estuvie
ra funcionando este servicio. Es utópico, 
porque no se puede crear una infraestruc-

tura en un país en quince días, pero debe
ríamos ver el conato, que no se ve; segui
mos sujetos a la burocracia en ese terre
no. Que sepa la Administración que el 
problema es agudo: que sepa, además, 
que los drogadictos que se pueden recu
perar en un determinado porcentaje, aun 
en el supuesto de su recuperación, jamás 
volverán a la integridad orgánica que 
tenían antes. Una gran mayoría tendrá ta
ras irreversibles, disfunciones en el siste- 
ma hepático, en el sistema renal y es 
una grave responsabilidad que tiene la 
sociedad y la Administración.

En este momento estamos delante de 
trescientos o cuatrocientos mil jóvenes 
que dentro de diez años habrán de ocupar 
las responsabilidades de nuestra sociedad 
y que padecerán taras posiblemente irre
versibles.

Danuso PARDO

Crónica v Milagros de Oscar Ferreiro, Caudillo

Por Ben/sniin
BENTU^A REMACftA.

El día de ayer del periodista de Zaragoza 
estuvo dominado ppr el hecho importante de 
elegir la nueva Junta de la Asociación de la Prensa, 

entidad que sí hasta ahora era puramente 
asistencial puesto que nuestros derechos y deberes 
profesionales estaban señalados en la Ley de 
Prensa e Imprenta, en la actualidad, a partir de su 
supresión, es imprescindible que se imponga la 
tarea de defender a los profesionales en todos los 
sentidos y sobre todo 'en el de colegiación, a-^^ 
imagen y semejanza de los médicos o los abogados.' 
Ya sabemos que hay muchos interesados en que 
desaparezca el requisito de la titulación, pero 
también es obligación nuestra, de los propios 
titulados, el defenderla con uñas y dientes.

Al menos la tónica de las elecciones ha sido de 
una completa renovación de acitàrdo con las 
nuevas directrices. No se les ha preguntado la edad a 
los compañeros que ayer resultaron elegidos, pero 
casi estoy por asegurar que la media, con respecto 
a la Junta saliente, casi será inferior en veinte años. 
Por supuesto que se respeta y reconoce toda la 
labor que han realizado los directivos salientes y 
que esa labor será la base de lo que puedan realizar 
los nuevos, pero ya es significativo ese aire nuevo 
en una casa vieja. Por otro lado me gusta señalar 
que apenas ha habido ganadóres y Vencidos puesto 
que en el democrático combate, él que hasta se 
estrenó urna con su correspondiente candado, las 
diferencias para los cargos claves fueron mínimas. 
En el de presidente el resultado fue de veinte a 
diecisiete y en el de secretario, de dicinueve a 
dieciocho. El porcentaje de votantes, más del 
ochenta por ciento. Y'la nueva Junta a trabajar 
desde ayer mismo.
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"ES LA DISECCION 
DE UNA DICTADURA"
(Dice su autor, el periodista GABRIEL PLAZA)

SE presentó en Zaragoza el libro de Gabriel Plaza Molina “Crónica y Milagros de
Oscar Ferreiro, Caudillo”, que se subtitula “una implacable diatriba contra la 

tiranía y sus acólitos”. Es esta la primera novela de un hombre acostumbrado a 
escribir, como periodista, desde hace diez años. En la actualidad Gabriel Plaza es 
redactor-jefe del “Ideal Gallego” y prepara una Antología del chiste verde español.

Crónica y milagros... es 
otro libro más sobre la 
dictadura, pero quizás con 
un propósito nuevo. En 
palabras del autor, “mi 
propósito ha sido soltar las 
riendas a la imaginación y a 
• a libertad para, de ese 
modo, poder llevar a cabo la 
tarea de traducir a la palabra 
®se vómito colectivo con 
9ue tantos de acá y acullá 

querido exorcizar las 
bilis provocadas por la 
dictadura, para emprender 
sin traumas el sano ejercicio 
de olvidar a sabiendas”.

ANECDOTA Y MITO

“¿Es una crónica 
temporal?
“Es una di sección 

analítica de una dictadura 
eo la que he querido 
trascender de la anécdota a 
lo rnítico. Lo de crónica 
quizás es influenciado por 
mi profesión, un intento de 
asociar todo lo que significa 
el periodismo y su relación 
con la novela, en la que hay 
diversidad de estilos y entre 
ellos, el periodístico.

“ ¿Cuál es la intención de 
ese título?

es la dictadura típica que se 
sufre en muchos países, 
especialmente los 
hispanoamericanos, y con la 
palabra milagros he querido 
hacer alusión también al 
poder religioso.

—¿Vocación de novelista, 
ahora?

-Soy periodista desde 
hace diez años, y la 
vocación la he cogido a lo 
largo del tiempo hasta el 
punto de que hoy no 
podría ser otra cosa que 
periodista, mientras que la 
literatura es un poco la 
válvula de escape a las 
limitaciones de la libertad 
de expresión.

— Ultimamente han 
aparecido varios libros con 
la misma temática...

—Desde hace dos o tres 
años se ha publicado rnuchó 
de poli tica-ficción, de 
memorias... pero nada de 
narrativa y creación. Esta 
novela mía lleva gestándose 
más de esos años, aunque ha 
salido a la luz ahora, y no 
creo que sea oportunista 
porque es el primer libro 
§ue publico y es un 

esahógo personal, de dar
rienda suelta a las

“Hay una intención clara ------- . .,
ue aludir al caudillaje, que de opinion.

limitaciones de la libertad

DICTADURAS 
OLIGARQUICAS

- ¿Se refiere a alguna 
dictadura concreta?

— Hay unas alusiones 
directas, pero se refiere a las 
dictaduras oligárquicas, que 
son las que hemos 
contemplado en los países 
iberoamericanos.

Oscar Ferreiro tiene 
todas las connotaciones de 
un dictador hispa- 
noamericano, el hermanaje 
con el poder eclesiástico y 
otros matices de tipo racial 
que se descubren en la 
novela. Dice su autor: "Los 
personajes, de Crónica... 
pueden sonar a esperpento 
en ocasiones. Quizás lo sean, 
en efecto, si considerarnos 
que la realidad en sí, bien 
analizada, no es sino el 
esperpento y la caricatura 
del ente personal que 
gratuitamente le atribuimos. 
Algunas situaciones tal vez 
parezcan hipérboles 
inconcebibles, pero 
escarbando en los 
pudrideros de las dictaduras 
de signo oligárquico, hay 
que rendirse a la evidencia 
de que con mucha 
frecuencia la realidad supera 
a la ficción”.

—¿A qué público va diri
gida tu novela?

—Yo creo que no es 
una novela de consumo 
masivo; no va a ser un 
best-seller de los que todos 
sabemos cómo se fabrican: 
desechos literarios, con 
lenguaje sencillo y un 
humor penetrante. Sin 
embargo creo que ésta es 
una novela que se puede 
mantener a través del 
tiempo. ..

— Por ultimo, tel estilo 
es siempre periodístico?

—No hay un estilo sino 
varios. En alguna ocasión se 
puede recordar a García 
Márquez o en otros casos de 
atmósfera' asfixiante hay un 
estilo barroco, con muchas 
metáforas, mientras que 
otras veces hay un lenguaje 
clásico, galdosiano; hay 
variedad de estilos. 
Entiendo que el estilo en el 
relato ha de estar al servicio 
del concepto. De ahí la 
absoluta licencia que me he 
otorgado.— M.P.

N otro orden de cosas hemos recibida de 
"Turismo Zaragoza” el envío del libro 

“Epistolario Baturro”, de Alberto Casañal, editado 
en edición fascimil. Siempre es agradable un libro 
porque su contacto con él a mí me resulta como 
conocer a uA nuevo amigo o el reencuentro con 
otro al que no veía hace tiempo. Pero cuando ese 
nuevo conocimiento o ese reencuentro es con algo 
tan profundamente nuestro como las cartas que 
salían de la pluma de Casañal, siempre inspirada en 
la realidad del salero de los auténticos baturros la 
satisfacción es fabulosa. Y el mayor acierto de esta 
resurrección del Epistolario de Casañal está, a mi 
modo de ver, en el hecho de que tai particular 
literatura no se podrá repetir. La televisión ha 
unificado el lenguaje de los pobladores de la- 
Península y ya entre nuestra población no hay 
“criadas de servicio”, soldados que escriban a sus 
padres pidiéndoles permiso para casarse, ni 
románticos que declaren su amor por carta. Lo que 
sí puede que esté de plena actualidad es la graciosa 
misiva que un elector dirige a un candidato a 
Cortes poniéndole condiciones para concederle su 
voto.

En realidad sólo he tenido oportunidad de leer 
media docena de cartas y me lo he pasado 
“morrocotudamente”, como se decía antes. Y me 
lo he pasado tan fenomenalmente porque a pesar 
de todos los pesares, en lo baturro de Casañal no 
aparece por ningún lado el impertinente, 
empalagoso y apabullante baturrismo, distinción 
que hay que tener bien en cuenta para no 
confundir a los demás ni confundirnos a nosotros 
mismos. Gracias pues a diván y a Parra por 
habernos colocado el cachirulo en nuestras cabezas 
con tal salerosa gracia.

lo que ya no estoy tan contento es de 
nuestra mala costumbre de ensuciar la 

ciudad. Hace poco, a un personaje extranjero le 
explicaban que los barrenderos que recorrían 
Madrid escoba en. mano eran unos individuos a los 
que pagaba el municipio, que a su vez se nutre de 
lo que saca a los ciudadanos. “No comprendo 
cómo ustedes pagan para que recojan los papeles 
que ustedes mismos arrojan al suelo”. En Zaragoza 
esta costumbre de ensuciar la ciudad no creo que 
se suprima ni por milagro.

Esta mañana viajaba en el autobús que va a 
Casablanca y en el mismo iban media docena de 
mozuelos de unos diez años que acaparaban los 
asientos que no cedían ni a las viejecitas, mierïtras 
de entre sus labios salían sin interrupción las 
cáscaras de las pipas de girasol. ¿Quién educa a 
■estos ensuciadores del mañana?

SGCB2021
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'’¿veij la ASOCIACION DE LA 
PRENSA DE ZARAGOZA

z A R A G o Z----------- , 3 
(ARAGON/expres).— 
Manuel García de Frutos, 
periodista y redactor de 
Radio Nacional de España 
en Zaragoza, ha sido elegido 
presidente de la Asociación 
de la Prensa de Zaragoza en 
las votaciones que se 
celebraron durante toda la 
jornada de ayer en la sede 
de dicha entidad, calle 
Requeté Aragonés número 
9. En estas elecciones para 
la renovación total de la 
Junta Directiva participaron 
más del ochenta por ciento 
de ios asociados.

García de Frutos resultó elegido 
presidente, y Costa Velasco, 
vicepresidente

La presidencia de la Aso
ciación será ostentada, por 
tanto, a partk de ahora, por 
Manuel GarcTa de Frutos, re
dactor de Radio Nacional; 
como vicepresidente fue ele
gido, José Luis Costa Velas
co, subdirector de ARAGON- 
exprés; secretario, Vicente 
Calvo Báguena; tesorero- 
contador, Ricardo Gil Hipó
lito, de “Heraldo de Ara
gón”; vocal primero Ricardo 
Vázquez Prada, de “Heraldo 
de Aragón”; y vocal cuarto 
José María Royo García,de

“Amanecer”. Han quedado 
vacantes dos de las vocalías 
—segunda y tercera— que 
deberán ser cubiertas por 
medio de una nueva convo
catoria electoral.

Tras el acto de la 
votación la Asociación de la 
Prensa de Zaragoza se 
reunía ayer tarde, a las siete, 
en asamblea extraordinaria, 
el objeto de proceder a abrir 
la urna y proclamar a los 
candidatos elegidos.

Finalizada la asamblea 
extraordinaria, ios 
miembros de la nueva. Junta 
Directiva celebraron la 
primera sesión de trabajo a 
objeto de analizar y 
despachar los asuntos de 
mayor urgencia. Momentos 
antesÿ y coincidiendo con 
iaprociamación de los

nuevos miembros de la 
Dirextiva, el presidente 
entrante, señor García de 
Frutos, pronunció unas 
breves palabras de 
présentación y saludo a sus 
compañeros, haciendo 
especial hincapié en la 
necesidad de trabajar juntos, 
todos los asociados, en favor 
de la profesión periodística 
zaragozana que, como la del 
resto de España, se va a ver 
sometida en los próximos 
tiempos a intensos procesos 
de crisis renovadora.

Los nuevos directivos 
fueron muy felicitados por 
los numerosos periodistas 
que asistieron a la Junta 
General, felicitación a la que 
se une cordialmente ARA- 
GON/expres .

Los Pirineos, de mar a mar

HACIA su EXPLOTACION 
MANCOMUNAOA

Z A R A G Q'Z A , 3 
( A R AGO N/ex près).— Se 
celebró en nuestra ciudad 
una reunión de la comisión 
de trabajo de la Unión 
Turística del Pirineo.

Eita reunión estuvo

Problemas ante la nueva 
estructuración autonómica

presidido por Saturnino 
Arguis Mur, consejero de 
Comercio y Turismo de la 
Diputación General de 
Aragón, y asistieron 
Santiago Sanmartín 
Morales, presidente de la 
Diputación Forai
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Guipúzcoa, Jaime del Burgo 
Torres, director de Turismo, 
Cultura Popular y 
Bibliotecas de la Diputación 
Forai de Navarra, Ignacio 
Goitisolo, en representación 
del director general de 
Turismo de la Generalitat de

A lo largo de la reunión 
se estudió la problemática 
actual de la entidad y las 
posibilidades para una nueva 
estructura de la U.T.P., 
haciéndose, una serie de 
consideraciones sobre la 
necesidad de mantener una 
c ont inuidad en las
actividades que ha venido 
desarrollando la Unión
"Turística del Pirineo, y 
entre las que podemos 
destacar:

—Fomento y promoción 
de los recursos turísticos del 
Pirineo con ayudas y 
subvenci^ones a 
manifestaciones turísticas, 
deportivas, montaje de 
expo-Pirineos y campañas 
de publicidad, así como de 
guías sobre la imagen 
turística pirenáica.

—Las contenidas en el

Cataluña, Evaristo 
Escorihuela Mezquita, 
representación de

en 
la

—Coordinación entre las 
esitidades turísticas de 
carácter oficial y la industria 
privada para el desarrollo de

artículo 2 y 3 de los 
estatutos de la U.T.P., que 
hacen referencia a
colaboración con

la 
el

Secretaría de Estado de 
Turismo, Miguel' Angel 
Rodríguez Arbeloa, 
delegado provincial de 
Turismo en Zaragoza, 
Ramón Sainz de Varanda’ 
Ramón Torrente Giménez, 
Rajnón Cuscó, Vicente 
Martín Morell, D. Angel 
Ríos Calderón y D. Rafael 
Casas.

acciones turísticas.
—Asesora m iento

iniciativa privada 
desarrollo

a
para 
d e

planificación turística de 
instalaciones y facilitar 
contactos de estas con 
entidades financieras.

la 
el
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—Estudio y valoración de 
los recursos turísticos en 
cada zona para planificar su 
aprovechamiento.

• DON SANTIAGO SORIANO 
MUÑOZ, NUEVO COMISARIO 
JEFE DE LA BRIGADA 
REGIONAL DE INFORMACION

Por disposición de la Di
rección General de Seguri
dad, de 20 de enero pasado, 
ha sido designado Comisario 
Jefe de la Brigada Regional 
de Información de la Jefatu
ra Superior de Policía de 
Zaragoza, don SANTIAGO 
SORIANO MUÑOZ, cesan
do en el mando que venía 
ejerciendo de la Comisaría 
de nueva creación de Petrel 
(Alicante).

El Sr. Soriano Muñoz se 
halla muy vinculado a Zara
goza pues, desde que ingresó 
por oposición en ei Cuerpo 
en el año 1944 hasta sep
tiembre de 1977 ha desem- 
peñado sus cometidos pro
fesionales en nuestra ciudad, 
en la Brigada Móvil primero 
y después en la que ahora se 
le destina, de la que fue se
cretario y segundo jefe.

El Sr. Soriano se halla en 
posesión de la Cruz al Méri
to Policial con distintivo 
blanco.

Ministerio de Comercio y 
Turismo, delimitación de la 
zona geográfica, promoción 
cerca de los organismos 
oficiales o de la iniciativa 
privada de la construcc¡ó.n e 
instalación de infraestruc- 
turas, .servicios y 
equiparamientos, así como 
la planificación de la 
conservación de los valores 
turísticos y ecológicos y en 
general estimular ! e I 
incremento del turismo 
hacia el Pirineo por todos 
los medios de comunica
ción.

De otra parte estiman los 
asistentes que de manera 
especial la U.T.P. podrá 
constituir un cauce de 
coordinación entre las 
Comunidades Autónomas 
para la proclamación y 
realización de.programas y 
acciones comunes y para la 
ordenación y desarrollo de 
los recursos turísticos 
del Pirineo, de cara al mejor 
aprovechamiento en ofertas 
mancomunadas.

Al considerar la fórmula

SABIÑANIGO, 3 (ARAGON/expres). 
Aunque, por fin, el I.N.I. y sus industrias 
satélites, rompieron el hermético silencio 
que mantenían sobre los yacimientos de 
gas en la comarca del Serrablo, todavía las 
noticias oficiales son muy escasas. Ayer 
mismo publicábamos una entrevista que 
había concedido en exclusiva a “A/e”, el 
director general adjunto de ENIEPSA, 
pero tampoco se mostró muy rotundo en 
sus afirmaciones, aunque no desmintió 
ninguna de las informaciones que hemos 
venido publicando en estas páginas. Al 
parecer no desean “cogerse los dedos” y 
quieten rizar el rizo de las pruebæ, hasta 
tener la plena seguridad de que la bolsa 
de gas natural -^e metano puro, para 
ser más exactos— es comercialmente tan 
importante como se supone y como ha
cen preveer los sondeos qué, desde hace 
un año, se han venido realizando en las 
inmediaciones de la barriada de Larrés.

• un coste m
as que habrá 

A ORILLAS DEL RIO AURIN í» P 
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i eu Sabiñ
Hemos leído en algún medio infifcse nroduzc 

favo que la plataforma y la torre d&cia en 1í 
sondeos de Larrés, estaban situad/mlnistro de 
onllas del río Gas, cosa que no escifceelpresentí 
pues el río que pasa por allí es el Al 
El río Gas discurre por las inmediac»A FUENTE I 
de Jaca. *’——--------

En cambio el río Aurin que se Sabiñánig 
en la Peña Collarada y en la sierra :® ocasiones, 
Peña Telera, baja por el valle dénomi'^ æ del yacir 
de Acumber, que es el nombre de un^Pæn todas 
blecito pequeño situado casi al finá duda, una gr 
valle. Como detalle curioso diremosPuuiarea. Prei 
sobre el río Aurin se cuentan varias principe 
dotas, aunque lo más serio que hemtf^’do en los ú 
cuchado es que debe su nombre, a^da y prós 
hace un montón de siglwhubo refere^ Que va de 
de algún yacimiento de oro por esosçjj» Pasando 
tomos. re*® uiadera..

El alcalde de Sabinal^ I® P<

El ayuntamiento estudl pr
jurídica 
adoptarse 
continuidad 
han e X a 
diferentes 
existentes 
estructuras 
dadas I

que podría 
de cara a la

I de la U.T.P., se 
j m i n a d o las 

posibilidades 
sobre nuevas 

jurídicas, pero 
las nuevas

posibilidades de convenios 
entre comunidades 
autonómicas que prevé el 
marco constitucional, se 
estima mantener entre tanto 
la actual reglamentación, 
que permitirá de paso seguir 
observando la evolución de 
la vigente ley de régimen 
local.

Se han considerado las 
posibilidades que brindan 
los actuales Patronatos de 
Turismo y se reafirma la 
idea de mantener el status 
actual.

SABIÑANIGO, 3 ^ARAGON/expres). Sobre los 
yacimientos de gas natural en el término municipal de 
Sabiñánigo hemos querido recoger la opinión del alcalde de 
la población don Angel Lasaosa que, como el resto de los 
ciudadanos, está siguiendo con el máximo interés, todas las 
noticias que se filtran en torno a las pruebas y sondeos que 
se vienen realizando.

— Para la zona 
dice — puede

—nos 
ser 
para 

como
i m porta nt ísi mo y 
Sabiñánigo teniendo, 
tenemos, abundante
electricidad, agua y mano de 
obra, podría suponer un 
punto de desarrollo enorme.

—¿Están preparados para 
afrontar la realidad cuando 
esté funcionando la 
explotación comercial del 
gas?

—Estamos estudiando la 
preparación del suelo 
industrial para unas posibles 
demandas, ya que, 
consideramos, que si las 
buenas noticias se 
confirman definitivamente.

puede ,ser una cosa muy 
importante. Puedo asegurar 
que Sabiñánigo está muy 
interesado en que este 
yacimiento y la riqueza que
genere, 
Aragón.

Y el 
reitera:

sea explotada en

señor Lasaosa

—Todos estamos muy 
pendientes de este asunto 
por lo que podría suponer 
para el desarrollo 
económico de la región. Así 
se lo hemos hecho saber al 
presidente de la Diputación 
General de Aragón quien 
también sigue con 
gran interés el desarrollo de 
los acontecimientos.

—¿Qué ambiente 
Sabiñánigo relacionad 
este asunto?

— Hay verdaí 
ambiente y f” 
inquietud. Preci^í 
ahora que todo esta; 
abajo" en c ue* 
industrial, lo del gaSi 
confirma plenamenlf-J 
una gran noticia.

Por ese confusitl 
surgido en la localizac 
los sondeos 
principio, algunos 
informativos —-intr^ion, aum 
Televisión Españolav'los, en la 
centraban en Jaca, deshabitac 
de Sabiñánigo

—Que conste que l^uia 
pertenece al municiplfía, pg^o 
Sabiñánigo que V 
término municipa'Mjo hav r.: grande de la provinc^anza? be”

I—¿Qué extensión Jos. ber
—Sesenta y de lleno «

hectáreas y abarca cüj; " alcalde qi 
y dos pdeblecitos, sea para 
barrios de nu”
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Según fuentes del I.N.I a BAS
IS Bl bpiihb ebubsb
¡TANO DURO Y SECO

En Madrid, portavoces del Instituto 
sional de Industria han confírmado la 
ücia de que efectivamente existe gas en 
e lugar de las inmediaciones de Sabiñd- 
p. y afirman que su calidad es óptima, 
que se trata de metano puro y seco, 

■o, claro, como ya hemos venido infor- 
ndo estos días él campo a explorar es 
iy^plio, pues se calcula una superfi- 
j aproximada de ochocientos kilóme- 
iS cuadrados. Por eso se han iniciado ya 
3 trabajos de preparación para eféctuar 

sondeos en la localidad de Lerés y 
iteriormente se abrirá un tercer pozo 
|os alrededores de Biescas, en un punto 

está todavía sin determinar.

Ya estamos en el manicomio de Febrerillo '‘El 
loco". Y si estará loco el tío, que en lugar de 
creerse Napoleón o Mesalina, se cree que es 

Febrero, hijo de Enero y padre de Marzo. Ha 
llegado, como es tradicional, mojado de gota y con 
reuma. Da la sensación de que ha nacido viejo, 
tiene los días contados, sólo veintiocho, y aún así, 
se nos antojará larguísimo. Antes febrero era un 
mes para comprar ropa blanca, y ahora ni a eso 
llega pues ya saben que hasta la ropa interior de 
caballero, la de cama y las mantelerías, nos las 
venden como las dianas de los despertadores de los 
días de fiestas, floreadas. Así que si queremos 
entrar en el jardín del mes blanco, tendremos que 
pisar las flores. Que el mes nos sea leve y que 
ninguno de nosotros lleguemos a su final con los 
pies por delante.

iPIENSA EN EL GASEODUCTO

¡Otra cuestión a la que también hizo re- 
encia “A/e” hace toes días, es la de un 
eoducto para comercializar y toan^or- 

gas de estos yacimientos. Los res- 
- isábles de los sondeos, que están en to- 

V '^también han previsto este detalle que, 
otra parte, será de vital importancia, 

" a la explotación de este campo de hi- 
jcarburos descubierto en el Alto Ara- 

recordado al respecto, el 
íoducto Valencia-Barcelona-Bilbao 
: realizando ENAGAS y que dis-
nra a unos ochenta kilómetros del 
oIJaca-1. Según su proyectado traza- 
este gaseoducto pasará a solo dos ki-, 

tor dondt}et[os de Escatrón y a treinta de Te- 
0, /a torréis lo que podría permitir hacer desvia- 
_______relativamente cortas y, por tanto, 

un coste muy reducido. En fin, son 
que habrá que tener muy en cuenta 

lía en que, por fin, se haga el anuncio 
_______ :ial y definitivo de la existencia de gas 
j- • Sabiñánigo, hecho que espera- 

eœo mía se produzca pronto, quizás con la 
tierras altoaragonesas, 

n situacministro de Industria, antes de que fi- 
presente mes de febrero.I es el -Ai

timediaciíAFUENTE DE RIQUEZA

que se i:®® Sabiñánigo, ya lo hemos dicho en 
a fierra óf® ocasiones, están muy ilusionados 
dénomil*® del yacimiento de gas, pues si se 

re de un!®Pæn todas las previsiones, supondrá 
i al finái^da, una gran fuente de riqueza para 
diremos Precisamente esta población 
n varias principal y espectacular auge al- 
[ue hemtfj^^do en los últimos años, a la industria 
imbre, a y próspera 'que está instalada 
»o referenf’’ que va desde la fabricación de fós- 
poresos^’ pasando por productos químicos,
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Las f/echas indican ias ioca/idades de La
rrés, Lerés y Biescas, en cuyos términos 
se están i/evando a cabo /as prospec
ciones de gas. En Larrés, como se sabe 
están en p/ena actividad, en Lerés se han 
iniciado /os preparativos para /os sondeos 
y en Biescas fa/ta por determinar^ toda
vía, eipunto exacto de /a perforación.

Haciendo referencia, un a vez más, a las 
empresas que están trabajando en el son
deo denominado Jaca-1, en Larrés, re
cordamos que la que dirige todas las ope
raciones de sondeos es ENIEPSA, cuya 
denominación abreviada correonde a 
Empresa, Naciónd de Investigación y Ex- 
plotación de Petróleo, S.A., y que en un 
cien por ciem pertenece al INI. En reali
dad ENIEPSA e HISPANOL forman una 
cosa conjunta, aunque ésta última no per
tenece totalmente al Instituto Nacional 
de Industria, ni tampoco está intervinien
do en las prospecciones de Sabiñánigo. 
Dichas prospecciones requieren un con
junto de operaciones, a cargo de otra em
presa, SONPETROL, que es la contratista 
ÿ ala que? cuenta asimismo con otrws va
nas compañías de servicios, algunas de 
días extranjeras que aportan además de 
técnicos y maquinaria adecuada, sus cen
tros de investigación en Estados Unidos e 
Inglaterra. Pero la empresa que dirige y 
lleva todo, es la española y estatal ENIEP
SA.

En cuanto a la cuestión de personal, la 
verdad es que estos sondeos han propor
cionado escasos puestos de trabajo a las 
gentes de la comarca, ya que se requiere 
una especialización, pero, sin embargo, el 
día que se llegue a poner en marcha la co
mercialización del gas, si que se crearán 
nuevos puestos.

O sé si fue el Beso de Judas o el Abrazo de 
Vergara, pero puedo asegurarles que el 

presidente Sisques y los presidentes de las Peñas 
Depotivas se saludaron después de una larga sesión 
de tres horas y media, con mucha efusión y al grito 
de Aúpa el Real Zaragoza. ¡Qué niños son estos 
pelotonéros! Todo candor. Igual se dan besicos 
que patatucas. Hace dos días no se ajuntaban y 
ahora están a partir un piñón. Total que ya han 
acordado, entre unos y otros, que paguen los 
socios una anualidad adelantada. ¿La pagarán, no 
la pagarán? Unos dicen que sí y otros que 
romperán los recibos, que es lo que se dice siempre 
que no se piensa romper los recibos.

poner una zapatería si contase con 
l^^iodo el dinero que gastó en zapatos, 
pateando Zaragoza. Y también podría montar una 
tienda de llantas de automóvil con los duros que 
ha gastado en ruedas de coche para ir y venir por la 
provincia y región, durante la tira de tiempo. Y 
siempre con la cámara acuestas. ¿Hará falta decir 
que se llama Miguel París y que ahora le han dado 
el Premio Cesaraugusto. No se le ha quedado un 
rincón sin retratar. Ha sido un auténtico periodista 
gráfico. Donde hubo noticia, él puso el objetivo y 
en su archivo duerme, plácidamente, toda la 
historia, contada en imágenes^ de Zaragoza, con 
más de siete mil negativos. Bien merecía el premio 
y más que decir que se lo han dado, podríamos 
asegurar que se lo ha ganado. Zaragoza, tierra de 
homenajes a caramullo, está en deuda con alguien 
que se lo merece de verdad. ¿Cuándo y cómo? Sus 
siete mil negativos reclaman ese homenaje. Y sus 
miles de kilómetros de película filmada sobre toda 
la Región para T.V.E., también. ¿A qué 
esperamos?
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Antes de despedirnos el 
alcalde de Sabiñánigo me 
habló de la visita del 
gobernador civil de la 
provincia al lugar .de las 
prospecciones y de la 
avanzadísima tecnología 
que utilizan en los sondeos, 
así como los equipos de 
control que son 
auténticamente 
impresionantes. Eran sus 
palabras textuales...

La ig/esia y /a p/aza de Larrés, /a pequeña/oca/idad que portarte- 
ce a/ municipio de Sabiñánigo y que puede hacerse famosa, gra- 

' das a ios yacimientos de gas natura/.

El alcalde de Larrés ilusionado
• 'HAY GRANDES 

POSIBILIDADES" 
(de que las buenas noticias se confirmen plenamente)

SABINAN/GO, 3 
(ARAGON/expres).— La 
localidad de Larrés, por lo 
del yacimiento de gas, lleva 
camino de hacerse famosa. 
Pertenece al municipio de 
Sabiñánigo y su alcalde don 
José Casasús es, por tanto 
un alcalde de barrio, de los 
que antes se denominaban 
pedáneos. También hemos 
querido recoger la opinión 
del señor Casasús:

— ¿Se va a hacer o no se 
va a hacer famoso su 
pueblo?

—Eso el tiempo y las 
circunstancias lo dirán. Aún 
no es seguro eso, pero 
parece ser que hay grandes 
posibilidades.

— ¿Los sondeos han 
proporcionado algunos 
puestos de trabajo en 
Larrés ?

— Necesitaban a dos y 
hay dos chicos de nuestro 
pueblo trabajando. 
Pertenecen al grupo sindical 
porque en Larrés se hace 
todo en plan de cooperativa.

Estos trabajadores son como 
prestados a la empresa 
ENIEPSA. Aqut se trabaja 
en cooperativa para el 
campo y la ganadería, para 
todo. Se trata de un grupo 
sindical de colonización.

Don Casasús
aunque no muy explícito,^ 
en el fondo también está 
muy esperanzado' en que 
todas las buenas noticias en 
torno al gas se confirmen 
plenamente.
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Conferencia de Puebla:

GANAN las POSICIONES más AVANZADAS
PUEBLA (México), 3 Por F L acelerador funcio- efectiva de 111 Conferencia Ge- 

Pranrlcm Riihirlo Hp Ffp) “ mucho más que neral del Episcopado Latinoa-
rranCISCO nUDIue ue cíe/ gj freno en la quinta jornada mericano, aseguraron a “Efe”

SASTRERIA A MEDIDA

IMEKIA UdOXAp
Ofrecida por

Cafés ORUS
¡¡LOS MEJORES!!

Lot

Ropa Jean a medida 
para gente que sabe vestir 
_ bien y en exclusiva

MYA-9

PREMIO DE 16.000.000 DE PESETAS

5
Trajes 

Modelos exclusivos
BoliyiojiúrrLlOO -Telf.34 26 00

RECLAMOS
REGALOS EMPRESA

08.361

fuentes del “CÈLAM”. C I J" ■ _i '
El acelerador funcionó prin til 19$ UlSCUSIOnCS S6 SUCGuCII 

cipaimente en la comisión que ■ ■■ • r •_ _ _ _ _ _ - — las discrepancias y enfrentamiento:

POR 195 PTS 
RESUELTA SU

merienda-cena 
de cada dia.

estudia la “evangelización y 
promoción humana”, conside
rada desde ahora como una de 
las más importantes de Puebla 
por incluir no sólo el tema de la 
“evangelización”, central en la 
conferencia, sino también aspec
tos como los derechos humanos 
y la “liberación”.

El esquema trazado por 
los integrantes de esa comisión, 
en la que se encuentra el secre
tario general del Consejo Epis
copal Latinoamericano (CE- 
LAM), Alfonso López Trujillo, 
es “abiertamente avanzado”, 
según dictamen de varios obis
pos consultados.

A elegir entre DISCREPANCIAS Y
ENFRENTAMIENTOS

50Z
DE AHORRO

PREMIO DE 8.000.000 DE PESETAS

72.362

3 platos de primero
6 platos de segundo 
pan^ vino y postre

1Re$táur«intc

iBrríeta
Urbanización URCAMUSA. 

Teléfono: 52
ALTO DE LA MUELA

lapicerias
ARBA
Requeté Aragonés. 10

5

El muestrario más 
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8.360 anterior y 8362 posterior
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El arzobispo de San Salva
dor, Oscar Arnulfo Romero, 
quien también se encuentra en 
la comisión de “evangeliza
ción", dijo a “Efe” que en las 
discusiones del día hubo dis
crepancias y enfrentamientos, 
pero siempre dentro de un clima 
de cordialidad”.

“Había algunos que resalta
ron la condena del marxismo, 
pero, finalmente, impusimos la 
condena por igual del marxismo 
y el capitalismo, así como el 
sistema de seguridad nacional”, 
afirmó el arzobispo Romero 
cuyas intervenciones en la comi
sión, por proceder del pastor de 
uria Iglesia que “sufre persecu
ción religiosa”, según sus pro
pias palabras, pesaron mucho 
en los trabajos.

Por otra parte, se infor
mó a “Efe” que los esque
mas gigantes de las comisio
nes o temas, enormes pape
les conocidos como “sábanas”, 
fueron modificadas en el trans
curso del día en la mayor parte 
de las comisiones y despojadas 
de elementos “doctrinales”, 
abundantes en demasía, para 
ampliar los “elementos prácti
cos^’.

El forcejeo tuvo lugar qL 
la noche del jueves, en u»t 
de las reuniones que se ceiT 
bran en la ciudad de Puebll 
al margen de la Ill ConT 
ferencia General del EpisenS 
pado Latinoamericano, y duiif 
dos horas completas. I

Monseñor Proano, considtL 
rado uno de los obispos mi® 
“progresistas” entre los poco mí G 
de doscientos que asisten a i» 
conferencia de Puebla, resistit^ 
los intentos y afirmó :^“Respek£ 
a los que escogen la yía violentil 
porque están desesperados, pf-T 
ro, personalmente, creo en lavi^í 
del amor y la no violencufe 
evangélica”.

En cuanto a la presunti^ 
identidad de objetivos 
cristianos y marxistas, planteadiíí 
por uno de los casi trescientœ^ 
que asistieron al encuentro,^ 
Proano dijo que puede darst^ 
cooperación entre cristianos y 
marxistas, pero evitando“te^ 
utilizados”. Rechazó a los teó-IE 
logos Uberacionistas que sólc 
plantean los aspectos económi
cos y políticos, olvidando otr« 
aspectos fundamentales.

Todas las noches, un gni-i 
po de sacerdotes, teólogos y 
seglares de acentuada tenaencú 
progresista organizan reuniona 
de ese tipo, en las que se olan-^l’ 
tean los temas que la Iglesia 
“oficial” está tratando en di?

VUELCO PROGRESIVO

cercano edificio del seminario^ 
palafoxiano. K

Cientos de personas quiR 
han llegado a Puebla pan» 
hacer oir su voz ante el cón-t 
clave de obispos aprovechan^ 
la más abierta y accesibk) 
tribuna de “Céneos” para k’i 
madres de desaparecidos guerri-fe 
lleros Sandinistas, madres de» 
desaparecidos en Argentina y EIIb 
Salvador, mujeres partidarias dd 
sacerdocio femenino, marxistas 
defensores de una integración 
con el cristianismo, sacerdo
tes marginados y los más re
nombrados teólogos de la lla
mada “teología de la libera

ción”
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Varios obispos de la línea 
“progresista”, entre ellos mon
señor Leonidas Proano, de Rio- 
bamba, Ecuador, dijeron que “la 
conferencia está dando un 
enorme vuelco, favorable a las 
posiciones avanzadas”.

Monseñor Romero, de San 
Salvador, abundando en el tema, 
dijo que “las palabras del Santo 
Padre han servido como un 
reactivo de la conferencia, que 
avanza ahora a buen ritmo y 
dentro de una magnifica línea”.

El obispo Proano, consi
derado en Puebla como uno 
de los más “acelerados”, di
jo que aunque los teólogos 
de la liberación no están “den
tro” de la conferencia como 
asesores, “su influjo llega hasta 
nosotros en forma de estudios y 
dictámenes”.

A nivel de comentarios, 
el tema del dia en los pasi
llos del seminario palafoxia- 
no füe la carta presuntamen
te dirigida por el arzobispo 
coadjutor de Medellin, Colom
bia, y secretario general del 
“CELAM”, Alfonso López Tru
jillo, al obispo brasileño Luciano 
Cabral Duarte, publicada el 
jueves por el diario de la capital 
mexicana “Uno más Uno”.

En general, los obispos con
denaron la maniobra de la 
publicación de esa carta como 
una “desagradable violación de 
correspondencia”.

Por su parte, López Tru
jillo, apenado por el ataque con
tra su persona que supuso la 
publicación de la carta, sólo 
dijo: “(Jue publiquen una foto
copia del original”.

MARXISTAS Y 
GUERRILLEROS SE 
HACEN OIR

Eléctricas Reunidas monar

“En

de Zaragoza, S.11
» desde <

Por tener que efectuar re-R principii 
paraciones o mejoras, se in! pedirla 
terrumpirá el suministro deR ministre
energía eléctrica, mañanaB tiempo 
domingo, día 4, en las insta-g ‘P^a qi 

laciones siguientes:
De 8,00 a 13,30 horas:!

Transformador de sector de g
Pedro María Ric, núm. 26. g

Dé 8,00 a 14,30 horas:
Línea Enramada de 10.000
voltios, tramo entre La

Marxistas y guerrilleros 
intentaron arrancar al obispo de 
Riubamba (Ecuador), Leonidas 
l’roano, cualquier manifestación 
de apoyo a sus teorías, sin 
lograrlo.

Bombarda núm. 2 - Deseo » 
nectadores loadbuster núm 
3 y C. T. Antonio Leyva<^ 
s/n, afectando a los transfoF'j:?; 
madores de sector de Enra-^ 
mada, núm. 38, Marqués da 
San Felices y particulares 
dependientes de este tramo.

De 8,15 a 11,00 horas: 
Transformador de sector de 
Cno. Las Torres, núm 99.

De 8,30 a 14,30 horas: 
Transformador de sector de 
Fray Julián Garcés, núm 3?

De 11,15 a 13,15 horas: 
Transformador de sector de 
Tudelilla, núm. 31.

En el caso de que se tef 
minen los trabajos progræ 
mados con antelación a l^s 
horas señaladas, se restabl®' 
cerá el servicio sin previe 
aviso.

Zaragoza, 3 de febrero 
de 19791 
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En el nombre de Dios"... {Telefoto Efe-Upi)
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TEHERAN, 3 {Por Ignacio PELLICER, enviado especial de Efe).

Ya ha sido creado
el Consejo

Provisional Islámico
al Gobierno de Bajtiar y a 
los dirigentgs militares para 
dividir a la oposición

SALE A LA LUZ
EL “COMANDO SUICIDA 
DE LA CONSTITUCION 
IRANI’’

os guern- 
adres de 
tina y El 
lañas dd 
narxistas 
Éegración 
sacerdo- 
más re

lé la lia- 
a libera

ÍEL ayatollah Jomeini anunció hoy aquí la preparación de un texto cons- 
U.itucinnnl que será sometido a referéndum antes de las elecciones al 

Parlamento iraní. A las ocho horas locales, el jefe religioso chiíta pronunció 
ii,na conferencia de prensa a la que asistieron alrededor de trescientos peño- 
distas de todo el mundo, y en sus pñmeras palabras declaró que ya existe 
un consejo provisional islámico”, pero no precisó ni quién ni cuántos miem
bros lo componen.

MONARQUIA ILEGAL
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“En el nombre de Dios 
^dijo Jomeini—, el pueblo 
iraní sabe ya que la monar
quía es ilegal y lo ha sido 
desde siempre, desde un 
principio”. Jomeini volvió a 
pedir la dimisión del primer ’ 
ministro Bajtiar, y al mismo 

■ tiempo exhortó à Ejército, 
1)313 que se una al pueblo” 

y al pueblo para que se una
I al Ejército.
I ‘‘0 Ejército son nuestros 
I hijos y los queremos como 
í tales: como iraníes deben 
1 oponerse a apoyar al Go- 
í biemo ilegal”, añadió. Con 

este llamamiento al Ejército, 
Jomeini busca atraerse a 

I aquellos rnandos militares 
¡ que estarían dispuestos a se- 

causa del movimiento 
religioso, caso que fuera ne
cesario.

, Por su parte, el primer 
ministro iraní advirtió ayer 
® la prensa que. desde* hace 
cincuenta años “el Ejército 
uo había estado nunca tan 
sornetido a la voluntad del 
Lobierno”.

EL EJERCITO, 
ELEMENTO CLAVE

del Sha se niega a dimitir o 
pide ayuda exterior a Nor
teamérica o a Israel.

DISPUESTO A TODO

! se ten 
progtæ 
m a 
estable' 

previe

fel^irero 
le 1979 
CCION

Tanto Bajtiar como Jo- 
™®ini saben que el Ejército 
representa un elemento cla- 

® y que quien pueda contar 
e?r j®*» seguro de con- 

® el poder.
Según Jomeini, en las cir- 

•^unstancias actuales no es 
nece^rio declarar la “guerra 
^ta”, aunque lo haría en 

caso de que fuera preciso.
ejemplo, si el Gobierno

La afirmación del líder 
espiritual iraní confirmó 
hoy y aclaró los objetivos 
dd movimiento religioso ira
ní, que demuestra estar dis
puesto a todo.

Esta mañana, mientras se 
desarrollaba la conferencia 
de prensa, una multitud ro
deaba el edificio de la es
cuela donde tenía lugar, 
profiriendo gritos de “Viva 
Jomeini” y “Muera Bajtiar”.

Pese a las barreras de ser
vicio de seguridad personal 
de Jomeini, la muchedum
bre logró entrar en el recin
to. Una oleada se amontonó 
a la entrada del salón, y la 
gente que caía era casi aplas
tada.

En el interior del salón, 
Jomeini continuó sus de
claraciones. Al hablar de las 
minorías étnicas y religiosas 
del Irán dijo que con la Re
pública Islámica los creyen
tes de otras religiones y los 
extranjeros serán respetados 
excepto “aquellos que ha
yan colaborado con el régi
men ilegal”.

Irán está viviendo mo
mento decisivos, en la situa
ción actual, los observadores 
sostienen que todr ^s posi
ble.

das soviéticas acusa hoy a la 
Agencia Central de Inteli
gencia Norteamericana de 
montar “una provocación 
comunista” en Irán.

“Krasnaya Zvezda”, dice 
que la CIA ha formado una 
unidad que debe “participar 
en el movimiento de oposi
ción al Sha bajo el disfraz de 
comunistas”.

Su misión, agrega el dia
rio, consiste en “dividir d 
movimiento oposicionista, 
provocar enfrentamientos 
armados con el Ejército, pa
ra desatar así las manos de 
los militares reaccionarios”.

“Krasnaya Zvezda”, su
braya que, sin embargo, el 
objetivo principal de esta 
unidad de la CIA es “pro
porcionar un pretexto para 
que los comunistas sean 
acusados de instigar a la ac
ción armada a las masas po
pulares iraníes y para que el 
movimiento Internacional 
comunista sea acusado de 
injerirse en los asuntos in
ternos de Irán”.

“Los provocadores de la 
CIA, concluye d órgano del 
Ejército soviético, quieren 
ayudar por todos los medios

TEHERAN, 3 (Efe-Afp). 
El ayatollah Jomeini es ase
sorado por personas que es
tán a sueldo de la Union So
viética, afirma hoy un co
municado firmado por una 
nueva organización que se 
denomina “Comando Suici
da de la Constitución Ira-

La organización, según 
afirma uno de sus miembros 
cuenta con más de 15.000 
afiliados en Irán y un núme
ro superior todavía en el ex
tranjero, especialmente en la 
Europa occidental.

E3 doctor Karim Sandja- 
bi, presidente del “Frente 
Nacional”, principal partido 
de la oposición política, en
cabeza la lista de personas 
que la organización se pro
pone diminar, puesto que 
“también recibe sus órdenes 
de la Unión Soviética”.

“Nuestro objetivo es la 
defensa de la Constitución y 
la lucha contra toda forma 
de dictadura, aunque esta 
sea ejercida por el actud 
Gobierno de Shapur Baj
tiar”, reza el comunicado de 
la organización. Estima que 
la creación de una Repúbli
ca Islámica en Irán es una 
idea “sugerida al ayatollah 
Jomeini por los miembros 
de su séquito, movidos por 
intereses mercantiles y que

actúan según las órdenes 
que reciben de Moscú”.

“Para derribar a nuestros 
enemigos —explica un 
miembro del comando— no 
emplearemos jamás armas 
blancas como cuchillos o 
guantes de boxeo, sino úni
camente metralletas, grana
das y explosivos.

REGRESA A 
WASHINGTON EL 
EMBAJADOR IRANI

WASHINGTON, 3 (Efe- 
Upi).— El embajador iraní 
en Estados Unidos, Ardeshir 
Zahedi, se reintegró ayer a 
la Embajada de su país en 
Washington.

Su primera medida fue 
relevar de su cargo a su in
mediato inferior y derogar 
una orden dada anterior
mente, según la cual que
daban de^e didos varios 
dipl<»ná ticos.

Estos actos son una con
tinuación de las alteraciones 
del orden ocurridas en la 
Embajada iraní, fiel reflejo 
de la situación caótica que 
reina en Irán.

Un grupo de diplomáti
cos iraníes se había declara
do en huelga en señal de 
protesta contra Zahedi, que 
pasó la sanana última en 
Marruecos con el Sha y su 
familia, y ayer regresó a 
Washington con el principe 
heredero, Reza Pahlevi.

El departamento de Esta
do continúa reconociendo 
a Zahedi como el represen
tante legal iraní en Washing
ton.

LA URSS ACUSA 
A LA CIA

MOSCU, 3 (Efe).- El ór- 
gano de las Fuerzas Arma-

ante el temor de que acabeEl aeropuerto internacional de Teherán abarrotado de personas 3?^
el enfrentamiento entre el primer ministro Bajtiar y el ayatollah Jomeini. (Telefoto fe Up}).en guerra
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Los presidentes de los equipos 

participantes en la “Bundesliga" decidieron 
que, de aquí al 10 de marzo, se jueguen los 
23 partidos pendientes de jornadas 
anteriores, que tuvieron que aplazarse por el 
mal estado de los terrenos de juego.

BONN, 3 (Efe).— Los directivos del 
fútbol alemán occidental decidieron hoy 
aplazar hasta el 10 de marzo el calendario de 
liga de primera división (Bundesliga).

La nieve y el hielo que sigue cubriendo la 
mayoría de los estadios, fruto de un invierno 
particularmente crudo, es la causa de la 
decisión, sin. precedentes en el fútbol 
alemán. '

GUAYAQUIL (Ecuador), 3 (Efe).— El 
club El Nacional que se clasificó para la 
Copa Libertadores de América el pasado 
domingo, se coronó anoche tricampeón 
consecutivo del fútbol ecuatoriano.

Los laureles le fueron impuestos en una 
especie de carambola, por el triunfo del club 
Emelec por cinco goles a dos, sobre el 
Técnico Universitario, en partido disputado 
anoche aquí.

Nacional acumuló 11 puntos en la 
‘liguilla’’ final del Campeonato 

Ecuatoriano, y ya no podrá ser alcanzado 
por ninguno de los otros tres clubs que 
intervinieron en aquella, esto es. Técnico 
Universitario (9 puntos), Barcelona (7 
puntos) y Emelec (7 puntos).

FUTBOL: ALEMANIA 
OCCIDENTAL SUSPENDE 
EL CAMPEONATO POR EL 
MAL TIEMPO

EL NACIONAL TRICAMPEON 
Y A LA COPA LIB E RTADO RES

SLALOM GIGANTE DE LOS 
CAMPEONATOS DEL 
MUNDO DE SKIBOB

TELETIPO 
DEPORTIVO

EL TORNEO FEMENINO DE 
TENIS DE CHICAGO

La forzada interrupción del calendario 
normal de la “Bundesliga" causó ya grandes 
dificultades económicas a la mayorTa de los 
equipos, que se vieron obligados a renunciar 
a los ingresos por venta de entradas.

TENIS: BORG Y VILAS, 
SEMIFINALIST AS EN 
RICHMOND

LENZARHEIDE (Suiza), 3 (Efe).— 
Clasificación del slalom gigante de los 
Campeonatos del Mundo de Skibob, que se 
disputó en la estación suiza de Lenzerhelde 
valbella.

Masculinos:
1.- Robert Muhiberger (Alemania Occ.) 

2.19.48
2.- Robert Casty (Suiza), 2.19.57.
3.- Alexandre Irausek (Austria), 2.19.59
4.- Hanz Irausek (Austria), 2.21.12
5,- Walter Kroneisel (Austria), 2.22,91.
Féminas:
1,- Andrea Dobler (Austria), 2.30.14.

s 2.- Annegret Ertier (Austria), 2.32.95.
3,- Sonja Kehrer (Alemania Occ.) 

2.33.46
4.- Rosalinda Lehner (Alemnia Occ.) 

2.35.14
5.- Hannelore Gigler (Austria), 2.37.26.

MUES 
DE F 
CEL

Resultados de los dos últimos partidos de 
cuartos de final del torneo femenino de 
tenis de Chicago:

Tracy Austin (EE.UU.) vence a Sue 
Barker (Gran Bretaña) 5-7, 6-3, 6-3.

Martina Navratilova (apatrida) vence a 
Ann Smith (EE.UU) 6-1,6-2.

En semifinales, Austin se enfrentará a la 
australiana Kerry Reid, mientras que 
Navratilova se opondrá a la norteamericana 
Grrer Stevens.

SUIZA VENCIO A FRANCIA 
EN BALONMANO (20-19)

RICHMOND (Virginia, EE.UU.), 3 
(Efe).— Los tenistas Bjorn Borg, de Suecia y 
Guillermo Vilas, de Argentina, se han 
calificado para disputar las semifinales del

BALONMANO; CUARTOS DE 
FINAL DE LA COPA DE EUROPA

e CHAU DE FONDS (Suiza), 3 (Efe).— 
Suiza ha vencido a Francia por 20 goles a 

«le balonmano disputado anoche en esta ciudad.
llegó con ventaja suiza de 13 tantos a 9.

Torneo Internacional de 
Richmond, dotado con 175.000 
premios.

Borg se impuso a Pat Dupre 
6-2.

La victoria de Vilas fue 
Wiikison por 6-2, 6-2.

Tenis de 
dólares en

por 6-1 y

ante Tim

El sueco se enfrentará al vencedor de la 
eliminatoria Mcenroe-Nastase, mientras que 
el otro finalista saldrá del partido Vilas y el 
vencedor de match Gottfried-Ashe.

ROSTOCK (Alemania Oriental), 3 
(Efe).— Los balonmanistas de Alemania 
Oriental el Empor de RostocI han derrotado 
al CSKA de Moscú por 17 goles a 14 en 
partido de vuelta de los cuartos de final de 
la Copa de Europa de Campeones, disputado 
anoche en esta ciudad.

Al descanso se llegó con mpate a siete 
tantos. Con esta victoria, el conjunto local 
pasa a la siguiente ronda eliminatoria, ya 
que en el encuentro de ida, solamente 
perdió por dos goles de diferencia.

Socio, zaragocista: Nuestro Club será 
io que entre todos nos propongamos

Es casi seguro en el Mundial-82

HABRA VEINTICUATRO EQUIPOS*
ZURICH (Suiza), 3 

(Efe).— Pablo Porta, 
presidente de la Federación 
Española de Fútbol; 
Raimundo Saporta,

i|

’^OfíMOS »
IW ?»

ATENCION, POR FAVOR
DURANTE EL 
MES DE FEBRERO “LIQUIDAMOS”

ALTAPELETERI£_A[£rEjyiAPPAJ^ ETC.

Industrial Ffeletera Aragonesa
F ¡ ¡SOLO PIELES DE CALIDAD!!

INDUPESA Escosura, 14 - esquina cZ Burgos
Y EN PRECIOS... VEALOS UD. MISMO

FABRICACION DE SIERRAS 
CIRCULARES DE ACERO 
RAPIDO PARA LA 
INDUSTRIA DEL METAL 
Y LA MADERA

i;,

presidente del comité 
organizador del campeonato 
mundial de 1982, y Agustín 
Domínguez, secretario de la 
Federación Española 
de Fútbol, llegaron a esta 
ciudad para participar en las 
reu niones

Un consorcio formado 
por las principales cadenas 
de televisión del mundo 
estuvo reunido ayer en 
Zurich y hará una oferta 
única a la FIFA para la 
transmisión de los 
encuentros del Mundial-82, 

Forman parte del mismo 
más de veinte representantes 
d e Eurovisión, o T I 
(Latinoamérica), ORIT 
(países socialistas) y de 
smisoras árabes, africanas y 
asiáticas.

377712

Por parte de la FIFA
compone el comité especial 
dedicado a derechos del 
televisión y publicidad en 
los estadios su presidente, 
Havelange; Neuberger, 
presidente del comité FIFA 
del Mundial-82, y loi| 
miembros Juan 
(Chile), Artemio 
(Italia), a demás

tica 
que luego ( 
zumbón- s 
te a los co 
peñas depc 
fueron con 
cerse la pa 
migos de li 
palabras de 
mos hecht 
valiente'’, 
mis propias 
fallado". Y 
fue pronun 
ñista dirigi 
nos: "No 
los, por caí 
Y otra, di 
todos près 
tas "No ' 
ser apósto 
que obtu' 
manchado 
querernos 
ción para 
frases para

Goñil 
Franchij 
de loii

representantes españoles. I
Respecto al número del 

equipos participantes en el| 
campeonato, el presidente! 
de la Federación Española* 
dijo que está prácticamente: 
resuelto, con la posiblef 
aceptación de lait 
condiciones de la UEFA, de? 
verse representada con trece 
equ ipos . deun total de 
veinticuatro.

Servicio Médico 
de Urgencia

CRUZ BLANCA

Mutualidad de Futbolistas 
Españoles

DELEGACION ARAGONESA
C/ ALONSO V, 83, 1.® 

ZARAGOZA

CONVOCATORIA
j vacante en esta Mutualidad Regional
°® Médico Traumatólogo, y autorizada su
provision, se anuncia por la presente el reglamentado 
concurso, al que pueden concurrir los facultativos 
diplomados en Medicina Deportiva con ejercicio y 
residencia en esta plaza de Zaragoza.
.. admisión de instancias será de quince

días hábiles a partir de la fecha de publicación de esta 
convocatoria.

A las instancias se acompañará relación de méritos 
del concursante.

Zaragoza, 2 de febrero de 1979.
EL PRESIDENTE DE

LA DELEGACION REGIONAL
Jaime Dolset Chumilla*

FABRICACION DE TROQUELES PARA LA
INDUSTRIA DEL PLASTICO Y DEL CALZADO

Ctra. de Logroño, Km. 13 (Polígono "El Aguila^'. Nave 71) Teléfono (976) 771353 ZARAGOZA

UN NUDO 
LASABAN 
PARA AC(

ÍL' L se £ la ni 
las peñas, 
rusiente de 
será bueno 
devolvió, i 
mos a ser 
lo quiera! 
preadente 
gar una lát 
tir, necesit! 
será mi sa 
fengo tan i 
ta noche, । 
te, me hai 
sao.

EL PETRO
lahonr,

AñI
•"U dete 
■^osas que 

rnáxim
•-'sta, con; 
la honrade 
Para él, ca 
óel club c 
totalmente 
Pifinsa que 
del mundí 
tianera, el 
®Poese im 
de agua. A 
Olí larguí; 
Presidente 
paz de toe 
oiones pt 
Poe Con u 
oes puede 
o evitar ¡ 
Cisques, I 
estamos ei

Zara
preí
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Mañana, Celta - Zaragoza

Onasiáii praiiiES pars puiitiiiir
Pero elta está en alza

lete 
)cal

ya 
nte

llPOSf
la FIFAfi 

i té especial,!^ 
rechos 
licidad en^ 
presidente,» 
3 u berger,K 
■nité FIFAB

y losn 
an Goniis 
a Franchi^: 
is de loijg 
añoles. R 
úmero des 
ites en el B 
presidente^;

E spa ñola 
ticamente^ 
a posibles 
d e Ia!g 
UEFA.deR 
con trecet 
total del

E esta jovial y sarcás- 
■A^tica manera -para 
que luego digamos que no es 
zumbón- saludó el presiden
te a los componentes de las 
peñas deportivas, el día que 
fueron convocadas para ha
cerse la paz: “Queridos ene
migos de las penas". Y más ■ 
palabras del presidente. “He- í 
mos hecho una temporada 
valiente^ “Me he fiado de 
mis propias fuerzas y me han 
fallado". Y más frases: Esta 
fue pronunciada por otro pe
ñista dirigida al señor Susi
nos: "No empecemos, Car
los, por capear el temporal*. 
Y otra, de Sisques, esta, a 
todos presidentes peñicolis- 
tas "No se puede jugar a 
ser apóstol '. Y la respuesta 
que obtuvo: “Nos hemos 
manchado los zapatos, pero 
querernos encontrar la solu
ción para el club". Frases, 
frases para tener en cuenta.

UN NUDO EN 
LA SABANA, 
PARA ACORDARSE

>tas

El señor Sisques firmó 
la nota oficial, junto a 
las peñas, con el bolígrafo 

rusiente de un servidor. Y si 
será bueno, que hasta me lo 
devolvió. ¿Será que empeza
rlos a ser amigos? ¡ Dios no 
lo quiera! Pero, bien sabe el 
presidente que si para enju
gar una lágrima o para dimi
tir, necesita un pañuelo, suya 
será mi sábana. Mas como 
tengo tan mala memoria, es
ta noche, cuando me acues
te, me haré un nudo en el 
sao.

ELPETROLEO y
LAHONRADEZ

SA

L

gionali 
ada $u 
•otario 
tativos 
icio y

:]uince 
le esta

léritos

ÏÎ ABECE ser, para los 
•*- detectad ores de estas 
■^osas que el pecado capital 
'1®! máximo dirigente zarago- 

consiste en confundir 
la honradez con el petróleo. 
I^ara él, cargar los depósitos 
'lal club con gasolina, no es 
totalmente honrado, pues 
piensa que si todos los clubs 
dal mundo funcionan de tal 
manera, el suyo debe esperar 
®Auese inventen los motores 
06 agua. Así de candoroso. A 

larguísimo entender, el 
Presidente zaragocista, es ca- 
Paz de todo rubor si las rela
ciones públicas le indican 
Poe Con un par de invitacio- 
06s puede retrasar un pago 
° evitar algo peor. ¡Señor, 
Cisques, despierte, que ya 
asíamos en 1979!

E 
5NAL 
milla.

BRUNET

Mañana por la tarde, en el estadio vigués de 
“Balaídós”, el Real Zaragoza se enfrenta al farolillo 
rojo de Primera División, en un partido la mar de 

interesante. Ocasión propicia para que los pupilos de. 
Vujadín Boskov puedan liberarse de lastre negativo, siempre 
y cuando se olviden del partido contra el Huelva y jueguen 
como lo han hecho ante los grandes de España. No 
obstante, pese a lo expuesto, estoy en la obligación de 
recordarles que el Celta está en alza, después de haber» 
empatado un partido en “Sarriá”, frente al Español, que 
mereció ganar de todas, todas. Me interesa añadir, además, 
que los celestes se toman en doblemente peligrosos al jugar 
en “Balaídós”, como también que al Zaragoza no le suele ir 
bien este campo gallego. Así queda planteada la cuestión.

CON LAS BAJAS DE LASA Y ARRUA

Vujadín Boskov, por esta vez al menos, no podrá contar 
“con los de siempre” para jugar contra el Celta, por lesión 
de Arrúa y expulsión de Lasa. Si el entrenador zaragocista 
no cambia de idea, está será la formación blanquilla: Nieves, 
Barrachina, Camus, Antich e India; Oñaederra, Víctor y 
Pérez Aguerri; Alonso, Amorrortu y Juanjo. Viajaron como 
suplentes, Irazusta, Salvatierra, Crespo y Lafita. Observo 
casi mayoría de jugadores de la cantera y la novedad fen la 
expedición de Angel Lafita, y ambas cosas me satisfacen 
plenamente. Sólo desearía, y además lo digo de corazón, 
que Barrachina triunfase en esa zona, que es lá suya, y que 
Lafita pise el césped de “Balafdos”, en la seguridad de que 
si cuenta con tres o cuatro oportunidades “reales” será 
titular.

elcelta, al completo

Laureano Ruíz, al parecer no tiene problemas paru

JUAN

FENOY

confeccionar la formación celeste, cuyos integrantes han 
quedado concentrados en Bayona. Salvo imponderables de 
ultima hora serán los que jueguen contra el Real Zaragoza: 
Fenoy, Jesús Santomé, Juan, Manolo y Canosa; Villar, Morí 
y Félix; José, Sanromán y Vavá. Un conjunto más bien 
ofensivo, ya que Morí, por ejemplo, es un hombre de 
ataque. En Vigo han renacido las esperanzas de 
mantenimiento en la categoría, después de la igualada de 
“Sarriá”, respirándose un ambiente de relativo optimismo 
entre los seguidores celestes. Y cómo quiera que los precios 
de las localidades son asequibles a todos los bolsillos, a 
nadie podrá extrañar que “Balaídós” registre en la tarde de
mañana una excelente entrada. El 
aunque benigno, y ésto también 
Zaragoza.

BORRAS DEL BARRIO Y T.V.

El partido comenzará a las

tiempo es lluvioso, 
puede perjudicar al

ocho de la tarde, 
precisamente porque será ofrecido en directo por la primera 
cadena de Televisión Española, y tendrá como juez al
colegiado balear Borrás del Barrio. En el vuelo “charter” 
programado para este desplazamiento, que se inició ayer 
tarde, viaja un puñado de zaragozanos entusiastas y 
lógicamente esperanzados, a los que deseo un feliz viaje, 
mejor estancia y eufórico retomo, ya que llevaría aparejado 
un éxito del Real Zaragoza, absoluto o relativo. Restar en 
Vigo alguno de los puntos negativos que todavía 
arrastramos supondría un paso al frente de consideración, 
ya que elevaría un tanto al conjunto blanquillo y hundiría 
un poco más al Celta, uno de nuestros más directos rivales 
en la recta final. Conste que el Celta ha perdido ya ocho 
puntos en casa, por lo que tampoco se trata de pedir peras 
al olmo ni de soñar con imposibles.

INUEíTROS EQUIPOS IN AOIOIN ALES

Viaja el Huesca a Torrejón

JORNADA muy interesan
te la vigésimo primera de 
Liga, ya que el torneo avanza y 

va gananao en todos los aspec
tos. El Huesca se desplaza a 
Torrejón, para ventilar un cho
que que se presenta bajo el signo 
de la igualdad, al menos en teo
ría. Ambos conjuntos, Huescay 
Torrejón, ocupan los escaños dé
cimo y noveno^ respectivamen
te, en el tablero clasificatorio;si 
bien es cierto que los madrileños 
acreditan, dos puntos positivos 
en su casillero y los oscenses se 
mantienen por ahora limpios de 
polvo y paja. El Torrejón se 
presenta en buena lógica como 
franco favorito, por aquello de 
jugar en su campo y de tener un 
ambiente propicio, pero el Hues
ca, fuera de casa, suele batirse 
bien y también sacar tajada. Que 
así sea y nosotros que podamos 
contarlo.

en la jomada de mañana, ya que 
se enfrentan al Chantrea y Gue- 
cho, respectivamente. Porque re
sulta, por si no lo han advertido 
ustedes, que mientras los alto- 
aragoneses y ribereños marchan 
clasificados en los lugares déci
mo octavo y noveno, Chantrea 
y Guecho, sus rivales de tumo, 
se mueven por las posiciones 
séptima y cuarta, y con puntes 
positivos (2) el Charitrea. Así, 
pues, Sabiñánigo y Tudelano, 
que actúan en casa, tendrán que 
jugar mucho y muy bien para 
no desilusionar a sus entusiastas 
seguidores, metiéndose en be- 
rengenales negativos. Ambos 
pueden ganar, por eso pronosti
camos su victoria.

TERCERA DIVISION, 
GRUPO III

Gloria ARIAS

El Aragón recibe al Leganés y el Monzón al líder

TERCERA DIVISION, 
GRUPO II

Sabiñánigo y Tudelano tie
nen partidos más bien difíciles

Aquí las cosas se presentan 
mucho más complicadas para la 
representación aragonesa, pen
sando siempre en que el Atlético 
de Moirzón y el Endesa de An
dorra continúan ubicados en zo
na del máximo peligro, como

TORREJON

BOSKOV, 
CONFERENCIANTE

El próximo día 5 de febrero, lunes, a las diez de la 
noche, tendrá lugar una conferencia coloquio en el salon 
de actos del C.M.U. Cardenal Xavierre sobre el tema “El 
fútbol espectáculo y técnica”. El conferenciante será 
Vujadín Boscov, entrenador del Real Zaragoza.

Asi que ya lo saben todos los aficionados al fútbol, el 
lunes, a las diez de la noche, fútbol, verbal a cargo del 
entrenador zaragocista Bosvov. Habra que ir a oirlo y a 
preguntarle por toda su familia futbolística. Seguro que 
nos da buena respuesta, pues domina el castellano 
(español) como el que más.

Zaragocista: Nuestro equipo merece un
prestigio que los socios podemos reforzar

también en que el menor tropie
zo, sobre todo en campo propio, 
pondría en grave aprieto la vida 
del artista. El Monzón, en déci
mo séptima posición y con dos 
negativos recibe al VaU de Uxó, 
líder absoluto y con cinco posi
tivos. ; Hemos dicho algo?
Pues bien, pese a todo, confia
mos en los pupilos de Pedro 
Aróstegui y esperamos que con
sigan la victoria. Dificihllo si que 
será, pero nunca imposible. El 
Endesa, mientras tanto, con el 
farolillo rojo ahora y tres nega
tivos en el casillero correspon
diente, recibe “al otro” An
dorra, al del Principado, en cu- 
yas filas militan, entre otros, 
los aragoneses Giménez y Car
melo. Quinto en el tablero y 
con cinco positivos, el Andorra 
se presenta como favorito; pero 
también confiamos en el Ende
sa, por la miaña regla de tres 
que en el Monzón, y ojalá no 
nos defrauden los muchachos de 
Pedro Lasheras. Sólo nos queda 
e^jerar los resultados de ambos 
choques.

TERCERA DIVISION, 
GRUPO IV

Aquí tenemos, para empe
zar, un partido Aragón-Leganés 
que se las trae. Cuarto en la ta
bla el Aragón y tercero el Lega
nés; con seis positivos d filial 
zaragocista y con tres solamente 
su rival de tumo. Y si añadimos 
que el partido se disputa en la 
Ciudad Deportiva y que el am
biente será propicio a los dis
cípulos de Luis Costa, bástenos 
añadir que consideramos favori
to al Deportivo Aragón, aunque 
con las reservas que imponen sus 
irregularidades en terreno pro
pio. El Almazán, farolillo rojo y 
con siete negativos, recibe al 
Carabanchel, octavo en la tabla 
y con un negativo. Nos inclina
mos por una igualada, aunque 
el Alrnazán nos inspira muy es
casa confianza. Y para teiminar, 
pensamos y ojalá acertemos, que 
el Numancia puede puntuar 
frente a las promesas del.Valla
dolid, ya que supera a su rival de 
lumo en puntuación y clasifica-

ción. Así vemos d panorama 
de m añana por la tarde.

Enrique PEYRONA
r

MARATHON 
EN TORRERO

Con motivo de las reivin
dicaciones de instalaciones 
deportivas para el barrio de 
Torrero, que actualmente 
no existen, se ha organizado 
un marathón popular para la 
participación de todo el ba
rrio y muy especialmente 
todos los jóvenes deportis
tas.

Este acto se celebrará 
maña domingo, día 4 de fe
brero, a las once de la maña
na, corriendo su organiza
ción a cargo de la Joven 
Guardia Roja de Aragón y el 
Partido del Trabajo de Ara
gón.

SGCB2021
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SOLUCION

CADA NOCHE

Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono 217052.
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unos 
siempri 
curiosii 
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Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 354979 y 357Ü38.

CClUMBA pictures orôscnîa b produçcjônCASABl.  ANCA FILMWORKS cWfiîm de ALAN RVÎKrR EL EXPRESO DC MCDlANOCHC' 
prodix^laejecutnoRETER GU8ER • guión de OLIVER STONE pnxluàdapof ALAf«l kVrSHALL y DAVID PuTTNAM 

cfcti'jkb pOfALAN PARKER música de GIÔRGiO MOROOER • basada en la hisionavcnchc.Y do Qity

Si busca tranquiUdad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono\291166.
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i;iiiii!iPROXIMO LUXES

BsmIMPRESIONANTE ESTRENO!

a

(MAYORES DE 18 AÑOS)

ESPANA NO ESTARA
REPRESENTADA
EN LOS OSCAR4,15-7-10. (Todos

OLIVER. 5-7-9-10,45

LA HISTORIA DEL INCREIBLE CORAJE DE BILLY HAYES... 
NO PODIA SUCEDER...IPERO SUCEDIO!

11,30. 
mola.

VENECIA. - 5-7-9-10,45. (To
dos públicos). Par-impar. 
Bud Spencer, Terence Hill.

DON QUIJOTE

HORIZONTALES

VERTICALES

PARSIFAL STORK-CLUB

DISCOTECA GALO

ASTORG'SEL PAPAGAYO CANCELA

GALLERY 2GRAWER CLUB

SENECA1800
BABIECA

IGUANA

DISCOTECA 
LIVERPOOL

Tarde especial parej 
discoteca-club hasta Ï 
madrugada. Centro n 
dependencia, 19. Tel.

Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo. CASETAS.

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

CHARLESTON 
AÑOS 20

Recuerde lo« éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la nuSai- 
ca. Cavia, 10.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 48 56.

2 
3
4 

5
6 
7
8 
9

Nueva dirección'. Abierto todas 
las tardes y viernes, sábados y 
víspcra.s de fiesta, noche. Calle 
Juan José Rivas, 6 y 8.

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI 
CAL.

DESPUES DE SU B.ODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono 396952.

Esta tarde el show “46. R. J" 
en directo, con Elsa Baeza y 
Julio Gonzalez. Sevilla, 6. 
Teléfono 379200.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritinos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5. Teléfono 255127.

Noche de sábado. Fiesta de nó- 
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 255184.

a discoteca de actualidad, con 
i ambiente universitario, exclu- 
vo en las noches de los viernes 
sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.

TEATROS
PRINCIPAL (Teatro Nacional 

de Zaragoza). Hoy y maña
na, [dos últimos días! Com
pañía Víctor Valverde-Anto
nio Medina, con María José 
Prendes, Isabel María Pérez. 
7,15 y 10,45. Historias inti
mas del paraíso, de Jaime 
Salom. IDivertidísima! Ma
ñana, Idespedida! (Mayores 
18).

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. - 5-7-9 y 10,45 

(Mayores 18). El ginecólogo 
de la Mutua. Renzo Montag- 
nani, Paola Senatore.

CERVANTES. - 4-7-10 (Mayo
res 18). 3.* semana: Nove- 
cento (1900). Technicolor 
Un film de Bernardo Berto
lucci, con Robert de Niro, 
Gerard Depardieu, Domini
que Sanda.

COLISEO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). El imperio de 
la pasión. Un film de Nagisa 
Oshima. (Subtitulada).

COSO. - 5-7-9 y 10,45 (Todos 
públicos). Tedeum. East- 
raancolor. Jack Palance, Ti
mothy Brent.

DON QUEJOTE. - 5 7 9-10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S», 4.“ semana: La orgia. 
Eastmancolor. Juanjo Puig- 
corbé, Alicia Orozco.

DORADO. - 5-7 9 y 10,45. 
(Todos públicos). Contrólese, 
soldado. Gianfranco D'Ange
lo, Lino Banfi, Florence Bar
nes. Mañana matinal 11,45.

ELISEOS. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 14). jOue riva Ita
lia I Eastmancolor. Vittorio 
Gassman, Ornella Muti, Al
berto Sordi, Ugo Tognazzi.

FLETA. - 5-7,15 y 10,30 (Ma
yores 14). 2.® semana: Ti
burón 2. Roy Schneider, Lo
rraine Gary.

GOYA. - 5-7-9 y 10,45 (Mayo
res 14). 2.® semana: El cielo 
puede esperar. Warren 
Beatty, Julie Christie.

LATINO. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 14). Ultimos días: 
Grease (Brillantina). Con 
John Travolta y Olivia New
ton John. Mañana matinal

públicos). Jesús de Nazaret. 
{1.“ parte). 8." semana. Un 
film de Franco Zaffirelli cor 
un excepcional reparto. 
Technicolor.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1 ; 11,30. 5-7-9 y 10,45. (Ma
yores 18). Fat City, un film 
da John Huston, con Stacy 
Keach y Jeff Bridges.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: 11,30. 5-8 y 10,45. 
(Mayores 18). 2.’ semana: EI 
coleccionista, de William 
Wyler, con Terence Stamp y 
Samanta Eggar.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: 11,30. 5-8 y 10,45. 
(Mayores 18). El apartamen
to, con Jack Lemmon y Shir
ley MacLaine.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: 11,30. 4,45-6,45- 
8,45 y 10,45. (Mayores 18). 
Uno y imo. Un film de Ingrid 
Thulin, con Erland Joseph
son y Sven Nykvist.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). El hotel de las 
delicias. Philippe Gaste, Na
nette Corey. Clasificada «S».

PALAFOX. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 14). La chica del 
adiós. Technicolor. Richard 
Dreyfus, Marsha Mason.

PAX. - 4,30-7-9,30 (Todos pú
blicos). 20.000 leguas de via
je submarino. Kirk Duglas, 
James Mason. Technicolor.

REX. - 5-7-9 y 10,45 (Mayo
res 18). El cachondo. East- 
mancolor. Domenico Modug-, 
no, Eleonora Giorgi.

RIALTO. - 5-7-9 y 10,45. (Ma
yores 18). Mañana último 
día: Sweet movie, un film de 
Dusan Makavejev. Clasifica
da «S». Mañana matinal 
11,30.

VICTORIA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 2.® semana: Emmanuelle 
y Carol. Eastmancolor. Ra
quel Evans, Jennifer James.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9. (mayores 

18). El semental. Technico
lor. Oliver Tobías, Joan Co
llins.

GRAN VIA. - 5-7,15 y 10,30 
(Mayores 16). Patos Salva
jes. Technicolor. Richard 
Burton, Richard Harrys, Ro
ger Moore.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9 y 
10,45 (Mayores 18). Cuando 
las mvyeres se llamaban ma
donnas. Technicolor. Edwi
ge Fenech. Vittorio Capprio- 
li.

Por
JUAN POCH

1. Aparato <destina<do a 
proíducir oscilaciones eléc
tricas. - 2. Camináis. Genera
dor eléctrico. - 3. Da a una 
cosa el aire. - 4. Deidad egip
cia. Letra del alfabeto árabe. 
Quia. - 5. Alero. Estimar. - 6 
Bajar la cabeza. - 7. Institu
to Nacional de Estadística. 
Marinero holandés que abrió 
la Malasia al comercio de su 
país. 8. Cosa conquistada. -9 
Atreverse. Alaban.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9 y 
10,45 (Mayores 18). Clasifi
cada «S»; El imperio del se
xo. Eastmancolor. Miki Sugi- 
monto, Sandra Julien.

NORTE. - 5-7-9-10,45. (Todos 
públicos). Tobi. Film de An
tonio Mercero, con Lolo Gar
cía.

(Mayores 14). Piraña. Brad- 
for Dillman, Bárbara Stelee.

PARIS. - 5-7-9 y 10,45 (Todos 
públicos). Un hombre en ca
sa. Technicolor. Richard O'
Sullivan, Paula Wilcox, Sally 
Thomsett.

ROXY. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). Clasificada «S». Club 
privado. Eastmancolor. Phi
lippe Gaste, Eva Stroll.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Cartas de amor a una 
monja portuguesa. Susan 
Hemngway.

MADRID, 3. (Efe). — España no estará este año representada en /a designa
ción de /os Oscar de Hollywood, en el grupo de los países que compiten por el 
premio a la mejor película extranjera.

La película "Sonámbulos" había sido elegida el pasado día 8 de enero para 
dicha competición por un comité de selección de productores independientes, 
y posteriormente tuvieron conocimiento de que la inscripción de películas ex
tranjeras ya se había cerrado.

ala entrada,y salida de su 
ESPECTACULO su aperitivo 
y su bocadillo lo tomara en 

RUEDA .
MUSICA AMBIENTAL* 

*'*'•'••^••’5 (junto piz. España]
¡nuestros precios son únicos!

1. Ovario de las aves. Ter
minación del diminutivo. - 2 
Matrícula de Salamanca. Dí- 
cese del perro de raza cru
zada de dogo y lebrel, plural 
3. Compañía. Agradable, di
vertida. - 4. Nombre de va
rón. Letras consecutivas. - 5. 
Símbolo del radio. Repúbli
ca Arabe Unida. - 6. Recu
rrir contra una sentencia. 
Números romanos. - 7. Cla
ridad solar. Pacífico. - 8. 
Terminación del nombre de 
los alcoholes. Antifaz. - 9. 
Instrumento para detectar 
cuerpos en el espacio. Mer
cado público en Oriente.
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PROGRAMAS

Hoy y manana
1 ;

'W
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Nos quedábamos ayer 
comentando el episodio 
correspondiente de la se
rie de dibujos animados 
“Erase una vez., el hom
bre”; pues inmediata
mente después aparece
rán “Los ángeles de Char
lie”, con el telefilm titu
lado “Objetivo: los ánge
les”. Un mercenario es 
contratado para asesinar 
a los ángeles, contra los 
que comete tres atenta
dos. Sabrina, Kelly y Jill 
se refugian en' casa de 
Charlie, ignorando que lo 
que el mercenario preten
de es asesinar al propio 
Charlie.

En el programa de no
che, dentro de “Sábado, 
cine” se emite la pelícu
la de Howard Morris, “Ri- 
fifí a la americana ”; pero 
a esta película, así como 
al resto de los espacios 
cinematográficos de este 
fin de semana dedicamos 
un apartado especial.

Por UHF, hasta que se 
alargue la programación, 
(que será la semana pró
xima), se siguen emitien
do tan sólo dos espacios 
de larga duración: “Mun
do deporte”; y ”La cla
ve”, que hoy tratará el 
tema “La banca”.

Otra de "Fantástico
Pues sí , hacía ya va

tias semanas que no dedi
cábamos un apartado ex
clusivo al espacio que 
ocupa cerca de cuatro 
horas de la tarde del do
mingo “Fantástico".
.. Cuando se inició su 

singladura le dimos algo 
más de siete semanas de 
vida, la verdad es que las 
ha superado con creces, 
oe lo cual nos alegramos, 
sobre todo por don José 
María Iñigo, que es el res
ponsable de todo el asun
to.

V es que no empezó 
(o quizás es que lo 

9ue había era peor); unas 
actuaciones en directo, 
unos concursos que 
siernpre gustan, algunas 
curiosidades y bastantes 
entrevistas.

Lo que ya de antema
no muchos habían con
denado, se convirtió en 
Un modelo de distracción 
pata algunos y en un ro
do insoportable para 
ditos. Así pasó su prime- 
ta etapa, hasta que le lle- 
9ó la hora de hacer algu
nos cambios, en un afán, 
aiogiable, del director pa- 
•"a evitar que la monoto
nía hiciera acto de pre
sencia.

La cuestión es que de
sapareció aquello que se 
ñamaba “Punto de mira” 
donde todos reíamos de 
ms demás, (eso no está 
P’®n), y que Iñigo trata
da de justificar diciendo 
Que “todos somos dema
siado buenos, (eso ya es- 
la mejor). Y entonces vi
no lo peor. Las grandes 
astrellas, (si es que las 
nubo), dejaron de apare

Mañana, domingo, en 
el programa matinal vere
mos los espacios habitua
les, destacando: “Gente 
joven” y “Sobre el terre
no

Ya en la sobremesa, 
sigue el “Fantástico” de 
Iñigo, al que también va
mos a dedicar algo de es
pacio en nuestra sección 
de hoy. A esa misma ho
ra por UHF, “Curro Ji
ménez” en “El campeón 
de Almería” y “Destino 
América” con el capi'tulo 
“Hecho en Inglaterra”, 
en el que se habla de los 
emigrantes ingleses llega
dos a América, cuyo 
comportamiento fue ideal. 
Seguirá “Las calles de 
San Francisco” con el te
lefilm titulado “Aparen
temos que somos extra
ños”, gn el qúe una jo
ven es asesinada y Stone 
detiene a ún sospechoso, 
que poco después es libe
rado. El policía no cejará 
en su empeño hasta en
contrar umi prueba defi
nitiva.

En el programa de tar
de, siguiendo con el UHF 
se emite “Panorama mu
sical” y “Concierto” con 
obras de Berlioz y Dvo
rak. A esa misma hora, el Por el Primer Progra-

cer y así vimos de “gran 
telonera inicial" a una 
italiana llamada Ossa y 
que no hacía sino mover
se bastante mientras se
guía el play-back. Siguen 
los concursos, con algo 
menos de interés; y ios 
cambios finales que son 
lo peor.

Sí, porque si Bárbara 
Bouchet le cobra un mi
llón por pasar una tarde 
dejuergaen España a Iñi
go, hacer una entrevista y 
promocionar una pelícu
la, nos molesta algo. O si 
Ursula Andrés, (no sabe
mos lo que cobraría), 
hasta se le insinuó al bi
gotudo presentador, tam
bién nos molesta, (será 
envidia); pero lo pasamos. 
Lo que es inadmisible es 
que nos salga un pequeño 
de ocho años sudando la 
gota gorda, levantando 
una piedra de no sé cuan
tos kilos, animado por su 
preparador. Fue un mal 
rato para los telespecta
dores que vieron el 
“show” y que no quedó 
justificado. ¿Y qué me di
cen de los héroes del xondo? 
¿Es que para que los ni
ños se queden a ver la te
le hay que ponerles a se
mejantes payasos gritan
do y dándose golpes? No, 
señor, no, eso no gusta a 
nadie y sin embargo Iñi
go lo ha adoptado como 
serie, siguiendo no sé qué 
consejo, mal dado por al
guien que no lo quiere. 
A nosotros no nos cae 
mal José María y por eso 
le pedimos que elimine 
semejante ejemplo de lo 
que es ridículo y otras 
cosas-que también lo son. 

canal nacional ya ofrece
rá los adelantos de la pro
gramación de la próxima 
semana en “625 líneas”, 
que dejará paso al fútbol, 
con el encuentro Celta- 
Zaragoza, mientras por 
UHF se emite la película 
“Hamlet”, de Laurence 
Olivier, dentro del espa
cio “Filmoteca TV”.

K asi llegamos en am
bos programas a la emi
sión de noche. Por UHF 
se compone de “La dan
za”, con “Peer Gint 
(HI)”; y “A fondo”, con 
una entrevista a Eugene 
Ionesco.

JIM HUTTON Y DOROTHY PRO VINE, 
EN “R/FIFl A LA AMERICANA ”

Sigue la total informalidad por parte de los servicios de infor
mación para la prensa de TVE, aunque en realidad en este caso, 
el despiste es general y más cabe achacar el fallo al departamento 
de programas que al antes mencionado. El caso es que otra se
mana más nos quedamos sin saber qué película se va a emitir en 
"La clave" ilustrando el tema "La banca". No sabemos si se tra
ta de un complot contra J. L. Balbín, si es que no hay material, 
(de calidad, claro), o si es que la censura, (que en TVE la hay), 
sigue haciendo estragos; pero nos quedamos sin poder informar
les otra vez por esa poca atención que TVE presta a su mejor es
pacio.

"RIFIFI A LA AMERICANA".-Es la película que se emite 
esta noche, en "Sábado, cine". Producción norteamericana de 
1966; con guión de Alien y Harvey; dirigida por Howard Morris 
e interpretada por Jim Hutton, Dorothy Provine y Milton Berle.

Las películas de la tele

LA EXPRESION EN EL GESTO
DE LOS ACTORES DE “RAICES”

ma se puede ver: “Gran
des relatos” con el tercer 
episodio de “Raíces”, se
rie que se está destacan
do por su calidad en la 
reafízación y gran inter
pretación de sus perso
najes. En este episodio 
veremos" cómo Kunta es 
vendido a un plantador 
de tabaco, quien lo en
carga a otro esclavo ne
gro para su aprendizaje. 
Kunta es marcado y em
pieza un largo calvario.

Se completa la emi
sión con “300 millones*’, 
con música, deportes, en- 
treiñstas y reportajes so
bre los distintos países 
que intervienen en el es
pacia.

ños"

PRIMERA CADENA 1
15,00
Noticias. Primera 

edición.
15,30
El bosque de Tallac 

"La medicina del hechi
cero".

16,00
Primera sesión "Tres 

lanceros bengalies"
17.45

Aplauso.
- 19,30

Erase una vez... el 
hombre. "El hombre dé 
Cromañón".

20,00
* Los ángeles de Char

lie "ObjetivosiLos Ange
les".

21,00
Informe semanal
22,00
Noticias. Segunda 

edición.
22,30
Sábado cine. "Rififf 

a la americana.
00,15
Ultimas noticias.

Buenas noches. Despe
dida y cierre.

SEGUNDA CADENA
18,00
Carta de ajuste.
"Folklore: Cancio

nes popubres de Ma
llorca"

18,30
Presentación, y avan

ces.

MA

18,31
Mundo deporte.

"Rugby: Torneo Cin
co Naciones"

20J00 
La clave
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

ANA
PRIMERA CADENA

9,15
Carta de aiuste
"Simposion Chris- 

tobal Halffter
9,30
Apertura y presenta

ción.
9,31
Hablamos
10.00
El día del Señor
10,45
Concierto. "Cuarte

to Amadeus"
11.45
Gente joven.
12,30
Sobre el terreno
14.00
Siete días
15,00

Noticias. Primera edición

15,30
Fantástico
19.00
625 líneas
20.00
Fútbol; Retransmi

sión del en cuentro Cel- 
ta-Zaragoza

22.00
Noticias. Segunda 

edición.
22.30
Grandes relatos, 
"Raíces"Episodio

número 3
23,30
3()0 millones.
00,30
Ultimas noticias
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

1 SEGUNDA CADENA
15.00
Carta de ajuste.
"La guitarra de

George Barnes"
15,30
Presentación y avan

ce 
15,31
Curro Jimeóez
"El campeón de Al

meria"
16,20
Destino América.
"Hecho en Inglate

rra"
.- 17,15

Las calles de San 
Francisco. "Aparente
mos que somos extra-

18.00
Dibujos animados 
18J3O
Panorama musical
19.00
Concierto.

"Obras de Berlioz y 
Dvorak"

20.00
Filmoteca TV 
"Hamlet" 
21,45
La danza. "Peer

Gynt" (III)
22,30
A fondo
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

Un joven empleado del Departamento del Tesoro’de los EE. 
UU. extravía cincuenta mil dólares en billetes. Debe reempla
zarlos antes de que se descubra y para ello contrata a una banda 
de faisficadores, de deberán "tirar" esa cantidad y luego intro
ducirla en el banco por la noche sin que nadie se de cuenta.

Está llena la película de ideas originales, circunstancias irn- 
previstas y nuevos tipos que van a parar a un final no menos im
previsto y original.

El humor preside todo el filme, basado en un guión bastante 
bueno y abundante en escenas graciosas. Se consigue asi una pe
lícula agradable de ver y.que consigue lo que se propone, hacer 
pasar un buen rató. La realización es hábil y la interpretación 
bastante buena y sencilla.

"HAMLET".-Se emite esta película mañana, dentro del es
pacio "Filmoteca TV", en la emisión de noche del Segundo Pro
grama. Es una producción inglesa de 1948; dirigida por Lauren
ce Olivier; con guión de un equipo bajo la dirección del mismo 
Olivier, quien es también principal protagonista, junto con Jean 
Simmons, Ellen Herlie y Basill Sydeny.
. Hamlet, príncipe de Dinamarca, cobra el asesinato de su pa
dre, simulando un ataque de locura. Un hermano del rey, junto 
con la reina fueron los autores del plan y ahora Hamlet utilizará 
el arma de su locura para evitar cualquier peligro a su poder. Por 
conservarlo sacrificará cielo y tierra.

Se conserva la fuerza original del original Shakespeareano, 
una mezcla perfecta de cine y teatro. El ambiente queda plasma
do perfectamente en la fotografía y los contrastes de la decora
ción es aún mejor, haciendo una verdadera creación del perso
naje.
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ZARAGOZA: Hoy 
' paro la Banca

ATfin^jceptóelencar^

ANDREOTTI 
FORMA NUEVO 
GOBIERNO

ROMA, 3 (Efe).- El 
d e m o c r i st i a no Giulio 
Andreotti aceptó el encargo 
que hoy sabado por la 
mañana le hizo el presidente 
de la República, Sandro 
Pertini. de intentar la 
formación de un nuevo 
Gobierno italiano.

Si logra su propósito, 
sería el quinto Gobierno 
que presida Andreotti.

ANDREOTTI Y EL 
DESAFIO COMUNISTA

ROMA, 3 (Por Manuel de 
Dompablo <le Efe).— Por 
vez primera, tras la "guerra 
fría”, un partido comunista 
occidental, el italiano, tiene 
la oportunidad de forrhar 
parte de un Gobierno.

E1 democristiano Giulio

norteamericana de Carter de 
tener en Italia un Gobierno 
de centro-izquierda sin 
comunistas.

Por el momento, la 
postura de fuerza del 
Partido Comunista italiano 
está acumulando éxitos a 
todos los niveles: los 
socialistas a, su favor y la 
base del partido revitalizada.

Por otra parte, 
arrancaron dp la Democracia 
Cristiana frases más claras 
que nunça sobre la 
democratización comunista: 
“Esta fuera de discusión la 
legitimidad democrática del 
Partido Comunista”, escribe 
hoy el líder democristiano 
en la Cámara de Diputados, 
Giovanni Galloni.

Andreotti, encargado hoy 
sábado de constituir su 
quinto gabinete, deberá 
resolver el esafío comunista 
si quiere salir triunfante del 
cometido que le ha confiado 
el presidente de la 
República, Sandro Pertini.

Andreotti no quiere 
tener en la oposición, al 
Partido Comunista: ha 
advertido que no presidirá 
un Gbbierno que deba 
enfrentarse a los 
comunistas, sin embargo, 
tampoco desea comunistas 
en su gabinete, 
por imperativoso de la 
Democracia cristiana.

La tercera fórmula sería 
dejar al Partido Comunista 
en una ‘'mayoría 
parlamentaria”, pero 
justamente este tipo de 
Gobierno fue el que cayó el 
pasado miércoles.

Sería ridículo haber 
hecho una crisis 
gubernamental para volver a 
una situación similar a la 
anterior: por lo tanto, hay 
que esperar variaciones más 
o menos importantes.

EL PC, NO SE APEA

No se apea de su 
exigencia de obtener varias 
carteras ministeriales el 
Partido Comunista, que, en 
caso contrario pasara a la 
oposición.

Los políticos italianos 
saben quetal oposición 
significará, en la practica, el 
inicio de las elecciones 
anticipadas, pues el país 
sería ingobernable sin la 
colaboración comunista.

Con democristianos y 
comunistas equiparados en 
votos, el papel de los 
socialistas, amigados en los 
últimos meses con los 
socialdemócratas, puede ser 
decisivo.

CON LOS COMUNISTAS, 
O NADA

El secretario socialista 
Bettini Craxi anunció ya 
que no está dispuesto a 
ayudar a ningún Gobierno 
que tenga a los comunistas 
en la oposición.

Esta contundente 
postura socialista da al 
traste con las esperanzas de 
la administración

BILBAO, 3. (Agencias/.
Un tuncionario depoiicra ha 

resultado herido de bala en una 
pierna, en el curso de un enfren
amiento registrado esta mañana, 
en Eibar entre un grupo de poli
cías y unos desconocidos que 
ocupaban un "Citroen exíja
las" matrícula francesa 247-KE-' 
32.

BILBAO: APARECEN 35 KGS. 
DE CLAVOS EN UN COCHE 
ROBADO______________ __

Ha sido recuperada en Be- 
rango un automóvil sustraído,- 
a punta de pistola, a Josu Loro- 
no, el pasado día veintinueve. 
5n el interior del pórtamele tas 
ha encontrado la policía treinta 
y cinco kilogramos de clavos.

Por Zaragoza y Huesca

CANDIDATOS
DEL P.S.O.E.

A LAS 
MUNICIPALES
Se repiten algunos nombres 
de candidatos al Senado

ZARAGOZA, 3 (ARAGON/expres/.- Fuentes bien informadas 
aseguran que "El Socialista" incluirá en su próxkno número la lista 
de tas candidaturas del P.S.O.E. a las próximas eleccionesmunicipa-

Entre los candidatos a la alcaldía de Zaragoza figuran tos nom
bres de Ramón Sainz de Veranda, José Félix Saenz Lorenzo y San
tiago Valles Cortés. Como se sabe, Sainz de Veranda es candidato a 
su vez para el Senado en las elecciones generales. En caso de ser ele
gido senador no se sabe si, supuesto su triunfo en las municipales, 
compaginaría ambos cargos o renunciaría a la Cámara Alta. Hay 
que señalar que Sainz de Veranda es, además, decano del Colegio 
de Abogadas y no hace mucho se cuestionó su incompatibilidad 
con su cargo en la Diputación General y otras representaciones

Por Huesca se presentará a Santiago Marracó Solana Enrique 
Sancho Carrasco y Pedro Garcés I guacal. En el caso de Teruel no 
se han facilitado tas candidaturas.

EL PSOE IMPUGNA LA COALICION PSA-PSDA

fj^rodo. Socialista Obrero Español ha presentado la impugna
ción de la candidatura "Coalición para Aragón" ante la Junta Elec
toral de Zaragoza, según informa "Europa Press".

Aragón" está formada por independien tes, 
por el Partido Socialista de Aragón y el Partido Socialdemócratá 
Aragonés. El PSOE afirma que el PSA desapareció como partido tras 
la unificación con el PSOE, y que desde entonces ha carecido de ac
tividad y mili tanda.

responsables del PSA piensan comparecer ante la delegación 
del PSOE.

/?/3 (AfíAGO/y/expres, por D.PJ. — La confí/ctív/dad/a- 
bora/ en Zaragoza ha aumentado hoy con /a incorporación de/a Banca 
privada, afectando /as huefgas a un tota/ de veintiún mi/ trabajadores. 
Como ade/an tamos en nuestra ú/tima edición, ayer se firm ó, por fin, e/ 
convemo provincia/ de/ /I4eta/, después de /a decisión de una mu/titudi- 
naria ásamb/ea. Otra asamb/ea, esta vez de /a Construcción, decidió 
vo/ver ai trabajo e iniciar /as negociaciones para /a firma de su convenio, 
acabando así con una /arga hue/ga de veintidós días gue afectaba a ma's 
de nueve mi/ trabajadores, gue se reincorp orarén e/ /unes.

A las once de la manana los tra
bajadores de la Banca privada han 
celebrado una asamblea en los loca-

LA HUELGA DE BANCA

Hoy sábado están en huelga los 
sectores de Forjados y Hormigones, 
Construcción y Banca, y las siguien
tes empresas: Sabeco, Telergón, In
dustrias Jaiz, Talleres Cataluña, 
TUSA y Motor Ibérica, esta última 
de Ejea, y casi todas ellas del sector 
del Metal. Por otra parte, también 
ayer se llegó a un acuerdo en el sec
tor de la Madera y es posible que el 
convenio sea firmado d próximo 
día cinco, habiéndose previsto un 
aumento del trece por ciento sobre 
d convenio anterior.

les de la AISS al término de la cual 
se han dirigido en manifestación 
hasta la plaza de Salamero, al me
diodía, disolviéndose sin incidentes.

Según fuentes sindicales la huel
ga en el sector afecta al ochenta y 
cinco o noventa por ciento de los 
empleados, por lo que el paro es 
prácticamente total y las oficinas 
centrales —no así algunas sucursa
les— permanecen cerradas al públi
co.

A primera hora de la mañana los 
trabajadores se han concentrado a 
la puerta de los grandes centros de 
trabajo, en concreto frente a las ofi
cinas principales de los bancos Za
ragozano, (Central, Banesto, Bilbao 
y Vizcaya, y frente a los centros 
contables del Zaragozano y Banes-

tlBUt Pnlitía IofUb bb bb Mbí
REFORZADO EL 
CONTROL EN LA 
FRONTERA FRANCESA

La policía francesa de la 
frontera de Irún ha prohibido 
el paso desde primeras horas de 
la mañana, a toda persona que 
no trabaje en Francia o que no 
sean niños que estudien en cole
gios franceses

La medida parece estar rela
cionada con el anuncio de una 
manifestación a las cinco de la 
tarde en Bayona.

DETENIDO EN BtLBAO POR 
PRESUNTAS RELACIONES 
CON ETA-MILITAR

El joven Javier Urtiaga Negu- 
gor ha sido detenido en la capi
tal vizcaína, acusado de mante
ner presuntas relacionadas estre
chas con la organización vasca 
ETA, en su rama militar, según 
informa a Europa Press fuentes 
dignas de crédito..

Pudiera tratarse de uno de 
los componentes de un "coman
do de apoyo" a ETA.

YA SON VEINTICINCO
LOS KILOS DE GOMA-2 
ENCONTRADOS EN LA 
SIERRA DE A RALA R

Más de 25 kilos de goma-2 
han sido ya encontrados en la 
sierra de Arelar, a raíz de las 
últimas detenciones en Navarra 
y traslado de pre su n tos e térras 
a la comisaría de Pamplona.

Hace tres días fueron halla
dos en la sierra 12 kilos de 
gome-2, y ayer fueron encontra
dos 13 kilos, colocados en la 
cuneta de una Jadera de la sierra 
en el término municipal de La- 
cunza.

BARCELONA: LE ROBARON
EL COCHE A PUNTA DE 
PISTOLA Y LUEGOSE LO 
DEVOLVIERON

En la mañana de ayer, dos 
individuos, uno de ellos armado 
con una pistola, obligaron a Gre
gorio Pérez Alcolea, en la calle 
Bofarull, a que les permitiera 
entrar en SJ coche un "Seat- 
131" matrícula de Barcelona 
7613-CU.

to. Hacia las ocho treinta de la ma- j 
ñaña numerosos trabajadores, que' ; 
se pueden cifrar entre mil y mü qui
nientos, se han concentrado en las 
cercanías de la Diputación General. 

Después de la manifestación, que 
ha discurrido entre el paseo de Ma
ría Moreno y la plaza de Salamero, 
a primera hora de la tarde los dele- 
gados de los trabajadores del sector ' 
han vuelto a reunirse en asamblea 
para ser informados de la marcha de 
la huelga en otras provincias. Por 
los datos que se han podido obtener 
al mediodía la huelga afectaba al 
ochenta y cuatro por ciento de los 
trabajadores del sector en toda Es
paña.

El paro en el sector de la Banca È 
está previsto también para los días g 
7,8,12 y 14, coincidiendo con otros 
paros para los mismos días en las 
cajas rurales, con lo que la conflicti- ü 
vidad en el sector del crédito puede 
ocasionar numerosos trastornos.

El cierre de numerosas oficina 
ha afectado escasamente al público',^ 
que estaba avisado de la huelga y en 
al^na sucursal que permanecía 
abierta, como la del Banco de Ma
drid, la afluencia de clientes ha sido 
prácticamente nula.

Seguidamente, uno de los in
dividuos se puso al volante y 
marchó con su compañero y 
el propietario del vehículo du
rante unos 500metros.

Entonces, obligaron al pro
pietario del turismo a descender 
del mismo, y le pidieron su te
léfono y otros datos para poder 
devolverle el vehículo, lo que 
hicieron más tarde median te una 
llamada telefónica en la que se in
dicaba que el coche estaba en la 
calle Garrofer, donde fue halla
do efectivamente por su propie
tario.

SE HACIA PASAR POR 
ETARRA PARA EXIGIR 
DINERO

La policía ha detenido a Pa
blo Alvarez Ruiz, como presun
to autor de unas llamadas anóni
mas por teléfono, en las que de

cía actuar en nombre de la or
ganización terrorista ETA y exi
gía la en trega de dos millones de 
pesetas. Acto seguido amenati 
a los perjudicados con dar muer
te a sus familiares si daba aviso 
a la policía. Realizadas las pri
meras investigaciones se descar
tó la posibilidad de que las ame
nazas procedieran de la citadi 
organización terrorista, y en 
una segunda llamada, el detersi 
do rebajó la primera cantidad 
a medio millón de pesetas, sierr- 
do detenido en un descampado 
cercano a la avenida Meridians, 
que es donde se debía efectuar 
la en trega.

Ha quedado comprobado, s 
tenor de las declaraciones del 
detenido, que en modo alguno 
pertenece a la citada organiza
ción, y que el ánimo de lucro 
era el único objetivo perseguido 
con su actuación.

Con su mujer y con sus armas

LEKA ESTA EN RHODESIA
3 (Efe-Reuter).— Leka I, el autoproclamado “jey 

de Albania, que recientemente fue expulsado de España, a raíz d® 
descubrir la Policía un arsenal en su residencia madrileña de PozuC' 
lo de Alarcón, se encuentra en Salisbury desde la noche del pasado 
jueves.

Funcionarios rhodesianos afirman que Leka I, residente en Espæ 
ña desde 1961, ha llegado a Salisbury en compañía de su esposíi 
Susan, de origen australiano, sus guardaespaldas y ayudantes y de^ 
colección de metralletas, pistolas y bombas de mano. “Estas anuas 
son de su propiedad y las tiene como medida de seguridad contra 
posibles eventualidades y no constituyen ningún aujo secreto de 
armas , ha declarado un portavoz del Ministerio de Asuntos Ext®' 
riores de Rhodesia.

FOTOCOPIAS
EN EL ACTO 

Ï DESDE 2 PTS. 

' OISMeÇA
INPEPFNDCNCIA, 19-TeL 229360-Z AR AGOZ
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Los pol ígohos .industriales de Aragón

DIIGONO de CUARTE
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■ Unas trescientas empresas, 
que abarcan todos los sectores 
se han instalado en él
"En cuatro o cinco años podremos 
doblar su superficie"

Sin Meras
lo amenazb
n dar muer-

'sta, y en
(, el detent 
ra cantidad
es etas, sien-

para su expansion
lescampado 
Meridiane, 

n'a efectuar

probado, e 
ici ones dni 
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perseguido
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a, a raiz de 
a de PozuC' 
del pasado

ite en Espæ 
; SU esposa, 
ites y de su 
istas armas 
dad contra 
secreto de 

untos Exte-

NA vez más hemos Heçpdo hasta las 
ViP zonas industriales de Aragón. Es 
interesante dialogar con ios hombres de 
empresa, que un día dejaren las 
instalaciones en la gran dudad, para 
desplazar sus industrias a unos polígonos, 
lugares adecuados para dar impufeo a esa 
gran obra empresarial, que «i fucote de 
riqueza para este Aragón y
acuciado por la crisis, en el q^ lairto 
tienen que hacer las pequenasy a«afems 
industrias para llevarlo algun día o cse 
camino de prosperidad y ríifí^ qoc^ 
todos deseamos. Fuimos a Crór^ de^ 

Kuerva y en esta singular zona iaddsttial 
vivimos durante unas haras las 
inquietudes, problemas y; anheíps de los 
empresarios y trabajadores ÿ m ias / 
páginas de este cuadernillo tasananzaoMrs. 
Coarte de Huerva y su potí<|ahd 
importancia y categoría alcanzan unas de 
las más elevadas cotas dentro de los 
polígonos industriales de b region 
aragonesa.
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LOS POLIGONOS INDUSTRIALES DE ARAGON

Hablan las arijuitBEtas
bal prayasta ‘iPirasBl»

w^Cuarte de Huerva al Ib crecer en industrias, ai 
extenderse en población, tu
vo un gran problema a corto 
plazo que resolver y éste era 
la falta de viviendas y enton
ces fue cuando para resol
verlo un grupo de personas 
capacitadas, auténticos pro
fesionales de la ingeniería y 
de la construcción, expertos 
todos ellos en el campo del 
cooperativismo, capitanea
dos por D. Federico Monte
ro presidente de “Airesol" 
y presidente de la Unión 
Territorial de Cooperativas 
de Viviendas, decidieron 
crear para Aragón una obra 
de gran impacto y proyec
ción social, una auténtica 
ciudad satélite de 2.000 vi
viendas, dotadas de todos 
los servicios necesarios para 
convertirlas en auténticós 
hábitats del siglo XXI y 
contra viento y marea traba
jaron salvando con fe, entu
siasmo y total entrega los 
mil y un escollos que se en
contraron en su ambicioso y 
altruista recorrido, tratando, 
de sembrar semillas de pros-' 
peridad y riqueza en esta 
tierra aragonesa, tan necesi
tada. de iniciativas tan im
portantes y benéficas como 
esta.

Hoy hemos recibido pues 
la invitación a un diálogo 
abierto con Jos arquitectos 
que han intervenido e inter
vienen en la edificación de 
esta urbanización “AIRE- 
SOL” y a la avenida de Va
lencia número 28 hemos 
acudido para pasar unos mo
mentos entre planos, ma

quêtas y en un clima de 
amistad y simpatía, hablan
do de este gigantesco pro
yecto con los padres de la 
criatura. Allí estaban los ar
quitectos de Airesol los her
manos D. Julián y D. Juan 
Manuel Lanaja, con D. Da
niel Olano, arquitecto de la 
Asociación de industriales 
de Cuarte, con el gerente del 
Gabinete Técnico de la Co
operativa de la Asociación 
de Industriale? de Cuarte 
(ALEP) D. Manuel Ramiro, 
actuando como moderador 
en este simpático acto D. 
Federico Montero Gil.

— ¿Cómo ven y juzgan 
los técnicos al cooperativis
mo?

— Creemos que el coope
rativismo es una forma 
—con personalidad propia estas cooperativas proyecta 
de entablar las relaciones en su propia arquitectura, con

tinúan siendo dos coopera
tivas de primer grado y lo

la sociedad— El urbanismo y 
la arquitectura acusan este 
impacto. El cooperativista 
no sólo se encuentra como 
una parte proporcional, un 
número frío, en un grupo 
para la obtención de la vi
vienda, sinoque posterior
mente exige que ese entorno 
que con su contribución se 
ha creado se mantenga y se 
proyecte hacia él. No se 
puede entonces hablar de 
aislamiento entre los inte
grantes, la obra arquitectó
nica demuestra con su pre
sencia que ha sido realidad 
por el esfuerzo de muchos.

— ¿Cuáles son las princi
pales^ características de la 
llamada arquitectura coope
rativista?

— La 
tica del 
ci os de 

coherencia urbam's- 
conjunto, los espa- 
relación, la unidad

de funciones y de formas 
estéticas, son determinantes 
de la arquitectura cooperati
vista, apoyados por una me
jor calidad en el conjunto, 
al no existir una venta di
recta al usuario.

Amigos lectores hemos 
visto los planos de esta sin
gular urbanización “Aire- 
sol" en la que están conteni
dos los esfuerzos, el trabajo 
de la Sociedad Cooperativa 
Airesol y la Cooperativa de 
la Asociación de I ndustri.ales 
de Cuarte, los cuales crearon 
la Junta de Compensación 
constituyente, modelo de 
coordinación, aunque justo 
es resaltar que cada una de 

que es más importante no se 
elimina ni eclipsa la persona
lidad que cada una de ellas 
conserva desde su funda
ción. Fruto de esta coordi
nación y colaboración mu
tua será el proyecto urba
nístico de los polígonos 6 
y 7 Este del plan general de 
ordenación, elaborado por 
Consultorio de Urbanismo 
S.A. El resultado de este 
cóctel configurará la filoso
fía de este proyecto, es de
cir de las 2.000 viviendas de 
protección oficial Grupo I 
con los edificios singulares 
correspondientes, dentro de 
un marco de jardines y vías 
peatonales. La circulación

tivista pue(

’ distinguen 
resto de lasde laCooperativa AIRESOL 

.. ..... ^erativas. t 
con mcntslidfld do comí -ys de Con! 
dor porque no se trata

quedará relegada en lo que 
a automóviles se refiere a los 
viajes periféricos siguiendo 
las líneas de nuestro slogan 
“Naturaleza, comodidad, fe
licidad”.

— ¿Qué función desarro
lla el técnico dentro de la 
cooperativa?

— Se convierte en un ins
trumento de esa voluntad 
colectiva que va mucho 
más allá de conseguir una 
vivienda a bajo precio y de
sarrolla un programa en el 
que son protagonistas los 
aspectos de relación y cali
dad de vida futura.

La mecánica común de 
planteamiento ligada a siste
mas de propiedad industrial 
y maximalización de benefi
cios, poco sirve en estos 
casos y debemos vencer las 
dificultades de una legisla
ción, que muchas veces es 
inadecuada estructuralmen
te para planteamientos muy 
distanciados de los habitua- 
le\ Creemos en resumen 
que es preciso crear instru
mentos que faciliten el de
sarrollo de acciones comu
nitarias, permitiendo la re
lación coherente de los dis
tintos escalones urbanísticos 
como son planes de coordi
nación territorial, planes ge
nerales y parciales, proyec
tos de urbanización y edifi
cación, etc., ya que en su 
estructura actual imposibili
tan la necesaria integración 
en un todo de los proyectos 
cooperativos, muy especial
mente cuando se trata de in
tervenciones a gran escala.

NA vez mas hemos de 
hablar del cooperati

vismo como fórmula válida 
dentro de la sociedad actual, 
para lograr unificando es
fuerzos, alcanzar las más ele
vadas cotas, que aisladamen
te sería imposible remontar. 
La unión y la organización 
de esta unidad a través de 
una perfecta coordinación, 
hace que el cooperativismo 
se imponga y tenga cada día 
más adeptos, especialmente 
en Cuarte de Huerva lugar 
en donde la Sociedad Coo
perativa de Vivienda Airesol 
está construyendo unas 
2.000 viviendas las cuales 
contribuirán muy eficazmm- 
te a solucionar el problema 
de la vivienda existente en 
esta próspera localidad ara
gonesa. Hemos entrevistado 
pues para hablar del coope
rativismo a D. Federico 
Montero Gil Presidente de 
Airesol y Presidente de la 
Unión Territorial de Coo
perativa de Viviendas, quien 
haciendo un alto en su tra
bajo, nos atiende con gran 
amabilidad.

—Quien no posea, aun
que sea levemente, informa
ción sobre el Cooperativis
mo difícilmente se integra
rá en una Cooperativa.

—¿Cuál es el “ABC” y 
fundamentos de una Coope
rativa de Viviendas?

—En una Cooperativa de 
Viviendas no vale pensar 

una formulación econóoi (beneficios 
más o menos favorables go parecid 
de que el talante asocia! agrícola, d( 
se manifiesta corno agí trabajo. Ei 
nante de ideas y genera je Viviend 
de colaboración 
za.

—Cualquier
Cooperativa 
mentarse en 
en los socios 
sejo Rector) 
de la libertad

ha 
la

y confif gan con reí 
a prueba I 

realizad!^ su área ad 
de fuit las dos ve 
confiai tiene: estr 

gestores (M y estructu 
que no extque definir 
de pen samite forma: I

to y expresión, aunqueiciativa esti 
ge la nobleza en la condw^ersonas c 
y el tesón para alcanzmidades en
fin propuesto. ca definid!

- Una Cooperativa esucia y decic 
“empresa especial”. Cof diante una 
empresa ha de contar con) va que les 
nes y medios. Los finesileguridad y 
tán siempre definidos,juna indivi 
problemática está-.^ iosaempresaria 
dios; estos medios:-onhísobradame 
bres y elementos de realiraues resp 
ción: dinero y equipos,Iprácticame 
carácter de “empresa esfempresa C 
cial” dimana de que loncen otras e 
importante son los homwlas técnica 
Si los cooperativistas fj rección y C 
man un cuerpo dinámico^ _£| 
“medios” necesarios panRivo de un 
realización afloran indefd^ 
blemente. S

—¿Cuáles son las car 
terfsticas específicas । 
Cooperativismo de Viví 
das?

—El Cooperativismo 
Viviendas tiene caractère 
cas muy particulares que

DISTRIBUCIONES EXCLUSIVAS
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If.

istinguen notablemente del 
!■' resto de las actividades Coo- 

““•Ríperativas. En una Cooperati- 
ad de cometa de Consumo el Coopera- 
io se traiiftivista puede disfrutar de los 
ión econóolbeneficios cooperativos y al
fa vorableí go parecido ocurre en una 

ante asocial agrícola, de producción o de 
corno agitrabajo. En la Cooperativa 

ÏS y generjíde Viviendas los frutos lie-
gan con retraso lo que pone 
a prueba la Cooperativa en

r realizacisu área administrativa y en 
ha de fu» ¿s dos vertientes que esta 

la confia tiene: estructura asociativa
gestores (Ci y estructura empresarial y 
que no exi que definimos de la siguien- 
de pensami te forma: la estructura aso- 
n, aunque (dativa está compuesta por 
en la condOersonas con iguales nece- 
ira alcanzaipidades en una problemáti

ca definida de su existen- 
perativa esu^ia y decide resolverlas me-
tecial”. CoKdiante una empresa colecti- 
! contar coníva que les proporciona más 
. Los fineifieguridad y economía que 

definidos,kuna individual. Estructura 
está-.^los fe empresa rial es un concepto 
id iosbnhí| sobradamente conocido

en 'forma 
igual en la

itos de reali 
y equipos.

I> fues responde 
. prácticamente

empresa «( empresa Cooperativa como 
de que lo » en otras empresas y utiliza 

■ las técnicas generales de Di
rección y Control.

n los homlii
rativistas ’
o dinámicol -ei proceso administra- 
esarios Wtivo de una Cooperativa de 
oran indefeí ■ 

LOS POLIGONOS INDUSTRIALES DE ARAGON

ELcoopeiÉvismoJe 
viviendas en Guarte

I Dos mil viviendas 
se están construyendo 
en aquella industriosa 
zona

Viviendas, se inicia mucho 
antes de que dé principio la 
acción, al ajcanzarse la cons
trucción, máxime si hay 
que crear el suelo urbaniza- 
ble, como le ha ocurrido a 
"AlRESOL” y negociar la 
adquisición de éste suelo 
sin desembolso inmediato 
de su importe. Es inevitable 
preparar la estructura em
presarial con la debida mi
nuciosidad para que respon
da a su misión administra
tiva y de gestión. Compren
de los trabajos técnicos que 
van configurando el PRO
YECTO URBANISTICO 
Y CONSTRUCTIVO, cul
minando con el cumpli
miento de prescripciones le
gales qtie sunpradas dan pa
so a la fase de construcción 
podrá iniciarse el próximo 
verano.

—¿Qué se necesita para

crear una Cooperativa de Vi
viendas?

—Implantar una auténti
ca Cooperativa de Viviendas 
como "AlRESOL", requiere 
una labor firme, persistente, 
de entrega absoluta, de con
tenido técnico en todas las 
áreas, dando la importancia 
que tiene al especto asocia
tivo y a todas las^ implica
ciones que se derivan de la 
relación socios-rectores. La 
obtención de las más per
fecta integración de todos 
los medios y especialmente 
de los hombres es una idea 
fija que ha de estar clavada 
en la acción diaria del Con
sejo Rector y en especial de 
su Presidente y esto ha de 
ser así porque todo cuanto 
se haga en esta línea es poco 
para lograr el máximo de 
eficacia integradora que 
nunca es posible llegue a ser

Al habla con los arquitectos 
de la Al RESOL

total puesto que hay que
contar con la multiplicidad 
de criterios de los compo
nentes de una macro-coo
perativa y la incidencia de 
hechos, fuera de control que 
inciden en el cooperativista 
al paso del tiempo.

—Finalmente dirigir una

macro-cooperativa 
alcanzar sus fines

capaz de 
y consti-

tuír una Junta de Compen
sación para crear la urbanís
tica de un territorio que 
ambas piensan transformar 
dentro del mismo Plan Par
cial requiere una gestión 
cristalina, ante todos, de
mostrable, resistente a todo

análisis. Actuando así la ca
pacidad para proseguir se ve 
asegurada por la capacidad 
de dejarse analizar admitien
do el Juego de la contraver- 
sia a la vez que admitiendo 
las enseñanzas que provie
nen tanto del trabajo sosega
do como de la lucha contra 
las dificultades.

si
erativismo 
le caracterí! 
culares que

son^ las can 
pacíficas I 
o de Viví IMPORT - EXPORT

FLORLUX, S. L
ÿa^/yPUSTR/A ARAGONESA AL SEñV/C/0 DE LOS ESPAÑOLES
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I C I A L E S
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ZARAGOZA - 7

ITANDO los polígonos de pnmensimo orden de este 
Aragón que ha experimentado una sorprendente y 

positiva metamorfosis, pasando de ser eminentemente agrí
cola en un ayer próximo a una región en que la industria 
ha dado un gigantesco avance, no podíamos olvidarnos del 
polígono de Cuarte, que, día a día, va mejorando su fisono
mía, infraestructura, siendo foco de atracción para nu
merosas empresas que ven en esta bella población de Cuarte 
de Huerva, un lugar ideal para su ubicación, por sus magní
ficas instalaciones y por su situación privilegiada, a un tiro 
de piedra de Zaragoza, y al lado de la carretera de Valencia, 
con todas las ventajas que se dimanan de tan excelente si
tuación geográfica.

Pero para hablar con pro
piedad y conocimiento de 
causa de un polígono tan 
impcHlante como el de 
Cuarte, era preciso conocer 
las opiniones de los hombres 
que forman la junta directi
va de la Asociación de In
dustriales, quienes haciendo 
un parrátesis en sus activi
dades, nos recibieron en su 
nueva sede social ubicada en 
d primer piso de un moder
no y bonito inmueble.

— ¿Quiénes componen la 
actual junta directiva del po
lígono?

— Está compuesta por 
nueve miembros, don Juan 
José Merino como presiden
te, vicepresidente es don 
Bfigud Villa, secretario don 
Julio Ausere, tesorero don 
Julio Burillo, y como voca
les d(Hi Armando Lorente, 
don Mariano Julián, don 
Fdix Navarro, don Jesús Vi- 
llavCTde y don Antonio Mar
tínez. Además es justo rese
ñar la gran labor que realiza 

el gerente de la asociación 
don José María de la Sierra, 
quien lleva desarrollada una 
eficaz labor desde su funda
ción hace ahora unos cinco 
años aproximadamente.

FRUTO DEL TESON Y 
LA SOLIDARIDAD

¿Cómo fué el desper
tar industrial de Cuarte?

— Hace ahora aproxima
damente unos diez años, fué 
el inicio industrial importan
te de Cuarte, ya que ante
riormente solamente exis
tían un puñado de empresas 
aquí instaladas. Los motivos 
que indujeron a los indus
triales zaragozanos a insta
larse aquí podemos decir 
que fueron principalmente 
esa necesidad que tuvieron 
de dejar sus instalaciones de 
Zaragoza, por una serie de 
circunstancias sobradamente 
conocidas por todos y a la 
hora de buscar un lugar idó
neo pensaron en Cuarte por

LOS POLIGONOS INDUSTRIALES DE ARAGON

Mesa redonda con 
la directiva de la 

Asociación de Industrial^

sin fronteras
SU excelente ubicación y por 
sus excelentes comunicacio
nes. Gracias a las facilidades 
que dió el antiguo alcalde 
don Mariano Fatás se pudo 
realizar ese gran proyecto 
de transformación de pue
blo agrícola a industrial. 
Queremos reatar también 
que este polígono ha sido 
construido por iniciativa pri
vada y es el fruto del tesón 
y entusiasmo de unos indus
triales con visión de futuro 
y con evidentes deseos de 
trabajar y de aportar su gra
nito de arena al desarrollo 
y progreso de Aragón.

— ¿Cuántas empresas 
existen ahora en Cuarte?

— Unas 300 empresas las 
cuales abarcan todos los sec
tores de la fabricación, 
transformación, industrias 
ligeras, pequeña industria 
ubicada anteriormente en el 
casco urbano de la ciudad 
que al venir hasta aquí ha 
creado tres o cuatro veces 
los puestos de trabajo que 
tenía anteriormente en Za
ragoza.

DOS LINEAS DE 
ACTUACION

¿Cuándo y cómo sur
gió esta asociación?

— Hace ahora cinco años, 
concretamente los hará en el 
próximo mes de marzo. Tie
ne dos líneas de actuación, 
según marca sus estatutos 
concretamente su artículo 7 
y por una parte está la de
fensa de los intereses comu

nes de sus asociados y por 
otra parte la creación de ser
vicios comunes para los mis
mos. Respecto a estos servi
cios comunes que mencio
no, puedo decir que la Aso
ciación ha creado todos 
aquellos que van relaciona
dos con la empresa, como 
transporte de personal, crea
ción servicios laborables-ad- 
ministrativos-contables, he
mos formado una oficina de 
exportación, la creación de 
mancomunidad de servicios 
médicos de empresa. Ade
más tratamos de resolver 
toda la problemática que 
pueda surgir en el polígono 
como infraestructura, servi
cios, etc.

¿Está ya aprobado el 
plan general de ordenación?

— Efectivamente su apro
bación fué en marzo de 
1978. Los agricultores de 
Cuarte, hace ya unos años 
iban vendiendo los terrenos 
a los industriales que venían 
de Zaragoza. Entonces al no 
existir un pian de ordena
ción se iban instalando don
de conseguían estos terre
nos, pero sin embargo poco 
a poco los industriaos por 
medio de la asociación nos 
hemos ido dando cuenta de 
dónde debíamos ubicamos 
y entonces a través del plan* 
de ordenación el cual se aco
moda a las necesidades del 
pueblo, diferenciando per
fectamente tres zonas im
portantes como son zona ur
bana, residencial e indus
trial, vamos a lograr una or-

Unas trescientas empresas, 
que abarcan todos los secto 
están instaladas en el polígo

“En cuatro o cinco 
años podremos 
doblar su superfíci

denación perfecta, de calles, 
viales, etc., contando con la 
colaboración de los indus
triales con la asociación, 
Ayuntamiento de Cuarte y 
vecindario del pueblo, todos 
unidos para lograr tan im
portantes objetivos como 
los que nos hemos propues
to. La infraestructura de po
lígonos diferenciados bas
tante de los anteriores. Esto 
va a quedar ordenado tan 
perfectamente como lo pue
da estar el casco urbano de 
Zaragoza y en el término de 
unos años todo estará per
fectamente distribuido y 
desde ahora nadie construi- 

rá en Cuarte en una !|®emos pr 
desordenada, y muy pwordenar el 
mámente el que adquiefte los piar 
terreno podrá saber C definitiva i 
mismo está destinadoíiwanadie.
industrial, casco urbar.1 
sidencial, etc., cosa C-SVICIOS Y 
el plan de ordenación çOESOS___ 
podía realizar, ni muip 
mo menos. -¿Existen

— ¿El plan general^ bancariai 
respetar lo que ya e^Pohgono? 
hecho? jCon oficii

— Efectivamente, 
nuestro interés princip^® Zaragos 
sido respetar lo queff^Ja^» 
ya_hecho y procura Credito, 
tarse a ello, lo que en- Y corrí

FAB

CAFabricación de Elevadores, Estabilizadores y Transformadores 
para la Industria, en pequeñas y medianas potencias.

Rectificadores de corriente alterna en pequeñas y grandes 
potencias en Selenio y Silicio

C.® de Valencia, Km. 6,7 (Naves 1 y 2)
POLIGONO INDUSTRIAL RIO HUERVA

Teléfonos 358254 - 358258 
CUARTE (Zaragoza)
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ono de Cuarte,

resas, 
i secto
polígn

cinco
3S 
erfícil

e en una .Oemos pretendido
i, y muy 'Wdenar el futuro, me
que adquiefte los planes parciales, 
irá saber t definitiva no queremos 
iestinadoapranadie. 
asco urbani 
c., cosa qviVICIOS Y
rcfenación sCESOS_____________  
:ar, ni miif

“ ¿Existen muchas enti-

:^Con oficinas montadas 
están la Caja de Aho- 
e Zaragoza, la Caja de 
aculada, Banco Espa

cie Crédito, Banco Zara- 
0 y corresponsales de

ivamente, 
¡res princi 
ir lo que 
F procurai 
lo que en

II*

ha SIN FRONTERAS

su expansion
vía rápida que tiene una 

I gran estrechez y que necesi
ta mejoras importantes. 
¿Qué soluciones hay plan
teadas al respecto?

- Urge mucho el realizar 
el desdoblamiento que está 
previsto. O una comunica
ción de la carretera con 
Cuarte, bien sea aéreo, sub
terráneo o simplemente que 
haya unas enfradas con se
máforo. Está también pre
vista una carretera de servi
cio interior comunicando 
las naves. El desdoblamiento 
de la carretera que citamos 
es vital por muchas y varia
das razones, pero fundamen
talmente porque cada día 
hay más industrias entre Za- 

I ragoza y Muel, empezando 
por Cuarte que es el primer 

I pueblo y luego María, Ca- 
drete, Botorrita, etc. Urgen 
pues las soluciones.

— ¿Qué superficie apro
ximada tiene este polígono 
industrial de Cuarte?

- Por lo menos 300 Has., 
próximamente podremos 
darle los datos exactos de 
extensión ya que se está es
tudiando este asunto. En la 
zona urbana de viviendas, 
Airesol va a construir próxi
mamente 1.500 viviendas y 
además la asociación tiene 
otra cooperativa de vivien
das que también va a co
menzar en breve a construir. 
Esperamos que con estas vi
viendas quede solucionado 
totalmente de momento el 
problema de la vivienda en 
esta zona.

varios bancos nacionales. En 
este aspecto estamos exce
lentemente dotados.

— ¿Por pertenecer a 
Cuarte son más elevadas 
las tarifas telefónicas?

-- Las tarifas son las 
mismas que en Zaragoza, 
y mucha gente lo ignora. 
Se considera si fuera casco 
urbano el llamar a Cuarte y 
no como conferencia que 
sería lo terrible, dado el cos
to que supondría entonces 
el capítulo de teléfonos.

— Sabemos que uno de 
los problemas más graves 
que tiene, este polígono es 
la carretera de acceso, una

— ¿Han encontrado al
gún problema para suminis
trar agua a esta gran zona 
industrial?

— Del pantano de Meza- 
locha vamos a realizar un 
llamémosle trasvase que ali
mente a varios pueblos y 
por supuesto a la zona in
dustrial.

Ahora no tenemos no
sotros carencia de agua, 
aunque justo es reconocer 
que la calidad de la misma 
es baja, pues procede del 
Canal Imperial y aunque 
nos la depuramos, no queda 
tan clarificada como la de 
Zaragoza, aunque la calidad 
higiénica es la misma. Deci
mos que vamos a realizar 
este empalme con el Canal 
de Mezalocha pues así sin 
perder el derecho del Canal 
Imperial, podremos coger el 
agua, aunque no queremos 
perder el derecho que tene
mos adquirido actualmente 
con el Canal Imperial de 
Aragón, por si un día el de 
Mezalocha se pudiera secar. 
Si este proyecto de trasvase 
no se pudiera hacer, por la 
carretera traeríamos el agua 
de Zaragoza desde los depó
sitos de Casablanca. Hoy he
mos de hacer constar que, 
aunque nos resulta un poco 
más caro que en Zaragoza, 
el precio del metro cubico 
de agua, la ventaja que tene
mos es que no existe limi
tación de consumo.

— ¿Existe algún proble
ma en el aspecto eléctrico?

— Los polígonos indus

triales los tenemos ilumina
dos particularmente los in
dustriales, pues el Ayunta
miento de Cuarte como to
davía no se ha realizado el 
plan de ordenación, no se ha 
hecho cargo de las calles y 
las viales de los polígonos. 
El asunto de basuras sí que 
lo tiene organizado el Ayun
tamiento y respecto a la 
conservación de las calles, 
algunas de ellas su conserva
ción y mantenimiento corre 
a expensas del Ayuntamien
to, aunque lógicamente no 
es en la totalidad de las mis
mas de momento.

— ¿Se paga aquí en este 
polígono el famoso y temi
ble impuesto de radicación?

— No, pues no pertenece
mos a Zaragoza y eso evi
dentemente es un ahorro 
grande para el industrial y 
una ventaja que debemos 
exponer pues es importante.

- ¿Tiene Cuarte fronte
ras para su expansión?

— No tenemos ninguna, 
las posibilidades dé expan
sión son ilimitadas hasta el 
punto de que en un plazo 
de unos 4 ó 5 años, pode
mos doblar la superficie del 
polígono y lógicamente 
también la del numero de 
empresas aquí ubicadas. To
do consistirá en subir al 
monte luz eléctrica, agua, 
urbanizarlo y podemos se
guir en nuestro camino tra
zado para lograr el gran po

lígono que todos deseamos. 
El único problema que te
nemos es el de salvar el río 
y en-eso no hay grandes di
ficultades dada su estrechez 
y pensamos que incluso po
dremos en un futuro canali
zarlo.

— ¿Existe problemas de 
comunicaciones?

— Yo creo que a excep
ción de las horas puntas en 
que el servicio funciona bas
tante bien, entre horas sería 
preciso dar un servicio más 
fluido dada la importancia 
que ya ha adquirido este 
polígono y con vistas a esta 
evidente proyección futura.

— ¿Se han dado cuenta 
las empresas de Cuarte la 
importancia que tiene el es
tar asociados?

Creo que sí y lo de
muestra el hecho de que, de 
unas 280 empresas, ya son 
96 las inscritas en la asocia
ción. Es un tercio aproxima
damente pero este número 
espero y deseo que crezca 
mucho más en un futuro 
próximo.

Los temas eran muchos y 
muy variados, pero el tiem
po se nos echó encima. 
Aquí sobre la mesa se pusie
ron al descubierto varios 
puntos interesantes para el 
futuro de un polígono que 
gracias al tesón del Ayunta
miento de Cuarte, de los in
dustriales y de la asociación 
ha dejado de ser un proyec
to mas o menos viable para 
convertirse en una realidad 
tangible.
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LOS POLIGONOS INDUSTRIALES DE ARAGON
La mancomunidad de servicio médico de empresa

Protección y asistencia 
para los trabajadores

H
ablando de la zona 

’ihdustrial de Cuarte 
no podíamos olvidamos de 
algo tan importante como 

son los servicios médicos de 
empresa y de la protección 
y asistencia de accidentes. 
Para informarles ampliamoi- 
te al respecto, nos dirigimos 
a la sede social de la Comi
sión Rectora y Servicios 
Técnicos de la Mancomuni
dad de Servicio Médico nú
mero 548, de Cuarte ubica
da en los locales del muy 
bien dotado y atendido am
bulatorio de Cuarte de la 
MAZ, en donde una vez fi
nalizada la reunión periódi
ca de trabajo realizada por 
la junta directiva de dicha 
mancomunidad, tuvimos 
ocasión de hablar con los 
empresarios, trabajadores y 
servicio médico que la for
man, analizando su proble
mática, sus metas alcanzadas 
y el camino que queda por 
reconer dentro de su an
dadura en pro de los ser
vicios médicos de esta im
portante industria de Cuar
te.

-¿Quiénes componen la 

junta directiva de esta man
comunidad?

—Como Presidente don 
Vicente Sancho Sorribes, 
Vicepresidente don Luis Ve
lâzquez Medina, Secretario 
don José María Fuertes Ta
pia, Tesorero don Femando 
Goled Güaberte,. Vocales 
don Agustín Tejero Gayán.

El cuadro técnico lo 
componen el médico Dr. 
don Francisco Javier triarte 
Irurzun y el A.T.S. don Pe
dro Luis García Villamayor.

—¿Cómo y cuándo se 
constituyó esta mancomuni
dad?

—Se constituyó el 17 de 
enero de 1977 por acuerdo 
unánime ,de los empresarios 
de Cuarte.

— ¿Qué es la mancomuni
dad y cuáles son los objeti
vos que persigue?

—Los servicios médicos 
de empresa tienen como mi
sión fundamental la conser
vación y mejora de la salud 
de los trabajadores dentro 
del ámbito de actividades 
de una o varias empresas y 
la protección de sus traba
jadores contra los riesgos 
genéricos o específicos del 

trabajo y de la patología co
mún previsible, así como la 
orientación de las empresas 
en orden a la distribución de 
su personal, en atención a 
sus condiciones psicofisioló- 
gicas para las distintas tareas 
y puestos de trabajo, todo 
ello en defensa del bienes
tar de cuantos forman en la 
respectiva comunidad labo
ral y de su rendimiento indi
vidual y colectivo.

— ¿Por qué estatutos o re
glamentos oficiales se rigen 
las mancomunidades de ser
vicio médico de empresa?

—Están regidos de acuer
dos con el reglamento de los 
servicios médicos de empre
sa que quedan recogidos en 
la orden de 21 de noviem
bre de 1959 y con anterio
ridad fueron constituidos 
por Decreto 1.036 de 1959 , 
recogido en el B.O. de 10 de 
junio.

— ¿Es esta la primera 
mancomunidad de servicios 
médicos constituida en Za
ragoza?

—No, según tenemos en
tendido los pioneros en Za
ragoza fueron los industria

les del Polígono de Cogulla
da, quienes constituyeron 
también una mancomunidad 
de este tipo y más tarde 
surgió la.nuestra.

—Hemos visto que aca
ban ustedes de celebrar una 
reunión a nivel directivo de 
la mancomunidad. ¿Son fre
cuentes este tipo de reunio
nes de trabajo?

—Si, pues concretamente 
ahora acabamos de tocar un 
tema importante como es el 
de la ampliación, pues aquí 
comenzamos con 23 empre
sas y unos 497 operarios y 
ahora hay 82 empresas con 
unos 1.000 empleados.

—Y ahora ¿puede decir
nos el personal técnico qué 
ventajas encuentran las per
sonas inscritas en esta man
comunidad?

—Lo primero es la asis
tencia de los accidentes de 
trabajo, segundo la asisten
cia de los accidentes de tra
bajo que no causan baja la
boral pero que precisan de 
asistencia médica y enton
ces aquí se les da curas, tra
tamiento, etc, y se efectúan 
los reconocimientos médi
cos de incorporación y re

tomo al trabajo, después de 
pasado un mes de baja labo
ral, reconocimientos espe
ciales que se hacen a los em
pleados que trabajan en pro
ductos tóxicos, estudio del 
absentismo laboral, estudio 
de las enfermedades comu
nes, índices de accidentes, 
higiene industrial, preven
ción de accidentes, etc. Se 
espera también poder tratar 
aquí a todos los operarios 
que no causen baja por en
fermedad común, realizan
do la correspondiente medi
cación y si el operario que 
pese a no causar baja tiene 
un tratamiento por el que 
tiene que inyectarse algún 
medicamento o tratamien
to ambulatorio, aquí le in
yectaremos o le trataremos 
con lo que no tendrá que 
desplazarse a Zaragoza, con 
las consiguientes molestias 
y pérdida de tiempo que 
dicho proceder acarrea.

—¿Qué casos más fre
cuentes de accidentes de 
trabajo se producen en esta 
zona?

—Cuerpos extraños en 
ojos, heridas inciso-cortan- 
tes, etc. Tenemos aquí en 

este ambulatorio de la MAZ. 
todos los servicios técni

cos necesarios, sala de rayos 
X sala de curas, ambulancia, 
etc.

Estuvimos hablando du
rante varios minutos con es
tos hombres que tanto están 
luchando por conseguir para 
esta, zona los mejores servi
cios médicos posibles. Quie
ren realizar cursillos de pri
meros auxilios, de preven
ción de accidentes de traba
jos, contra incendios, etc. 
Tienen la confianza y el 
apoyo de los industriales y 
operarios de Cuarte y cada 
día hay más solicitudes de 
inscripción como lo demus- 
tra el hecho de que en poco 
tiempo en un año de vida de 
la mancomunidad se ha mul- 
tiphcado el número de em
presas inscritas, duplican
do el número de obreros y 
se espera y desea que en las 
próximas fases la totalidad 
de las empresas que forman 
esta zona industrial, puedan 
estar inscritas en esta man
comunidad que tantas ven
tajas proporciona a empresa
rios y trabajadores.

Alcalde Fatás, 8-10

_ 35 68 10
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LOS POLIGONOS INDUSTRIALES DE ARAGON

José Maria De la Sierra, gerente de la Asociación de Industriales de Cuarte

**108 comienzos
fueron muy duros*
UNO de ios pioneros de te los industriales pagan — ¿Qué planes entran en remos objetivos vitales que a tivas, pues en las distintas 

esta Asociación de In* 1.500 pesetas mensuales oor el futlim octa aen<*¡a>>:An7 tnrinc nn« honofiriarán Pn. ¿nnrac Ho miaetra 4-»«esta Asociación de In-
dustriales de Cuarte es preci
samente su gerente don José 
María de la Sierra, hombre 
joven y entusiasta que no 
precisa de presentación pues 
en varias ocasiones hemos 
traido su voz y sus inquie
tudes hasta estas páginas de 
"A/e”.

— ¿Cua'nto tiempo lleva 
como gerente en la asocia
ción y cuál ha sido la trayec
toria de la misma?

— Llevo cinco años en la 
Asociación de Industriales y 
ésta fue creada por iniciativa 
de un grupo de industriales 
encabezada por don José 
María Fuertes Tapia que fue 
el primer presidente de 
nuestra asociación. El moti
vo de crearla fue simplemen
te el hecho de que Cuarte es 
un polígono alejado de Za
ragoza y que tenía una serie 
de problemas, a priori como 
podían ser las comunicacio
nes, correos, teléfonos, etc. 
asuntos que debían de solu
cionarse sin pérdida de tiem
po.

— ¿Fueron duros los co- 
nienzos?

— Sí, fueron muy duros, 
no teníamos ni instalaciones 
propias, prácticamente el 
coche era nuestra oficina, 
pero trabajando con entu
siasmo poco a poco hemos 
logrado la inauguración de 
nuestro nuevo edificio, en el 
que hemos instalado todos 
los servicios que tiene mon
tados la asociación.

— ¿Es muy alta la cuota 
de inscripción en la asocia
ción?

- En la última asamblea 
general se aprobó la subida 
de cuota y ahora actualmen-

1.500 pesetas mensuales por
pertenecer a la misma.

— ¿Ventajas que propor
ciona el pertenecer a la aso
ciación?

La asociación como 
hemos dicho antes trabaja 
en dos aspectos diferencia
dos. Una la cuestión de ser
vicios y dentro de estos está 
la cuestión de transporte de 
personal, economatos labo
rales, servicios jurídicos-fis- 
cales-contabies, etc., lo que 
supone una ventaja para el 
asociado que no tiene que 
desplazarse a Zaragoza. En 
cada departamento hay un 
profesional al frente de él. 
Hemos constituido una co
operativa de viviendas cuyas 
obras se iniciarán este año. 
La Mutua de Accidentes de 
Zaragoza construyó aquí un 
importante ambulatorio pa
ra asistencia de los opera
rios. Y en todos los proble
mas que se han planteado y 
se plantean la asociación es
tá luchando, trabajando en 
la realización de ios planes 
parciales.

— ¿Cuál es el funciona
miento del departamento de 
exportación?

— Este departamento se 
ha creado hace dos meses, 
estamos en los inicios. El 
director del mismo es un 
hombre con experiencia en 
esta labor, es decir el señor 
Grau que es también el se
cretario del club de expor
tadores y a través de esta 
asociación se está creando 
con un grupo de empresa
rios que están más capacita
dos para exportar, los pri
meros contactos para crear 
nosotros un club propio de 
exportación.

el futuro de esta asociación?
— Queremos ampliar el 

número de socios y aprove
chando la ocasión que me 
brindan las páginas de 
"A/e” quiero dirigirme a 
todos los industriales de 
Cuarte para que se decidan 
a inscribirse en esta asocia
ción pues unidos consegui-

todos nos beneficiarán. En
trando en el capítulo de 
agradecimientos, quiero co
mo gerente de esta asocia
ción agradecer personalmen
te a los tres presidentes que 
he tenido como son el Sr. 
Fuertes, fundador, ai Sr. 
Sorribes y ai Sr. Merino, con 
sus respectivas juntas direc-

tivas, pues en las distintas
épocas de nuestra corta tra-
yectoria han sido unos hom
bres que se han volcado para 
que Cuarte siga escalando 
cotas y sea un polígono de 
ios mejores que existan en 
Aragón. Creo que el objeti
vo es tan importante que 
bien merece todos los sacri
ficios.

Entrevista a un industrial del polígono

Al habla con CARMELO MADORRAN,
Director gerente de Comercial Quintana, S. L.

Este polígono de Cuarte 
hemos podido comprobar 
que cuenta con grandes ali
cientes, con una estructura 
inmejorable, con buenos ser
vicios, pero para reflejar la 
opinión de un industrial re
cién llegado al mismo, de un 
hombre que haya llegado 
hasta aquí a establecer su in
dustria y a fin de conocer 
los motivos que le impulsa
ron a realizar esta decisión 
entrevistamos a D. Carmelo 
Madorrán, director gerente 
de Comercial Quintana S.L.

— ¿Cuál es la actividad 
de su negocio?

— Nuestra actividad, la 
basamos en la distribución 
de productos de alimenta
ción y hostelería así como 
productos de perfumería- 
droguería, en exclusiva, mo-

viéndonos en el ámbito de'

CCS I HI I I SIS 
CCE LE CAN 

EN SI I Sil II 11 HI 11 II

detallistas y almacenistas.
— ¿Cuándo nació la em

presa?, ¿y qué atractivos 
encontraron Vds.en el polg. 
de Cuarte?

— La empresa se consti
tuyó el día 4 de octubre.

En cuanto a las ventajas 
de instalamos en este polí
gono debo de decirle que las 
más importantes son que es
tá muy cerca de la ciudad, 
muy bien comunicado con 
cualquier zona de la capital, 
hasta el punto de que creo 
que son 8 km. los que sepa
ran este polígono del cen
tro.

Por otra parte nos han 
atendido maravillosamente 
al intentar establecemos en 
esta zona, no hemos encon
trado problemas de ningún 
tipo, y estamos muy satisfe
chos.

— ¿Son Vds. ya miem
bros de ía Asociación de In
dustriales de Cuarte?

— Dado el corto espacio 
de tiempo que hace que es
tamos establecidos y la can
tidad de problemas a resol-

ver cuando se crea una so-
ciedad, no hemos tenido 
tiempo suficiente, pero pen
samos hacerlo en breve.

— ¿Qué problemas obser
va en la cuestión de accesos 
al polígono?

— El asunto de la carrete
ra y los accesos hacia el po-
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lígono, es un problema fun
damental, el acceso podía 
estar mucho mejor y consi
dero de que dado el tráfico 
existente en la misma debe
ría ser de doble vía, o tener 
alguna forma de penetración 
en las industrias, dado que 
están ubicadas en la margen 
izquierda.

— ¿Cómo ven las naves 
construidas en este polígo
no?

— Son unas naves bastan
tes amplias, bien construi
das, hay espacios suficientes 
para toda clase de servicios, 
en definitiva estamos muy 
contentos de ella.

— ¿Qué sugerencias haría 
para las mejoras de este po
lígono?

— Una sugerencia, y la 
principal es la de mejorar la 
situación viaria no tan sólo
el acceso de Cuarte, ya que 
hay que pensar, que este 
polígono se extiende cada 
vez más, por lo menos 
hasta Mana de Huerva ten
drían que hacer una doble 
vía. A la mayor brevedad 
posible. Urgen soluciones.

TRENZATEX
J. BAUCELLS LORENZO

Teléfono 356636
CUARTE DE HUERVA
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